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Коренные задачи непосредственного 
социалистического строительства.Ноябрьский пленум Центрального Комитета партии, как по характеру вопросов, которые стояли в порядке дня его, так и по значению принятых им решений, должен запять выдающееся место.Решения ноябрьского пленума ЦК касаются важнейших вопросов хозяйственной политики и работы партии в условиях «перехода от восстановительного периода к периоду социалистической реконструкции, к перестройке всего хозяйства па основе высшей техники, решающего влияния в нем индустрии с особым усилением роли тяжелой промышленности и действительно массового развертывания кооперирования и коллективизации в деревне», в условиях той эпохи пролетарской революции, «когда рабочий класс в прочном союзе с крестьянскими массами, с должным учетом трудности и длительности задачи, приступает по всему фронту, включая и отсталую деревню, к выкорчеванию корней капитализма, питающихся почвой мелкого товарного хозяйства».Директивы пленума охватывают поставленные перед рабочим классом страны во весь рост условиями реконструктивного периода «коренные задачи непосредственного социалистического строительства».Основными в решениях ноябрьского пленума ЦК являются постановления пленума по докладам «О контрольных цифрах народного хозяйства на 28-29 г.» и «О вербовке рабочих и регулировании роста партии». Непосредственно к первому примыкают постановления пленума но вопросу «О первых итогах и дальнейшем проведении 7-ми часового рабочего дня» и по докладу Северо-Кавказского Крайкома ВКП (б) о работе в деревне.В постановлении пленума по вопросу о контрольных цифрах народного хозяйства на 28-29 г. дан исчерпывающий анализ итогов истекшего 27-28 хозяйственного года, корней серьезнейших хозяйственных трудностей, которые в течение истекшего хозяйственного года более остро выявились, и определены пути нашей хозяйственной политики на текущий 28-29 год.Материалы о хозяйственных итогах 27-28 г., подтвержденные пленумом, говорят «о крупнейших достижениях рабочего класса, советского государства и партии», об огромнейших сдвигах в экономике страны в результате успехов социалистического строительства.Продукция крупной промышленности возросла за 27-28 год на 22,6 проц., против 18,2 проц, роста за 26-27 г. и 16 проц, роста, намеченного по контрольным цифрам на 27-28 г. Действительность, таким образом, значительно опередила предположения контрольных цифр. Темп роста промышленности не только не замедлился, а, наоборот, увеличился.
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Такой темп роста промышленности, сохраняемый контрольными 
цифрами и на 28-29 г., определил значительные изменения в соотношениях 
между промышленностью и сельским хозяйством в сторону повышения 
удельного веса продукции промышленности в общем народно-хозяйствен
ном балансе страны.

В 25-26 г. стоимость валовой продукции промышленности СССР со
ставляла 12,5 м-дов руб., а стоимость валовой продукции сельского хо
зяйства — 17,7 м-дов руб. В 28-29 г. соответственные соотношения стои
мости продукции промышленности и сельского хозяйства будут опреде
ляться цифрами: 19 слишком мил-доВ руб. (для промышленности) и 
18,6 м-дов руб. (по сельскому хозяйству).

Значительные успехи имеются в ряде отраслей тяжелой индустрии 
(машиностроение, электрификация). Производство двигателей внутрен
него сгорания достигло 400 проц, от довоенного уровня, сельско-хозяй
ственное машиностроение — 201 проц. Мощность районных электростан
ций превысила довоенный уровень в три раза.

В области торговли частный сектор сократился до 9 проц., против 
17 проц, прошлого года и 18 проц., предполагавшихся по плану.

Достигнуты и крупнейшие сдвиги в области производственного ко
оперирования и коллективизации сельского хозяйства.

Посевная площадь колхозов возросла вдвое—с 870 тыс. гектаров 
в 27 г. до 1700 тыс. гект. в 28 г. Соответственно и валовая продукция кол
хозов поднялась со 103 миллионов руб. до 189 мил. руб.

Увеличилась посевная площадь и стоимость валовой продукции 
и в совхозах. Помимо того в нынешнем году приступлено к строительству 
новых крупных зерновых совхозов.

Вместе с тем в ряде отраслей мы имеем еще значительное отставание, 
определяющее собой серьезнейшие трудности хозяйственного строи
тельства.

При общем росте промышленной продукции в стране мы все еще 
имеем отставание этого роста от чрезвычайно возросших потребностей 
народного хозяйства и населения (товарный голод). Быстро развива
ющееся строительство встречается с недостатком строительных материа
лов. Обнаружилось «резкое и опасное для всего народного хозяйства страны» 
отставание в области производства чугуна, «крайний недостаток метал
лов». Производство чугуна составляло в 27-28 г. лишь 79 проц, от довоен
ного, мартеновского металла — 93,8 проц., проката — 91 проц.

Обострение хозяйственных затруднений, обнаружившееся в истекшем 
27-28 году, имело в качестве одной из самых основных своих причин 
крайнюю отсталость и резкое отставание в темпе развития сельского 
хозяйства вообще и его зернового сектора в частности и в особенности.

В области сельского хозяйства в течение последних лет точно так
же произошли значительные качественные изменения, определившие со
бой под‘ем сельского хозяйства. Сюда относятся общий рост посевных пло
щадей, рост посевов бедняцких и маломощных середняцких хозяйств, рост 
площадей под многопольными севооборотами, процента посевов под зябле
вую вспашку, применения минеральных удобрений, сельхозмашин.

В 26-27 г. деревня снабжена машинами на 120 мил. руб., в 27-28 г,-— 
на 148 мил. руб., па 28-29 г. намечается на 200 мил. руб. В совхозах и кол
хозах и индивидуальных хозяйствах работают около 28 тысяч тракторов, 
из них 25% тыс. тракторов в кооперативных об'единениях. Имеется рост 
посевов в колхозах и совхозах.
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Посевная площадь под техническими культурами возросла на 58 проц, 
против довоенного. «

Пленум ЦК поэтому отверг, как совершенно необоснованные и про
диктованные паникерством, утверждения о том, что сельское хозяйство пе
реживает период деградации (упадка).

Однако, раздробленность сельского хозяйства и крайне низкий 
технический его уровень, а также и чрезмерное отставание темпа его раз-· 
вития от темпа развития промышленности, недовыполнение плановых 
предположений по главнейшей отрасли сельского хозяйства, по зерновому 
хозяйству, замедление темпа роста в области животноводства, дефицит 
в сырье для промышленности, несмотря на рост технических культур, и др., 
делают вопрос о сельском хозяйстве центральным в . сумме вопросов, 
определяющих наши хозяйственные трудности..

Сельское хозяйство является сырьевой и продовольственной базой 
промышленности. «Длительный рост индустрии становится об'ективной 
невозможностью без соответствующего роста сельского хозяйства».

Исходя из этого, пленум ЦК и указывает, что «опасность дальней
шего расхождения между развитием промышленности и развитием сельско
хозяйственной базы есть главная опасность текущего момента».

Директивы пленума ЦК о хозяйственной политике партии на теку
щий год исходят из генеральной линии партии, установленной XV с‘ездом, 
линии на возможно более быстрый темп индустриализации страны, на ко
оперирование и коллективизацию сельского хозяйства. Линия эта дик
туется нам и международной обстановкой, крупнейшими успехами в об
ласти техники производства в капиталистических странах, необходимостью 
«догнать и перегнать в технико-экономическом отношении капиталисти
ческие страны» и нашими внутренними задачами социалистического строи
тельства.

Революционизирующее воздействие «как на технику сельско-хозяй
ственного производства, так и на реконструкцию экономических отно
шений в деревне в сторону их обобществления» пролетариат сумеет осуще
ствить «лишь при быстром темпе развития индустрии и дальнейшем уси
лении ведущей и преобразующей роли социалистической промышлен
ности».

Пленум поэтому подчеркивает, что «развитие черной металлургии, 
машиностроения, электростроительства, химической промышленности, 
всемерная индустриализация и машинизация сельского хозяйства, си
стематическое повышение удельного веса производства средств произ
водства являются обязательными предпосылками дальнейшего разви
тия страны, в том числе и сельского хозяйства».

Проводя твердый курс на индустриализацию страны, партия должна 
одновременно принять все меры к тому, чтобы обеспечить дальнейший 
под1 ем сельского хозяйства, особенно в его зерновой отрасли и в произ
водстве продовольственных хлебов, «всемерно поднимая производитель
ные силы деревни при все возрастающем ограничении эксплоататорских 
капиталистических элементов». Наряду со всемерным усилением меро
приятий помощи индивидуальному крестьянскому хозяйству, под'ем сель
ского хозяйства должен идти по пути все большего производственного 
кооперирования индивидуальных хозяйств, роста крупных колхозов, 
развертывания строительства совхозов. Этот путь обеспечивает коренной 
перелом в росте производительных сил деревни, переустройство техниче
ской базы и организационного строения сельского хозяйства в направ-
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лении его укрупнения и обобществления, более быстрый рост сельско-хозяйственной продукции, а стало быть и создание прочной продовольственной и сырьевой базы для промышленности, и улучшение материального положения трудящихся масс деревни.Эти общепринципиальные директивы пленума ЦК находят свое конкретное выражение в утвержденных пленумом контрольных цифрах хозяйства на 28-29 г.Рост тяжелой промышленности намечается на 28—29 год на 20 проц., легкой промышленности, производящей предметы потребления,—на 15,6 процента. В целях увеличения количества товаров в стране, в том числе и по предметам потребления, большой прирост (15,6 проц.) предполагается и по легкой промышленности. Но рост крупной тяжелой промышленности значительно опережает рост легкой промышленности. В отраслях тяжелой промышленности директивы пленума указывают на необходимость, в качестве существенной задачи хозяйственного плана, форсированного развертывания металлургии. В текущем году будет приступлено к постройке новых гигантов — металлургических заводов на Урале (Магнитогорский) и в Сибири (Тельбесский).Получает дальнейшее расширение химическая промышленность. В прошлом году в нее было вложено 32 мил. руб., в текущем году предположено вложить — 110 мил. руб. На производство строительных материалов предусмотрено увеличение ассигнований на 105 мил. руб.Общая сумма капитальных вложений в промышленность определяется на 28-29 г. в 1.659 млн. руб., с увеличением'против прошлого года на 340 млн. руб. Из этой суммы 1173 м л н. р у б. и д у т на тяжелую промышленность (производство средств производства) и 365 млн. руб. на промышленность, производящую средства потребления.Такое увеличение размеров капитальных вложений в промышленность, в условиях ряда хозяйственных трудностей, создает напряженность хозяйственного и финансового плана. Выполнение хозяйственного плана потребует строжайшей дисциплины, проведения строгого режима экономии, всемерного усиления работ по рационализации производства, достижения максимального эффекта от затрачиваемых на капитальное строительство средств. Поэтому пленум ЦК считает «основной предпосылкой выполнения не только плана капитальных вложений, но и всего народно-хозяйственного плана текущего года» дальнейшее 7-ми процентное снижение себестоимости промышленной продукции и удешевление строительных работ не менее, чем на 15 проц.Необходимо иметь в виду, что при общей стоимости валовой продукции промышленности в 19 млд. руб., при капитальных вложениях в промышленность в 1.650 млд. руб., недовыполнение заданий по снижению себестоимости промышленной продукции или удешевлению стоимости строительных работ, хотя бы на один процент, будет означать выпадение из финансовых планов промышленности и планов капитального строительства сотен миллионов рублей.Директивы пленума ЦК заостряют поэтому внимание на необходимости всемерного обеспечения намеченного контрольными цифрами роста производительности труда, на необходимости борьбы за повышение трудовой дисциплины, за рационализацию всего производственного процесса в целом.
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В качестве «одной из важнейших и ударных задач хозяйственного плана» в области сельского хозяйства пленум ставит задачу расширения посевных площадей в 1929 г. на 7 проц, и повышения урожайности на 3 проц.На проведение контрактации предполагается израсходовать в 28-29 г.300 миллионов рублей.Контрольные цифры намечают дальнейшее усиление финансирования различного рода агромероприятий, расширение землеустроительных работ, сельхозмашиноснабжения, ряд мер по усиленной поддержке социалистического сектора сельского хозяйства, строительства совхозов, развертывания коллективных форм сельского хозяйства (колхозов, коммун, артелей), по стимулированию хозяйственного под‘ема бедняцких и середняцких масс крестьянства.Напряженность продовольственного баланса требует усиления внимания партийных и советских организаций к ходу хлебозаготовительной кампании текущего года.Партии и советской власти удалось на основе решений июльского пленума ЦК с достаточной быстротой перевести хлебозаготовительную кампанию с методбв чрезвычайных мер на нормальные методы.Хлебозаготовки в первом квартале текущего года развернулись удовлетворительно- Тем не менее, в целях обеспечения- хлебоснабжения страны и накопления семенных запасов, необходимо «с величайшей бдительностью следить за ходом хлебозаготовок, с величайшей настойчивостью бороться за режим экономии в области расходования хлеба и со всякими растратами наших хлебных ресурсов».* * *Таковы основные задачи хозяйственного плана, намеченного партией на 28-29 год.Их разрешение будет сопряжено со значительными трудностями. Крупнейшие успехи социалистического строительства за весь истекший период достигнуты нами на основе широкого вовлечения во все дело социалистического строительства широких масс рабочего класса и крестьянства через советы, профсоюзы и др. массовые организации рабочего класса.В условиях реконструктивного периода, в условиях «коренной социалистической перестройки хозяйства страны», максимального развертывания индустрии, перестройки сельского хозяйства «на основе высшей техники и коллективизма», усиленного вытеснения капиталистических элементов социалистическими и неизбежно вытекающего из него обострения классовой борьбы в стране, потребуется еще большее вовлечение масс рабочего класса и крестьянства в дело социалистического строительства. Роль массовых организаций рабочего класса (советов, профсоюзов и др.), этих приводных ремней от партии к массам, в этих условиях еще больше возрастает.Между тем в работе массовых пролетарских организаций имеется ряд недостатков: недостаточная чуткость к настроениям рабочих, отставание от растущей активности масс, наличие чуждых элементов в советском аппарате, явления бюрократизма, срастания отдельных звеньев аппарата с буржуазно-капиталистическими элементами населения и др.Партия должна повести самую решительную борьбу против этих недостатков в работе массовых пролетарских организаций, мобилизуя для этой борьбы на основе развертывания жестокой критики-самокритики наших недостатков широкие массы рабочих и всех трудящихся.
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«Смелое и последовательное проведение пролетарской самокритики неразрывно связано с выдвижением новых десятков и сотен тысяч рабочих на работу в госаппаратах, с практическим вовлечением миллионов трудящихся во всю работу советов», «Только при таком массовом вовлечении в дело выполнения гьсударственных функций свежих и притом широких кадров рабочего класса госаппарат пойдет по пути решительного освобождения от бюрократических элементов в своей работе. Именно в этом теперь заключается одна из важнейших задач нашей партии, как подлинной руководительницы пролетарской диктатуры».Кадры беспартийного актива в массовых пролетарских организациях количественно чрезвычайно значительно выросли. Опираясь на эти кадры беспартийного пролетарского актива, заботясь о дальнейшем их расширении и повышении их культурного уровня, черпая в них пополнения для своих рядов, «партия делает важнейшее дело для все более активного участия рабочих в поднятии индустрии и во всем социалистическом строительстве, для серьезного оживления массовых организаций и развертывания подлинной пролетарской демократии и, наконец, непосредственно для всестороннего укрепления своих связей с массами рабочего класса».В этой связи и необходимо ставить задачи усиления вербовки рабочих в партию и регулирования состава парторганизации. Рост партии идет за последние годы быстрым темпом. В партию влились новые сотни тысяч передовых рабочих. Рост партии идет главным образом за счет рабочих. Но при этом увеличился и приток в партию служащих. Известная часть членов партии рабочих с производства переходит на работу в советы, профсоюзы, хозорганизации, на учебу. В результате при общем преобладании в партии рабочих (61 проц.'), процент рабочих, непосредственно занятых в производстве составляет меньшую часть(42 проц.). Пленум, поэтому,. в подтверждение директив предшествовавших с‘ездов партии, поставил перед партией задачу усиления вербовки в партию передовых рабочих, работниц с таким расчетом, чтобы добиться к концу 1930 г. в составе партии. не менее 50 проц, рабочих от производства. Соответственно этому в составе принимаемых в течение ближайших двух лет должно быть не меньше 80 проц, рабочих от производства. Вербовать в партию надо рабочих и работниц, «которые проявляют наибольшую политическую стойкость в периоды затруднений, являются подлинными пролетарскими интернационалистами, личным примером способствуют росту производительности и трудовой дисциплины, горячо и упорно борются с бюрократизмом, активно работают над своим культурным развитием и тем самым способны укрепить ленинские ряды пролетарского авангарда».Наряду с этим пленум предлагает добиться решительного сдвига в деле приема в партию с.-х. рабочих и батраков, лучших активистов из бедноты и колхозников.' Вербовка в партию рабочих должна сопровождаться тщательной проверкой тепершнего состава партии и чисткой партии от социально чуждых, разложившихся и обюрократившихся элементов, «использующих свое пребывание в правящей партии для своих корыстных и карьеристских целей, элементов буржуазно-мещанского перерождения, сросшихся с кулачеством и т. п.». В частности, под этим же углом зрения необходимо коренное и скорейшее улучшение, чистка и обновление состава деревенских организаций.
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Надо подчеркнуть, что решения пленума ЦК по вопросу о вербовке в партию имеют огромнейшее принципиально-политическое значение. Разрешение задачи, поставленной пленумом, потребует принятия в партию в течение ближайших двух лет 300—350 тысяч рабочих. Эта задача вполне осуществима при наличных кадрах беспартийного рабочего актива, но задача, которая требует систематического внимания к ней и систематической массовой работы парторганизаций, особенно в промышленных районах.* * *Поставив перед партией сложнейшие проблемы реконструктивного периода, пленум со всей отчетливостью поставил вопрос об уклонах от линии партии, питаемых трудностями, стоящими на путях индустриализации, обострением классовой борьбы в стране и ростом сопротивления капиталистических элементов, сказывающимися в этих условиях колебаниями мелко-буржуазной массы и давлением ее на некоторые звенья госаппарата и партии и др.Наиболее характерным для современных условий является правый (откровенно—оппортунистический) уклон, «который находит свое выражение в стремлении снизить темп и задержать дальнейшее строительство крупной индустрии, в.пренебрежительном или отрицательном отношении к колхозам и совхозам, в недооценке и затушевывании классовой борьбы, в частности, борьбы с кулаком,в бюрократическом невнимании к нуждам масс, в недооценке борьбы с бюрократизмом, в недооценке военной опасности и т. д.».Наряду‘с этим правым уклоном оживают «антисередняцкие, сверхин- дустриалистические тенденции (троцкизм), скрывающие под левой фразеологией полуменьшевистское правое содержание».При необходимости борьбы на два фронта — с,правым,и мнимолевым уклонами от линии партии и «с обывательски беспринципной терпимостью к ним (примиренчество)», пленум ЦК констатировал, что в настоящее время главной опасностью нужно считать опасность правого откровенно оппортунистического уклона. Это вытекает из современной социально- экономической обстановки в стране и из того, что троцкизм в достаточной степени разбит и разоблачен в партии и в рабочем классе.Пленум поэтому обращает внимание всей партии на необходимость, на основе широкой самокритики, «обеспечения свободы внутрипартийной критики», в нут ри-партийной демократии, широкого вовлечения всей массы членов партии в хозяйственное и партийное строительство, — повести решительную борьбу со всеми уклонами от линии партии, заостряя внимание для данного момента главным образом на развернутой идеологической борьбе с правой опасностью, что не должно вести к ослаблению всесторонней .борьбы с троцкизмом. * * *Решения ноябрьского пленума ЦК встретили единодушное одобрение и поддержку со стороны парторганизаций.В нашей Свердловской организации решения ноябрьского Пле- нума'ЦК обсуждены и целиком и полностью одобрены пленумом Окружкома, районными собраниями партактива в городе, рядом районных партконференций.В резолюциях всех парторганизаций отмечается, что решения ноябрьского Пленума ЦК находятся в полном соответствии с генеральной линией
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на быстрый темп индустриализации страны, коллективизации сельского 
хозяйства и усиления наступления на капиталистические элементы в стране. 
Как и в отношении обращения ЦК к Московской организации, единодуш
ную поддержку встречают решения ноябрьского Пленума ЦК об осужде
нии уклонов от линии партии, продиктованных паникерскими настрое
ниями (утверждения т. Фрумкина о деградации сельского хозяйства), 
о необходимости борьбы с уклонами от линии партии, в первую очередь 
и в современных условиях с правым уклоном и примеренческим отноше
нием к ним.

Парторганизации единодушны в отстаивании правильной линии 
партии, выраженной в решениях 15-го с‘езда партии и последующих пле
нумов ЦК, в том числе и ноябрьского:

Но одного общего признания правильности решений Пленума ЦК 
недостаточно. Надо мобилизоваться для наиболее полного практического 
претворения их в жизнь. А для этого необходимо обеспечить усвоение ре
шений пленума наиболее широкими кадрами членов партии, популяриза
цию этих решений среди широких масс рабочих и крестьян.

Надо, чтобы внимание всех членов партии, в соответствии с реше
ниями пленума, было привлечено к задачам преодоления хозяйственных 
затруднений, «на мобилизацию всех творческих сил рабочего класса для 
того, чтобы взятый нами темп индустриализации и обобществления во что 
бы то ни стало сохранить и намеченный хозяйственный план выполнить».

В свете этих задач нам надо лучше развертывать работу по рациона
лизации производства, по повышению производительности труда, трудовой 
дисциплины на предприятиях, расширению производства, снижению се
бестоимости, экономии средств и материалов и т. п. и т. д.

В свете этих же задач нам надо развертывать работу массовых орга
низаций (профсоюзов, советов и др.), кампанию перевыборов 
советов, вовлекая в активное участие в ней самые широкие слои из
бирателей, решительно преодолевая обнаруживающиеся за последнее время 
антисоветские выступления кулацких элементов.

В свете этих же задач Свердловская парторганизация должна раз
вернуть работу по реализации решений последних (сентябрьского и декабрь
ского) пленумов Окружкома, особенно по вопросам массовой работы (резо
люция сентябрьского пленума по докладу ОК) вербовки в партию рабочих, 
сельского. хозяйства (постановление декабрьского пленума ОК) и куль
турного строительства в округе.

Союз рабочего класса и основных масс крестьянства есть 
несокрушимая крепость, о которую разобьются козни поме
щиков и капиталистов. Укрепим этот союз!



шттытмта
Резолюции пленума Окружкома.I.

Об итогах ноябрьского пленума ЦК ВКП = б).(Резолюция по докладу т. Шверника).Пленум Свердловского Окружкома, заслушав доклад тов. Шверника об итогах ноябрьского пленума ЦК ВКП(б), целиком и полностью присоединяется к решениям пленума и считает, что эти решения полностью отвечают установленной с‘ездом партии генеральной линии партии на индустриализацию страны, коллективизацию сельского хозяйства и усиление нашего наступления на капиталистические элементы в стране.Пленум Окружкома приветствует решения ноябрьского пленума ЦК о значительном увеличении на 1928—29 год капитальных вложений в промышленность и в особенности на развитие тяжелой индустрии. Определенный постановлением пленума ЦК быстрый темп индустриализации страны является настоятельно необходимым, обеспечивающим увеличение экономической самостоятельности СССР, укрепление обороноспособности страны и дальнейшее повышение руководящей роли промышленности во всем народном хозяйстве и в под‘еме и социалистической реконструкции сельского хозяйства. Всякие попытки ослабить этот темп индустрииализации должны встречать дружный и решительный отпор и рассматриваться, как попытки ревизовать генеральную линию партии.Раздробленность и чрезмерное 

отставание темпа развития сельского хозяйства, этой «продовольственной и сырьевой базы промышленности», является громадным препятствием на пути индустриализации страны. Пленум Окружкома целиком разделяет решения ноябрьского пленума ЦК, указывающие на необходимость, наряду с проведением мероприятий по под1 ему индивидуальных бедняцких и средняцких хозяйств, обратить особое внимание на производственное кооперирование и коллективизацию этих хозяйств, на строительство новых крупных совхозов и укрепление существующих. Упорная и настойчивая работа партии в этом направлении должна обеспечить максимально быстрый рост с.-хозяйственной продукции и социалистич'еское переустройство технической базы и организационного строения сельского хозяйства.Пленум решительно отклоняет утверждение о деградации (упадке) сельского хозяйства и считает, что это утверждение продиктовано паникерством перед трудностями социалистической переделки сельского хозяйства и неверием в возможность этой переделки. Всякую попытку ограничить колхозное и совхозное строительство пленум рассматривает точно также, как попытку пересмотреть решения с1 езда партии. Равным об-
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разом пленум считает, что решитель- Пленум Свердловского Окружный отпор должны встретить всякие кома полностью одобряет решенияпопытки и предложения об ограничении наступления на кулака.Разрешение вставших перед партией «коренных задач непосредственного социалистического строительства», задач социалистической реконструкции всего советского хозяйства, сопряжено с большим напряжением материальных ресурсов страны и требует широчайшего вовлечения масс в дело социалистического строительства: в социалистическую рационализацию производства, аппаратов управления, в борьбу с бюрократизмом, за повышение производительности труда, за режим экономии, за снижение себестоимости и удешевление строительства. Дальнейшее развертывание массовой самокритики является важнейшим условием вовлечения масс в социалистическое строительство и неотложной задачей всех партор ганйзаций.Преодоление трудностей, стоящих на пути индустриализации страны и коллективизации сельского хозяйства, требует максимальной сплоченности партийных рядов. В современных условиях. главную опасность представляет правый уклон, «который находит свое выражение . в стремлении снизить темп и задержать дальнейшее строительство крупной индустрии, в пренебрежительном или отрицательном отношении к колхозам и совхозам, в неооценке и затушевывании классовой борьбы, в частности борьбы с кулаком, в бюрократическом невнимании к нуждам масс, в недооценке борьбы с бюрократизмом, в недооценке военной опасности и т. д.». Борьба с этим правым уклоном должна стоять в центре внимания партии. На-ряду с решительной борьбой против правого уклона и примиренческого отношения к нему, необходимо не ослаблять борьбы со всякими попытками возобновления контр-революционной деятельности троцкистских элементов.

ноябрьского пленума ЦК об усиленном вовлечении в партию рабочих и работниц с производства, а также сельско-хозяйственных рабочих и батраков, об очищении партийных рядов от примазавшихся, разложившихся и других чуждых рабочему классу элементов, и считает необходимым постановку на очередной всесоюзной партконференции вопроса о проведении чистки партии.Одобряя решения пленума ЦК по вопросу о проведении семичасового рабочего дня, пленум Окружкома считает, что эти решения целиком отвечают задачам развертывания индустриализации страны на основе социалистической рационализации производства и улучшения материального благосостояния и культурно- бытовых условий жизни рабочего класса. Пленум предлагает парторганизациям развернуть на основе решений пленума ЦК систематическую работу по изучению вопросов и подготовке организационных мероприятий, связанных с переводом предприятий на семичасовой рабочий день.Пленум обязывает все парторгам низации округа тщательно проработать на собраниях ячеек и во всей сети партпросвещения решения ноябрьского пленума ЦК и обеспечить популяризацию этих решений среди широких масс рабочих и крестьян. Пленум Окружкома считает необходимым подробное освещение решений пленума ЦК в печати (в «Уральском Рабочем», «Крестьянской Газете», журнале «Округ») и снабжение округа массовой литературой, популяризирующей эти решения.Пленум Окружного Комитета призывает Свердловскую партийную организацию дружной и напряженной работой на основе решений ноябрьского пленума ЦК обеспечить их безотлагательное проведение в жизнь в повседневной работе социалистического строительства.
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II.
О задачах перевыборов советов и состоянии 

подготовительной работы к перевыборам.(Резолюция по докладу т. Ительсона).1. Пленум утверждает письмо бюро Окружкома от 26-го ноября, райкомам, ячейкам, и всем членам ВКП (б) «О задачах парторганизаций в кампании перевыборов Советов». Пленум считает, что письмо это дает достаточную политическую установку и основные организационные директивы в вопросах проведения кампании.Пленум предлагает всем парторганизациям и всем членам партии в отчетно-перевыборную кампанию неуклонно руководствоваться указаниями, заключающимися в этом письме Бюро Окружкома от 26-го ноября, с тем, чтобы обеспечить проведение в работе вновь избранных советов линии политики партии, установленной XV с'ездом наитии и последующими решениями ЦК. 2. Несмотря на исключительное политическое значение отчетно-перевыборной кампании, подготовительная работа к ней развертывается до настоящего времени совершенно недостаточно.При некотором общем запоздании с началом организационной и политической подготовки отчетно-перевыборной кампании в округе, Пленум отмечает, что организационнотехнические указания по советской линии (об организации избиркомов и их составе, о подготовке отчетных материалов и др.) и ряд политических и директивных указаний по линии парторганизации, советов, профсоюзов и др. организаций обеспечивали возможность своевременного развертывания подготовительной работы.Особо должны быть отмечены:а) слабая инициатива и отсутствие живого руководство со стороны 

рик‘ов и райизбиркомов сельсоветами и сельизбиркомами;б) недостаточное руководство подготовительной работой со стороны партячеек и райкомов;в) в ряде мест совершенно недостаточное участие в этой работе районных и низовых организаций: профсоюзов, комсомола, кооперации, хозорганов, добровольных обществ;г) недостаточная подготовленность советов к отчетной кампании (систематизация материалов о выполнении наказов, подготовка отчетных материалов, подготовка к отчетным докладам отдельных депутатов совета, их инструктирование и др.);д) слабая работа по организации бедноты (собраний и групп бедноты) и батрачества вокруг вопросов кампании;е) недостаточное освещение хода и недостатков кампании в печати и стенгазетах;ж) недостаточная инициатива и настойчивость районных и местных избирательных комиссий в деле постановки перед парторганизациями случаев бездействия со стороны организаций, которые должны активно участвовать в отчетно-избирательной кампании.В результате указанных недостатков широкие массы рабочих и крестьян еще недостаточно втянуты в кампанию.Пленум ОК предлагает:1) В кратчайший срок добиться перелома со стороны всех организаций в подготовительной работе к отчетно-перевыборной кампании советов. Парторганизациям проверить их работу, в частности, путем заслушивания докладов об участии в кампании всех местных организаций.



14 ОКРУГ v 43 (102)
2) Констатируя, что директива ЦК о проведении смотра групп бедноты в кампании перевыборов советов до сего времени не находит отражения в местной практике, пленум предлагает райкомам и ячейкам немедленно приступить к развертыванию этой работы на основе директив ЦК, добиваясь, чтобы в итоге смотра мы имели бы: укрепление всех групп бедноты и повышение их влияния в повседневной работе советов, кооперации и ККОВ.3) Обратить серьезное внимание на классовый состав местных избирательных комиссий, усилить руководство работой этих комиссий и проверку их деятельности (по линии партии и советов), особенно в отношении лишенных избирательных прав, не допуская случаев предоставления избирательных прав элементам, лишенным этих прав.4) Отмечая ряд недочетов в составлении наказов в прошлой перевыборной кампании (неотражение местных нужд, неувязка с финансовыми возможностями, непопулярность изложения), пленум поручает райкомам проследить за устранением указанных недочетов, имея ввиду, что от правильной увязки местных вопросов с общеполитическими задачами будет зависеть оживление работы советов.5) Пленум предлагает обеспечить партийное руководство при выставлении и подборе кандидатур в члены советов, добиваясь усиления партийного влияния, увеличения ра

бочего ядра в городских, поселковых советах и батрацко-бедняцкого ядра в сельсоветах, уделив особое внимание подбору кандидатур работниц с производства, батрачек и беднячек, а также выдвижения лучших из них на руководящую работу советов. Обеспечить вовлечение в состав советов активистов, выдвинувшихся на широких рабочих конференциях и конференциях групп бедноты, а также демобилизованных красноармейцев.6) В целях лучшей организации масс на основе широкой самокритики и в целях выявления недочетов и достижений в работе советов и проводимой отчетно-перевыборной кампании, а также разоблачения попыток со стороны классово-чуждого элемента к срыву поставленных партией задач, считать необходимым усилить ■на страницах печати освещение хода отчетно-перевыборной кампании.Обратить внимание на широкое участие в кампании стенгазет и вовлечение в нее селькоров и рабкоров, для чего созвать районные совещания селькоров и рабкоров, а также провести инструктирование коллегий стенгазет со стороны бюро ячеек.7) Пленум поручает1 Бюро ОК наладить регулярную информацию районных организаций и партийных ячеек о ходе кампании, особо освещая случаи вылазок кулачества и нэпмана, а также созыв окружного совещания перед выборами советов для подведения итогов отчетной кампании.
Члены совета дают отчеты своим избирателям на собра

ниях, созываемых специально для заслушивания и обсуждения 
отчета. Эти собрания созываются как распоряжением совета, 
так и по требованию избирателей.
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HI.

Об итогах и очередных задачах сельско-хозяй
ственного строительства в округе.

(В порядке проверки выполнения директив ЦК по докладу Свердловской 
организации).

(Резолюция цо докладу т. Климарева).

I.

В течение истекшего хозяйствен
ного года Свердловская партийная 
организация уделяла значительное 
внимание вопросам сельского хозяй
ства в округе. В результате мероприя
тий и работы по выполнению пар
тийных директив (решений 15-го с'ез- 
да. постановления ЦК по докладу 
Окружкома и др.), в этой области 
работы, при наличии в ней ряда 
крупных нижеотмеченных недочетов, 
имеются следующие достижения:

1. Получили значительное рас
ширение землеустроительные работы 
ио округу (287.703 гектара в 1928 г. 
против 147.993 гект. в 1927 г.), при 
чем в части землеустройства в сель
ско-хозяйственных районах план вы
полнен по межселенному землеустрой
ству с превышением на 3 проц., а по 

Щнутриселенному землеустройству — 
на 13 проц.

Одновременно с расширением 
внутриселенного и хозяйственного 
землеустройства имеет место рост мно
гопольных севооборотов(936.767 гект. 
в 1928 г. против 32.421 гект. в 1927 г.) 
и увеличение посева кормовых трав 
(9.800 гект. в 1929 г.против 4.300 гек. 
в 1927 г.). Впервые в течение 1928 г. 
введен по округу посев сортовых се
мян в весеннюю и осеннюю посев- 
кампании (шпени,цы 196,5 тонн, овса 
134 тонны, ржи 287 тонн).

Значительно увеличились раз
меры местных семенных страховых 
фондов (до 131 тыс. пудов против 
51.421 пуд. в 1927 году) и фондов 
ККОВ. Расширен также отпуск се
мян для снабжения бедняцких и ма
ломощных хозяйств в весеннюю и 

осеннюю посевкампании до 5780 тонн 
против 3770 тонн в 1927 году 
(включая в эту сумму отпуск семян 
из местных семфондов).

Расширено применение минераль
ных удобрений и протравливания се
мян (распространено минеральных 
удобрений 115 тонн, против 65,5 тонн 
в 1927 году и протравлено 2623 тонн 
семян против 951 тонн в 
1927 году).

Впервые в нынешнем году про
ведена была контрактация посевов 
зерновых культур и овощей на пло
щади: ячменя 2.014 гект., овса 
471 гект., картофеля 174 гект. и ово
щей 49 гект.

Состав стада получил увеличе
ние: по рабочему скоту на 4,6проц., 
по продуктивному рогатому скоту — 
на 3,6 проц.

2. В течение истекшего 1927-28 г. 
достигнуто усиление социалистиче
ского сектора в сельском хозяйстве 
и определились ясно выраженные тен
денции дальнейшего роста коллекти
визации и производственного коопе
рирования крестьянских хозяйств. 
Число колхозов в округе увеличилось 
до 82 против 40 в 1927 г. Посевная 
площадь в колхозах увеличилась 
с 704 гект. в 27 г. до 1.412 гект. 
в 28 г. По данным выборочного обсле
дования, в основных сельско-хозяй
ственных районах (Баженовский, Ре- 
жевской) определилось повышение 
удельного веса кредитования колхо
зов и машинных товариществ (во 
этим районам —с 14,16 до 43,7 проц.).

Рост всех видов сельско-хозяй
ственных кооперативов определяется 
следующими данными: вместо 265 ко
оперативов с 22.500 членами на
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1-е июля 27 года (без колхозов) мы имеем на 1-е июля 28 года 350 кооперативов с 34.649 членами. Значительно укрепилось финансовое состояние кредитной сети за счет роста паевых капиталов (до 118.352 руб. в нынешнем году против. 62.786 руб. в прошлом году) и вкладов (до 69.741 руб. в нынешнем году против 37.787 руб. в прошлом году).Производственное кооперирование начинает развиваться и в отраслях огородничества, животноводства и молочного хозяйства, имеющих в условиях нашего округа большое значение и перспективы. В течение истекшего года организовано вновь 10 огородных товариществ и привлечено к производству овощей 29 различных об‘единений (колхозы, совхозы и безустанные артели) на общей площади в 135 гект. огородных культур и 14 гект. полевого картофеля. Закончены постройкой 4 овоще-хра- иилища.Число животноводческих товариществ возросло до 53 вместо 40 в прошлом году. Расширен организованный сбыт молочных продуктов через кооперацию (1901 тонна в нынешнем году против 200 тонн прошлого года).Для улучшения хозяйственно-организационного обслуживания развивающихся отраслей сельского хозяйства 'системой сельско - хозяй- «твенной кооперации и дальнейшего усиления производственного кооперирования крестьянских хозяйств в течение истекшего года организованы •кружное колхозбюро, окрселькред- воюз и крупно-районный молочный союз, для чего выделены средства из местного бюджета 77.900 руб. и со етороны других организаций —: 149.270 рублей.За последний год достигнуто укрепление советских хозяйств по округу, расширение посевных площадей в них и повышение урожайности в совхозах в сравнении с крестьянскими хозяйствами.

3. При общем снижении размеров сельхозкредита по округу в истекшем году, достигнуто повышение удельного веса долгосрочного кредита (с 27 проц, до 44 проц, в 28 г.).В фонд кредитования бедноты из окружного бюджета было выделено 30 тыс. руб. (столько же, сколько и в 27 г.). На 29 год намечено выделить из окружного бюджета в фонд кредитования бедноты 45 тыс. рублей).4. Мероприятия материальной помощи бедноты получили в истекшем хозяйственном году следующее выражение: ввиде различных льгот (по сельхозналогу, госстраховавию, землеустройству) беднота в округе получила 149.196 руб., по семенным ссудам, местным семенным фондам, фондам ККОВ и друг.—177.979 р., помощь на кооперирование бедноты из специальных фондов на эту цель оказана в сумме 2.377 руб.5. В результате вышеприведенных мероприятий в основных сельскохозяйственных районах достиТнуто сокращение числа беспосевных и безлошадных хозяйств, и, соответственно, увеличение середняцкой группы.II.Наряду с отмеченными достижениями в области развития сельского хозяйства округа, 5-й пленум Окружного Комитета партии констатирует ряд серьезнейших недочетов в области руководства и проведения практических мероприятий по сельскому хозяйству:1. При общем усилении внимания парторганизации к вопросам сельского хозяйства работа ряда партийных и советских организаций в этой области совершенно недостаточна. Темп развития сельского хозяйства округа в части основных его отраслей остается неудовлетворительным.В ряде случаев при проведении практических мероприятий в области
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сельского хозяйства имеет место ис
кривление политической линии пар
тии в деревне:

а) при проведении работы по 
землеустройству наблюдаются слу
чаи распределения земель между со
циальными группами по принципу 
уравнительности и случаи нарушения 
интересов бедняцких и середняцких 
групп в распределении земли по ка
честву;

б) при распределении семян, кре
дита все еще не изжиты случаи кре
дитования зажиточных и кулацких 
хозяйств.

Равным образом и в части снаб
жения деревни сельско-хозяйствен
ными машинами все еще имеет место 
направление последних в довольно 
значительном проценте зажиточной 
части деревни;

в) в ряде машинных товариществ 
значителен процент зажиточных и 
даже кулацких хозяйств. Равным об
разом и в составе правлений сельхоз
кооперативов, особенно в кредитных 
товариществах, в ряде случаев высок 
удельный вес и влияние зажиточ
ных, а в отдельных случаях даже ку
лацких элементов;

г) в практике проведения сель
хозналога в нынешнем году имел 
место ряд совершенно недопустимых 
перегибов и ошибок в определении 
доходности хозяйств и начислении 
налога.

Эти ошибки и перегибы в прак
тике проведения сельхозналоговой 
кампании в значительной мере ис
правлены в результате предприня
той Окружным Комитетом партии 
и фракцией Окрисполкома провер
ки;

д) в ряде мест не осуществлены 
в достаточной степени директивы о 
лишении кулацких элементов права 
голоса в земельных обществах.

Пленум констатирует, что в ряде 
мест, как это выяснилось при обсле
довании районных организаций Ок
ружкомом, эти искажения классовой 
линии партии не встречают должного 
отпора со стороны некоторых парт

организаций и отдельных членов 
партии. Наоборот, имеются случаи 
смычки отдельных коммунистов с за
житочными кулацкими элементами 
и нежелание ссориться с классовым 
врагом.

2. Основным недочетом в обла
сти сельско-хозяйственного разви
тия округа является некоторое со
кращение посевной площади в истек
шую весеннюю посевную кампанию, 
несмотря на увеличение заброски 
семян в весеннюю посевную кампа
нию .

Одной из основных причин ' со
кращения площади посева является 
недостаточное количество семян, осо
бенно овса в горнозаводских райо
нах. Сказались также на сокращении 
посевов проводимое в некоторых райо
нах округа землеустройство и зна
чительный отход населения в горно
заводских районах от сельского хо
зяйства, в связи с ростом промышлен
ности. (Число беспосевных хозяйств, 
при уменьшении его в основных 
сельско-хозяйственных районах ок
руга, в общем по всему округу воз
растает за счет горнозаводских райо
нов с 39,7 проц, в 26 году, до 41,96про
центов в 27 г. и 44,58 в 28 году).

Тем не менее пленум считает, что 
в значительной степени на сокраще
ний посевной площади в весеннюю 
посевную кампанию сказались не
дочеты в руководстве этой кампанией 
со стороны партийных и советских 
организаций: запоздание со сбором 
местных страховых семенных фон
дов, случаи неправильного распре
деления семенных фондов и семенной 
ссуды (в отдельных случаях семена 
распределялись по принципу уравни
тельности, были случаи, когда че
рез машинные товарищества семена 
получали и зажиточные) и несвое
временный завоз сельско-хозяйствен
ных машин, орудий, запасных частей 
к ним и запоздание с организацией 
районных баз по распределению сель
хозмашин .

3. В области сельско-хозяйствен
ного кредита имело место сокраще-

п|&ичшаа
библиотена

ил В. Г. Балнимт
__ „Г· > «ердлсвсж
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ние кредитного плана со стороны Уралсельхозбанка на 18,1 проц.Отсутствует систематическое изучение эффективности кредита.4. В области колхозного движения и сельхозкооперации должно быть отмечено слабое организационное и хозяйственное обслуживание низовой сельско-хозяйственной кооперативной сети и колхозов, недостаточное внимание подбору работников в низовых кооперативных об‘- единениях, проникновение в их состав зажиточных и кулацких элементов и, вообще, недостаточность работы по расширению охвата сельскохозяйственной кооперацией крестьянских хозяйств, в частности, бедняцких, со стороны местных партийных, советских и кооперативных организаций. (Организация окружных об‘единений сельхозкредитной и молочной кооперации и колхозов, долженствующих улучшить организационное и хозяйственное обслуживание низовой сети сельхозкооперативов и колхозов, закончена лишь к концу хозяйственного года).III.В соответствии с общепартийными решениями (15-го с‘езда партии, июльского и ноябрьского пленумов ЦК, постановлением ЦК по докладу Свердловского Окружкома) и исходя из условий развития промышленности и роста потребительского рынка в округе, пленум считает необходимым обеспечить неослабное внимание вопросам сельского хозяйства в округе со стороны всех »партийных и советских организаций. Пленум ставит перед парторганизациями задачу дальнейшего под'ема сельского хозяйства округа и повышения его культурного уровня, дальнейшего усиления социалистического сектора в сельском хозяйстве, путем закрепления и дальнейшего развития колхозного строительства и производственного сельско-хозяйственного кооперирования, расширения товарно

сти сельского хозяйства и повышения его урожайности.1. Пленум предлагает фракции Окрисполкома окончательно уточнить, а Бюро Окружкома рассмотреть в утвердить план отраслевого сельско-хозяйственного районирования округа. Пленум предлагает Бюро ОК исходить в этой работе из необходимости большего экономического обоснования этого плана и его уточнения, особенно, в отношении перспектив развития огородничества, животноводства и молочного хозяйства. Пленум поручает также Бюро Окружкома окончательно рассмотреть плав сельско-хозяйственных мероприятий на 28-29 год.2. Принять все меры к обеспечению выполнения намеченного контрольными цифрами роста посевной площади в 29 году не менее, чем на 7 проц. Пленум обязывает Бюро Окружкома и районные комитеты партии, а также деревенские ячейки добиться полного и своевременного сбора намеченных контрольными цифрами местных семенных страховых фондов, обратив при этом особое внимание на качество семенного материала. Необходимо принять меры, обеспечивающие, дальнейшее расширение применения сортовых и улучшенных семян в округе.3. Считать необходимым проработать в срочном порядке вопрос о возможности заготовки недостающего количества семян для снабжения нуждающихся районов, а также, на случай неполного обеспечения семенами намечаемой на 29 год посевной площади под зерновыми культурами, о возможности замены их другими видами растений.4. Считать необходимым в текущем году значительно расширить практику контрактации посевов рядовых и сортовых зерновых культур и овощей, всемерно используя контрактацию в целях большего распространения агрикультурных мероприятий и производственного кооперирования единоличных хозяйств.



№ 43 (102) ОКРУ г 19
Считать необходимым пересмотреть условия контрактации в зависимости от условий отдельных районов. Обязать парторганизации провести соответственную раз1 целительную работу среди населения по вопросам контрактации .б. Пленум обязывает парторганизации развернуть работу по подготовке к весенней посевной кампании немедленно. Бюро ОК и Райкомов установить систематический контроль и проверку хода носевкам- пании и подготовительной работы к пей. 6. Считать одной из основных задач дальнейшего развития сельского хозяйства повышение его урожайности. В связи с этим считать необходимым всемерное усиление агропро- паганды, пропаганды применения массовых агрикультурных мероприятий (сортирование и протравливание семян, рядовые посевы, применение минеральных удобрений и друг.), расширение применения многопольного севооборота в землеустроенных селениях и т. д. В этих целях необходимо.большее внимание обратить на работу земельных секций при сельсоветах, сельско - хозяйственных кружков, организацию сельско - хозяйственных выставок, конкурсов и др. подобные мероприятия массовой пропаганды, привлекая к участию в них широкие слои крестьянства, особенно бедноту и крестьян-культурников .Считать целесообразной организацию, в виде опыта, в основных сельско-хозяйственных районах при сельсоветах и под их руководством сельско - хозяйственных производственных совещаний с участием в них членов земельных секций, сельскохозяйственных кружков, колхозов, кредитных товариществ и других сельск >-хозяйственпых об‘ единений, изб-читален, КНОБ, агроперсонала и др.. Считать необходимым проведение конкурса по урожайности среди колхозов. Обязать фракцию Окрик1 а 

доукомплектовать районы агровец- работниками.7. Предусмотренное планом землеустройства на 28-29 г. дальнейшее расширение землеустроительных работ в округе одобрить.Предложить Бюро ОК настаивать на своевременном и полном финансировании этого плана землеустроительных работ, особенно в отношении горнозаводского землеустройства.При проведении землеустроительных работ обратить особое внимание на правильное предоставление льгот бедноте и учитывать необходимость своевременного и правильного выделения земельных участков для существующих и возникающих колхозов.8. Отмечая слабый темп качественного улучшения как рабочего, так и продуктивного скота, недостаточное развитие его. товарности, слабую организацию сбыта молочных продуктов и недостаточное руководство животноводческими товариществами и молочными артелями, считать необходимым на предстоящий период шире развернуть работу по мероприятиям, обеспечивающим улучшение стада рабочего и особенно молочного скота, в частности, путем организации контрольных союзов, животноводческих молочных товариществ, организации выставок, конкурсов и т. п.Недостаточное расширение посевов огородных овощей, и особенно полевого картофеля, при быстром росте потребительского спросавг. Свердловске и в рабочих районах, выдвигает необходимость всемерного расширения посевов полевого картофеля и огородных овощей, всемерного производственного кооперирования этих отраслей, расширения плана контрактации по овощам и обеспечения .этих мероприятий необходимыми кредитами, привлекая к этому средства рабочей кооперации.Необходимо также всемерно содействовать организации женских ого-
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родных, молочных и птицеводчых ар
телей.

Значительный рост сельско-хо
зяйственных производственных об‘- 
единений по округу и вышеизложен
ные задачи в области развития жи
вотноводства, молочного хозяйства 
и огородничества делают необходи
мым усиление руководства со сто
роны Бюро ОК вновь организованным 
Окрсельсоюзом и Молочным Союзом.

Бюро ОК должно принять меры 
к укреплению организационной и хо
зяйственной деятельности этих окруж
ных центров сельско-хозяйственной 
кооперации.

Признать необходимым ускоре
ние проведения мероприятий по спе
циализации низовой системы сельхоз- 
кооперации, в частности, в отношении 
рационализации существующей сети 
кредитных товариществ.

Обязать Райкомы ВКП (б) уде
лить большее внимание вопросам 
сельско-хозяйственной кооперации, 
особенно в части кооперирования бед
ноты и батрачества, лучшего под
бора работников правлений коопе
ративных об‘ единений и недопуще
ния засорения их составов чуждыми 
элементами.

Необходимо добиваться вовлече
ния в производственную сельско
хозяйственную кооперацию женщин- 
крестьянок.

В части колхозного движения 
первоочередной задачей пленум счи
тает укрепление и укрупнение суще- 
ствующцх колхозов и усиление систе
матического организационного и хо
зяйственного их обслуживания со 
стороны колхозбюро и союзов сель- 
хоЕкооперации.

Наряду с этим, должны быть про
ведены мероприятия, стимулирую
щие организацию новых колхозов 
(использование в этих целях сель- 
хозкредита; сельхозмашснабжения, 
контрактации и др.). В частности, не
обходимо в районах, где проводятся 
землеустроительные работы, шире 
развернуть работу по коллективиза
ции, так как в момент проведения зем

леустройства можно легче и лучше 
выделить земельную территорию для 
колхозов.

При организации колхозов не
обходимо вести подбор в них бедня
ков, лучшей части средников и де
мобилизованных красноармейцев, 
женщин, ведущих самостоятельное' 
хозяйство. Необходимо усилить парт- 
восцитательную работу среди де
ревенских коммунистов, привлекая их 
к активной пропаганде (личным при
мером, личным вступлением в кол
хозы) идей коллективизации сель
ского хозяйства.

Отмечая наличие в составе ма
шинных товариществ во многих слу
чаях зажиточных и даже кулацких 
элементов, считать необходимым в те
чение ближайшего периода провести, 
при участии партийных организаций, 
специальную проверку социального 
состава машинных товариществ,.

9. Пленум считает необходимым, 
добиваться дальнейшего расширения 
посевных площадей в совхозах, по
вышения урожайности в них и уве
личения в них рабочего и продуктив
ного скота улучшенных пород.

Отмечая положительные резуль
таты проведенной за истекший пе
риод совхозами производственно
культурной помощи окружающему 
беднявко-среднякому населению (ор
ганизация прокатных и ремонтных, 
пунктов сельхозмашин и инвентаря, 
заброска сортовых семян и т.д.), иле-' 
нум считает необходимым всемерное 
дальнейшее развертывание этой ра
боты, добиваясь в результате ее уси
ления в.лияния совхозов на повыше
ние урожайности крестьянских по
лей, распространения среди кре
стьянского населения агрикультур
ных мероприятий и усиления пропа
ганды коллективных форм ведения 
сельского хозяйства. Поставить перед 
советскими, хозяйствами задачи сни
жения себестоимости продукции, под
нятия производительности труда, ра
ционального и полного использова
ния средств производства, разверты
вания мероприятий по дальнейшему
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повышению урожайности и укрепле
ния работы производственных сове
щаний с совхозах.

10. Отмечая значительное сокра
щение выполнения плава кредитова
ния в 1927-28 году, которое в извест- 
вой мере отразилось неблагоприятно 
на ряде мероприятий по сельскому 
хозяйству, пленум поручает Бюро 
ОК настаивать перед Областным Ко
митетом ВКП (б) на необходимости 
полного удовлетворения окружного 
алана кредитования сельского хозяй
ства на 1928-29 г.г. Считать необхо
димым усиление работы по привле
чению средств населения, через' пае
вые и целевые взносы и вклады, в сель- 
хозкооперацию. Пленум обязывает 
Районные Комитеты иметь система
тическое наблюдение за направле
нием сельско-хозяйственного кре
дита, не допуская использования его 
зажиточными и кулацкими элемен
тами, обратив особое внимание на 
использование долгосрочного кре
дита и бедняцкого фонда в направ
лении: укрепления существующих 
колхозов, стимулирования организа
ции новых колхозов, развития молоч
ного дела и огородничества и расши
рения многопольных севооборотов.

Под этим углом зрения поставить 
систематическое изучение эффектив
ности сельско-хозяйственного кре
дита .

В строгом соответствии с выше
изложенными принципами распреде
ления сельхозк’редита должно про
ходить и снабжение сельхозмаши
нами и сельхозинвентарем.

И. Предложить Районным Ко
митетам и сельским ячейкам усилить 
контроль и наблюдение за предо
ставлением льгот бедноте (сельхоз
налог, самоообложсние, страхпла— 
тежи, древесина, семена, земле
устройство), за предоставлением бед
ноте сельхозкредита и снабжением ее 
сельхозмашинами и инвентарем и ■ 
улучшить организацию трудовой по
мощи бедноте через ККОВ, коопера- 
лию и другие организации.

12. Поручить Бюро ОК поста
вить, через соответствующие орга
низации, более тщательное изучение 
и регулирование арендных отноше
ний в деревне.

IV.

Успешное разрешение вышеизло
женных задач в области развития 
сельского хозяйства в округе тре
бует систематического и планового 
руководства этой работой со стороны 
всех парторганизаций, в особенности 
со стороны парторганизаций (райко
мов и ячеек) основных сельско
хозяйственных районов округа, и 
твердого и неуклонного проведения 
в этой работе четкой, классово-вы
держанной линии партии, выражен
ной в решениях 15-го с*езда партии 
и последующих пленумов Централь
ного Комитета.

Эта, линия должна заключаться 
в основном: во всемерном развитии 
сельского хозяйства, его коллекти
визации, помощи индивидуальному 
мелко-крестьянскому бедняцкому и 
средияцкому хозяйствам и посте
пенном переводе их на рельсы крупно
го обобществленного хозяйства, пу
тем производственного его коопери
рования. Эта линия может быть осу
ществлена на основе прочной опоры 
на деревенскую бедноту, союза де
ревенской бедноты с основной мас
сой средняцкого крестьянства и ре
шительного наступления на кулац
кие элементы деревни.

Необходимо поэтому упорно и на
стойчиво бороться со всякими про
явлениями и случаями искажения 
этой классовой линии партии в дея
тельности отдельных советских, ко
оперативных и других организаций 
и отдельных членов партии при про
ведении ими сельско-хозяйственных 
мероприятий.

Необходимо самым решительным 
образом бороться со случаями пре
небрежения интересами деревенской 
бедноты, средняцкого крестьянства, 
с обнаруживающимися в практиче-
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ской работе (в Режевском, Сысерт- 
ском и др. районах) тенденциями 
И послаблениями зажиточным и ку
лацким элементам деревни, к недо
оценке значения и задачи борьбы 
с ними в целях ограничения и преодо
ления их экономического и полити
ческого влияния на бедноту и средни
ков, случаями допущения зажиточ
ных и кулацких элементов в советы, 
руководящие органы сельхозкоопе- 
рации и др.

Одним из основных условий ус
пешности проведения политики и ме
роприятий партии и советского го
сударства в области сельскоого хо
зяйства является сплоченность и ор
ганизованность деревенской бедноты 
и батрачества.

Парторганизациям необходимо, 
на основе имеющихся исчерпываю
щих общепартийных решений, все
мерно усилить организационную и 
политическую работу среди деревен
ской бедноты. Парторганизациям не
обходимо вести систематическую раз‘- 
яснительную работу по вопросам по
литики партии в деревне и практиче
ским мероприятиям развития сель
ского хозяйства в округе среди кре
стьянских масс.

Сложность задач политики пар
тии в деревне требует соответствен
ного усиления внутрипартийной вос
питательной работы в деревенских 
партийных организациях.

Необходимо добиться, чтобы чле
ны партии проявили активную ини
циативу по всем вопросам, связан
ным с проведением политики и ме
роприятий партии в области сельского 
хозяйства, давали бы личным почи
ном и личным участием, в частности, 
в отношении вступления в колхозы 
и организации колхозов, пример 
всей остальной бедняцкой и серед
няцкой массе крестьянства.

Особенно необходимо добиться 
решительнейшего перелома в отно
шении членов партии к колхозам 
и к вопросу о вступлении в члены кол
хозов.

Необходимо поставить в порядок 
дня парторганизации вопрос о чи
стке ее рядов от чуждых элементов, 
искажающих классовую линию пар
тии в деревне, упорно отказываю
щихся усвоить линию партии на кол- 
лек типизацию сельского хозяйства, 
склоняющихся в личном своем быту 
и в практической работе в сторону 
сближения с верхушечными элемен
тами деревни.

К активнейшему участию в про
ведении практических мероприятий, 
направленных к под1 ему сельского 
хозяйства и его коллективизации, 
должны быть привлечены комсомоль
ские организации.

Деревенские комсомольцы, в осо
бенности комсомольцы-домохозяева, 
должны быть застрельщиками обще
ственно-полезных и общественно-по
казательных сельско-хозяйственных . 
мероприятий, активными борцами- за- 
передовые агрикультурные меро
приятия, за коллективные формы ве
дения сельского хозяйства, актив
ными участниками строительства кол
хозов.

Соответственно этим задачам, 
комсомольские организации, при со
действии и под руководством партор
ганизаций, должны усилить воспита
тельную работу среди массы деревен
ских комсомольцев и крестьянской 
(батрацко-бедняцкой и середняцкой) 
молодежи вообще, раз‘яснеция среди 
них линии и политики партии и со
ветского государства в деревне, ор
ганизации массы деревенской мо
лодежи вокруг практических меро
приятий, обеспечивающих проведе
ние этой линии, и для борьбы с ку
лацкими влияниями на молодежь 
и случаями искажения классовой 
линии партии и советского госу
дарства.

В целях усиления политического 
влияния и организационного уча
стия рабочего класса в практиче
ских мероприятиях по социалистиче
скому переустройству сельского хо
зяйства, пленум предлагает Бюро ОК 
и райкомам промышленных районов
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кринять меры к укреплению шефских обществ, кадров работников в них и установить систематическое руководство ими.Парторганизациям необходимо также всемерно добиваться улучшения работы в советских, кооперативных и др. общественных организациях, обслуживающих сельское хозяйство . В частности, необходимо принять меры к укреплению состава, работников земельных частей рик‘ов, сельско-хозяйственной и кредитной 

кооперации крестьянских комитетов взаимопомощи.Пленум поручает бюро ОК разработать вопрос о пополнении руководящих кадров в деревенских организациях за счет промышленных районов округа.Пленум поручает бюро Окружкома установить систему заслушивания специальных докладов районных комитетов и крупных сельских ячеек о руководстве и мероприятиях, проводимых ими в области сельского хозяйства.
О смотре производственных совещаний.(Резолюция по докладу тов. Шипова).Производственные совещания на предприятиях являются важнейшими органами профсоюзов по вовлечению рабочих масс в непосредственное практическое участие вделе социалистического строительства, в деле борьбы с бюрократизмом, за рационализацию производства, за режим экономии, за повышение производительности, снижение себестоимости (в текущем году не менее чем на 7 проц.) и снижение стоимости строительства (в текущем году не менее чем на 15 проц.). Производственные совещания на предприятиях являются важнейшей формой воспитания пролетарских масс. Значение производственных совещаний возрастает все больше по мере притока на предприятия новых кадров рабочих, впервые вступающих в среду организованных пролетариев, количество которых при непрерывном росте промышленности, непрерывно увеличивается. Особо большое внимание работе производственных совещаний 'требуется в вашем округе, где технический уровень предприятий крайне низок, где большинство рабочих, так или иначе, связаны с личным хозяйством и где от нашей работы зависит перевоспитать рабочего, над которым тяготеют интересы индивидуального хозяйства, в пролетария, 

сознающего интересы рабочего класса—хозяина социалистического государства.Однако, несмотря на это огромное значение производственных совещаний, подчеркнутое в ряде общепартийных решений (в частности, XIV с‘ездом, XV конференцией партии, резолюцией ЦК по докладу Свердловского ОК), равно и в решениях майского пленума Окружкома, работу производственных совещаний на предприятиях Свердловского округа нельзя признать удовлетворительной: недостаточно в них участие рабочих и совершенно недостаточно участие в них коммунистов и комсомольцев, нерегулярность и бесплановость их работы, невнимательное отношение хозорганов и специалистов к ним, недостаточный процент и затяжной характер исполнения решений совещаний, отсутствие премирования и т. д.Такое состояние работы производственных совещаний в округе обязывает партийную организацию широко использовать смотр производственных совещаний, организуемый «Правдой», для оживления и усиления их работы.Пленум обязывает фракции профсоюзов, хозорганов, райкомы и ячейки ВКП(б) принять все меры к тому,
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ичтобы смотр стал действительно массовой кампанией, чтобы он был проведен на всех предприятиях и чтобы рабочие участвовали в нем в наибольшей степени.Материал, полученный в результате смотра, должен быть тщательно изучен на каждом предприятии и использован для улучшения работы про- изво дственных совещаний.Пленум обязывает бюро создать на время смотра специальную ответственную комиссию для руководства и содействия смотра производственных совещаний и обобщения результатов его.Пленум обязывает редакции газеты «Уральский Рабочий» и журна

ла «Округ» подробно освещать весь ход смотра производственных совещаний и результатов его, увязывая с этим постановку вопросов, связанных с улучшением работы производственных совещаний. Наряду с этим «Уральский Рабочий» должен обеспечить широкую помощь рабкором и стенгазетам в развертывании смотровой работы.Пленум ОК признает необходимым на ближайшем пленуме ОК заслушать доклад о работе профсоюзов в округе, с уделением. в докладе значительной доли внимания состоянию и работе производственных совещаний .
Трудящийся! Проводи в Совет депутатов, выдвинутых ком

мунистической партией!

Некоторые итоги перевыборов бюро 
ячеек по Свердловскому округу.Окружной комитет ВКП(б) в своем директивном письме о перевыборах ячеек, на ряду с проработкой текущих практических вопросов внутреннего состояния и работы организации, сосредоточил внимание организации и па общеполитических вопросах и задачах партии. Перевыборы должны были проходить под знаком тщательной проверки линии и работы парторганизации в части проведения решений XV парте* езда и последующих директив руководящих органов партии. Наряду7 с этим, перед Свердловской организацией в этой кампании была поставлена задача массовой проверки достижений парторганизации в области выполнения постановления ЦК по докладу Свердловской организации.Директивное письмо Окружного Комитета ВКП(б) было напечатано 18-го октября. К. этому времени перевыборы партячеек уже начались, но прошли они лишь в очень незначительном количестве ячеек (до 25) и то, главным образом, цеховых. Эта часть ячеек вопрос о внутрипартийном положении па перевыборных собраниях не обсуждала.После директивного письма ОК вопрос о внутрипартийном положении широко обсуждался на перевыборных собраниях ячеек. Вся партийная организация единодушно одобрила линию партии, заостряя внимание на необходимости решительной борьбы с правым уклоном, остатками троцкизма, с проявлениями паникерства и примиренческими настроениями.При обсуждении внутрипартийного положения выявились отдельные факты правого уклона, примиренчества и некоторого индиферентизма к внутрипартийному положению.
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Выли в отдельных выступлениях указания на неправильность поли

тики хлебозаготовок и хлебоснабжения, жалобы на то, что затрачиваются 
излишне большие средства на индустриализацию страны, что «переобдожили 
крестьян», что «партия в вопросах коллективизации и самообложения слиш
ком круто берет». Выли выступления.в том смысле, что «правый уклон 
вещь не опасная, это не уклон, а непонимание» и т. п.

Обсуждение при выборах парторганов внутрипартийного положения 
выявило, что как ячейками, так и районными комитетами, раз‘яснение сущ
ности правого уклона проведено недостаточно: некоторые члены партии 
прямо заявляли, что они о правом уклоне слышат впервые.

Были отдельные попытки бывших оппозиционеров-троцкистов до
биться проведения в руководящий состав ячеек или бывших оппозиционе
ров или лиц, занимавших во время дискуссии перед XV партс'ездом бу
ферное положение (Арамиль, В.-Уфалей). Эти попытки встречали доста
точно решительный отпор.

Районные комитеты и большинство ячеек поняли всю важность и от
ветственность кампании перевыборов бюро ячеек в настоящих условиях, 
когда задачи партийного руководства усложнились, вследствие сложности 
хозяйственно-политических задач партии и трудностей на пути социалисти
ческого строительства. Поэтому перед перевыборами большинством Райкомов 
и ячеек была развернута широкая подготовительная работа. Подготовка 
шла, главным образом, по линии организации актива вокруг перевыборной 
кампании, изучения опыта прошлых перевыборов и наметки организацион
ных мероприятий на предстоящие перевыборы. Большим достижением в ра
боте надо считать то, что перевыборы рассматривались не как самоцель, 
а как средство для глубокого анализа достижений и недостатков партийного 
руководства. Поэтому ряд партийных организаций, кроме общих задач, 
указанных в письме ОК, ставил себе задачи, вытекающие из состояния той 
или иной организации. Так, Невьянская и Режевская организации, которые 
за истекший период имели не мало болезненных явлений, ставили перед 
собой задачу основательно проверить, как идет выполнение решений Окруж
кома. по докладам об их работе.

Но были отдельные случаи, когда районы и ячейки отнеслись к кампа
нии формально, не мобилизовали вокруг кампании актива, а ограничива
лись рассылкой циркуляров.

В мартеновской ячейке Н.-Сергинского завода, вследствие слабой 
подготовки, перевыборные собрания из-за слабой посещаемости назначались 
четыре раза. На Ленинской фабрике подготовка к перевыборам запоздала, 
цеховые ячейки о дне перевыборов узнали поздно, поэтому посещаемость 
перевыборных собраний оказалась очень низкой.

Метод проверки работы бюро ячеек путем создания самопроверочных 
комиссий был сохранен и в текущие перевыборы, как метод, вполне оправ
давший себя. Некоторые районы, вместо одной самопроверочной комиссии 
при ячейке, создавали несколько комиссий для проверки отдельных видов 
ячейковой работы (оргработы, агитпропработы, работы среди женщин и ком
сомола). Организация нескольких самопроверочных комиссий при одной 
ячейке дала положительные результаты как в смысле поднятия активности 
собраний, так и в отношении втягивания большего количества партийцев 
в проверочную работу. ■

Самопроверочной работой были охвачены, главным образом, городские 
п производственные ячейки, в деревне же самопроверочные комиссии созда- 
валнсь только при крупных ячейках.
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Процентов 70 самопроверочных комиссий работали хорошо, способ
ствовали выявлению недостатков в работе ячеек й намечению практических 
мероприятий по улучшению работы. Эта часть самопроверочных комиссий 
умела привлечь к участию в самопроверочной работе большое количество 
рядовых партийцев (от 15 до 30 проц.) всего состава ячеек. Многие комиссии 
заранее распространяли среди партийцев свои выводы и предложения. 
Предложения этих комиссий носили конкретный характер без трафаретных 
«углубить», «усилить», «направить».

Часть самопроверочных комиссий или совсем не работала или же 
работала формально, без связи с широкими партийными и беспартийными 
массами, проверяя работу по протоколам и письменным материалам. Часть 
комиссий проверку ячейковой работы провели буквально за несколько ча
сов до перевыборов. .

Лозунг самокритики оживил отчетно-перевыборные собрания и вско
лыхнул партийные массы. Прошедшие перевыборы по своей активности зна
чительно превосходили предыдущие. Во многих организациях число высту
павших в прениях колебалось от 20 до 85 проц, общего числа присутствовав
ших на собрании, а в отдельных ячейках количество выступавших доходило 
до 80 проц. Большинство выступлений падает па рядовых членов партии.

В прениях выступали^ деловыми и обоснованными предложениями те то
варищи, которые раньше боялись высказываться, потому что их могут «обор
вать иди засмеять». Прения носили исключительно дедовой характер. За 
все-время кампании отмечен только один случай (в советской ячейке) сведения 
личных счетов под видом самокритики.

Партийцы выступали на собраниях, не стесняясь выявлять все недо
статки в руководстве бюро. В результате развернутой критики и самокритики 
выявлены недостатки в тех ячейках, где перед перевыборами казалось, что 
все обстоит благополучно. Поэтому перевыборы дали большую смену состава 
секретарей, доходящую по отдельным районам до 60—70 проц.

Подбор кандидатур в бюро проходил с учетом, работоспособности 
и идеологической устойчивости товарищей, особенно внимательно и серьезно 
подходили ячейки к подбору секретарей.

Навязывания кандидатур не наолюдалось, были отдельные случаи, 
когда кандидатуры предварительно прорабатывались на-активе.

Перевыборная кампания помогла выявить в работе ячеек целый ряд 
недочетов. Основные из них. Дело с развертыванием самокритики обстоит 
не везде благополучно, в процессе работы деловой самокритики мало. 
В отдельных ячейках приводились факты боязни партийцев выступать с кри
тикой недостатков, т. к, за этим следовал нажим со стороны администрации. 
Но все же в основном самокритика прошла в гущу партийных масс и дала 
положительные результаты в смысле повышения активности и выявления 
недочетов в работе. Развертывание самокритики среди беспартийных значи
тельная часть ячеек нашла неудовлетворительным. Самокритика, хотя 
и спустилась в массы, все еще не дает должного эффекта, так как предло- 

• жения рабочих об устранении недостатков не всегда проводятся в жизнь. 
Плохо с самокритикой в деревенских ячейках, где вопрос не только не спу
стился в массы, но еще слабо проработан в партийных ячейках и не всегда 
понимается самими партийцами.

Несмотря па то, что после постановлений ЦК и майского пленума 
Окру искома, вопросам производства со стороны партийных ячеек уделяется 
больше, чем прежде, внимания, все же участие ячеек в производственной 
жизни цеха продолжает оставаться во многих случаях недостаточным. Произ-
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водственные совещания работают слабо, партийцы в работе производственных совещаний почти не принимают участия, обычно ячейки прикрепляют к производственным совещаниям определенных партийцев, на которых возлагается, в порядке партийной нагрузки, наблюдение за работой и участие в работе производственных совещаний. Вопросам охраны труда и техники безопасности партийные ячейки уделяют мало внимания.Отмечался недостаток роста парторганизации во многих ячейках. Как на причины указывалось на недостаточно развернутую массово-раз‘яс- нительную работу. В ряде ячеек наблюдаются случаи прогулов и пьянства коммунистов на производстве. Не всегда равномерна загрузка партийцев общественной работой, слабо руководство работы добровольных обществ мало обращается внимания на женработу, партруководство комсомола недостаточно. В работе советских ячеек отмечалось не всегда внимательное отношение, а подчас и игнорирование работы советских ячеек со стороны администрации. Партпрослойка в учреждениях низка, коммунисты имеются или среди руководящих работников учреждений или же среди младшего обслуживающего персонала, средние же звенья учреждений остаются без коммунистического влияния. Мер к коммунизированию аппарата со стороны партийцев-администраторов принимается недостаточно. Снижение 20 ирон, административно-хозяйственных расходов прошло при слабом' участии партийных ячеек и широких масс служащих. В деле борьбы с бюрократизмом и волокитой мало достижений, работа эта часто проводится формально. В работе деревенских ячеек, в качестве основных недостатков, отмечалась слабо поставленная работа с беднотой; созданные группы бедноты работали плохо. Среди деревенских коммунистов воспитательная работа развернута слабо, а между тем наблюдаются случаи пьянства, участия в религиозных и бытовых обрядах.Прошедшая перевыборная кампания показала, что проработка постановления ЦК о работе Свердловской организации проведена недостаточно, особенно по деревенским ячейкам. Отдельные ячейки, хотя и прорабатывали постановление, но недостаточно уяснили важность его и не сумели достаточно увязать его с практической работой.В связи с прошедшей перевыборной кампанией ячеек, перед районными комитетами должна стать задачаучесть все ошибки и недочеты руководства и путем исправления недочетов и на основе этого развернуть широкую организационно-массовую и воспитательную работу.

М. Федотова.

За рабочего пропагандиста.(К реализации постановления Бюро ОК ВКП (б) от 27-Х1-28 г.).
Пропагандист—решающее звено в определении качества учебы.Развертывание учебы в сети партпросвещения в этом году, как и в прошлые годы, натолкнулось на ряд крупнейших недочетов и недостатков в нашей работе. Перебоев и провалов в ходе учебы (срыв занятий, низкая посещаемость, отсев учащихся и т. п.) нынче отнюдь не меньше, если не больше, чем в прошлом году. Это дало основание некоторым товарищам говорить о том, что партучеба уже, якобы, изжила себя, на нее нет никакого спроса и что нужно идти единственно по линии расширения общеобразовательных школ. Разумеется, эта точка, зрения неправильна.
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Корень этого явления лежит в низком качестве работы многих партийных школ и кружков. А в определении качества учебы решающее значение имеет пропагандист. Поэтому наши усилия в деле оживления политшкол и поднятия качества их работы должны быть направлены, в первую очередь, в сторону некоторого пересмотра состава пропагандистов и системы работы с ними. Именно, начав с этого «конца», мы можем ожидать в дальнейшем решительных улучшений.
Характеристика нынешнего состава пропагандистов.Что представляет собою нынешний состав пропагандистов в низовой сети партпросвещения?—Это преимущественно партийные работники разных масштабов и категорий из наших советских, хозяйственных и меньше, партийных организаций. В Свердловске нужно еще иметь в виду учащихся УСКУ и ОСПШ, которые обслуживают часть школ. Рабочие же с производства в составе пропагандистов насчитываются единицами (в прошлом году из 305 пропагандистов рабочих от станка был 12).Как относится «служилый» пропагандист к своим обязанностям?— дл я абсолютного большинства пропагандистская нагрузка является побочной, канительной и не особенно приятной обязанностью. Поэтому очень часто можно встретить такое отношение к работе: «отзвонил—и с колокольни долой!». Наблюдение за организационной стороной дела и помощь ячейке в этом направлении совершенно отсутствуют, т. е. организаторская роль пропагандиста сводится к нулю.Приобрели характер постоянного и терпимого явления частые срывы занятий школ, ввиду командировок и заседаний наших «ответственников». Но самое основное зло заключается в том, что «служилый» пропагандист, прикрепленный извне к данной школе, не может увязать программу с конкретным материалом — жизнью -данного предприятия, рабочих, ячейки. ‘Эта задача становится совершенно невыполнимой, зачастую, еще ввиду относительно низкого политуровня пропагандистов. Школьные занятия страдают безжизненностью, отвлеченными и общими рассуждениями. Пропагандист не может уцепиться за те вопросы, которые волнуют и живо интересуют слушателей. Отсюда и проистекают жалобы слушателей на «скуку», вялость занятий.Вполне понятно, что и подготовка пропагандистов к беседе, благодаря перегруженности их общественной работой, оставляет желать много лучшего. Посещаемость методсеминаров по этим же причинам неудовлетворительна. Впрочем, имеются некоторые товарищи, которые «принципиально «считают ниже своего достоинства ходить на «какие-то» методсеминары.Разумеется, мы далеки от мысли, что все перечисленные недостатки проистекают от злой воли наших пропагандистов или от того, что они плохие партийцы. Конечно, недостатки эти получаются главным образом в силу, так сказать, об‘ективных условий (отсутствие связи с предприятием, перегруженность работой,. раз‘езды и проч.). Что касается учащихся УСКУ и ОСПШ, то они,в силу ряда причин (от‘езды в зимние каникулы и др.) также часто нарушают нормальный ход работы.
Подготовить сто пятьдесят рабочих пропагандистов 

с производства.Вот почему чрезвычайную остроту приобретает вопрос о создании кадра 
рабочих пропагандистов от станка.
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Нужно прямо сказать, что первое время рабочие пропагандисты от станка будут уступать в уровне теоретического развитий теперешним пропагандистам (из работников различных учреждений). Однако, этот единственный и временный недостаток с избытком перекрывается целым рядом существенных преимуществ.
Во-первых, рабочий пропагандист будет не только руководителем, но и организатором школы, ибо он будет принимать максимальное участие в организационной подготовке партпросвещения и в обеспечении количественной устойчивости сети партучебы на весь учебный год.
Во-вторых, каждая производственная ячейка будет иметь твердый и постоянный состав своих пропагандистов, что гарантирует ячейку от всяких неожиданностей с перемещениями руководителей школ, срывами занятий и пр.
В-третьих, как показал опыт других организаций, рабочий пропагандист будет относиться к своим обязанностям с любовью и энтузиазмом, а не бюрократически, как это часто бывает сейчас.
В-четвертых, рабочий пропагандист, благодаря непосредственной связи с производством и слушателями, сумеет прочно увязать учебу с запросами и интересами слушателей и жизнью своего предприятия.
В-пятых, создание кадра рабочих пропагандистов имеет общепартийное значение в смысле подготовки квалифицированных и политически развитых кадров партийного актива из рабочих от станка.Идея о рабочих пропагандистах —не новая идея. Она, эта идея, не раз уже ставилась в Свердловском округе. Но до сих пор эта идея не могла получить сколько-нибудь удовлетворительного разрешения. За последние годы значительные кадры рабочих-партийцев с производства прошли ряд средних и повышенных звеньев партучебы (кружки текущей политики, ленкружки, ВСПШ, предметные кружки и цр.). Поэтому задача подготовки рабочих пропагандистов сейчас может быть поставлена более решительно 

и в более широком масштабе, чем раньше.Вот почему, по инициативе цропгруппы ЦК, бюро Свердловского Окружкома постановило «признать необходимым в будущем году всю сеть низовых партийных школ и кружков текущей политики на крупных и средних предприятиях округа поставить под руководство рабочих пропаганди
стов, для чего подготовить 120—150 пропагандистов (постановление бюро ОК от 27-Х 1—28 г.).Наша неотложная задача—:подготовка к будущему году ста пяти
десяти рабочих пропагандистов от станка. Мы считаем эту задачу вполне выполнимой. Нужно только всем организациям незамедлительно и энергично приступить к практическому осуществлению поставленной Окружкомом 3;Д1ЧИ.Для ясности нужно заметить, что речь не идет о полной и немедленной повсеместной замене всех пропагандистов рабочими пропагандистами. Как это следует из решения Окружкома, рабочие пропагандисты должны быть использованы в первую очередь для работы в единой партшколе. Средние и высшие звенья партпросвещения должны быть обеспечены теоретически более квалифицированными пропагандистами.

Пути и средства подготовки рабочих пропагандистов.Прежде всего в деле подготовки рабочих пропагандистов надо по* возможности полнее использовать существующую систему политучебы. Такие формы партпросвещения, как ленинские и предметные кружки, заоч-
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ное политсамообразование, ВСПШ, кружок текущей политики, могут оказать очень существенную услугу в разрешении поставленной задачи. Необходимо постоянное и внимательное изучение состава слушателей в этих видах учебы с целью подбора наиболее подготовленных и выдержанных товарищей с производства на пропагандистскую работу. Особенно нужно обратить внимание на вечернюю партийную школу. За месяц до окончания учебы в этой школе необходимо организовать пропагандистскую секцию, куда подобрать будущих пропагандистов, и в этой секции Пройти с ними небольшой курс методики.Однако, использование существующей системы партпросвещения не может нас обеспечить необходимым колпчеством рабочих пропагандистов. Поэтому Окружком постановил организовать в ряде районов пятимесячные курсы по подготовке рабочих пропагандистов. Курсы будут созданы в обоих городских районах, в Кыштыме, Невьянске, П.-Уральске, Асбесте и Уфалее с общей численностью 100—150 человек. Очевидно, центр тяжести в области подготовки рабочих пропагандистов придется перенести на эти курсы.При подборе будущих рабочих пропагандистов нужно, чтобы они отвечали следующим требованиям: а) были рабочими от станка, б) не моложе 20 лет, в) не менее как с двухлетним партстажем, г) политически грамотные (кончившие ВСПШ, ленкружок или предметный кружок, кружок текущей политики и успешно окончившие в прошлом нормальную школу). Преимущество будет отдаваться имеющим стаж общественной работы, но вовсе не обязательно, чтобы каждый непременно отвечал этому условию. Разумеется, нужно принимать во внимание личное желание каждого товарища. Вполне допустима посылка на курсы товарищей, обучающихся в других школах (кроме ВСПШ).«Летом организовать двухмесячные окружные курсы подготовки и переподготовки рабочих пропагандистов па 150 чел., с таким рассчетом, чтобы пропустить через них всех подготовляемых разными формами учебы рабочих пропагандистов» (из резолюции Бюро ОК).Таким образом, все успешно окончившие курсы пропагандистов и выделенные из других форм учебы будут посланы на двухмесячные летние 
курсы, где будет завершена их подготовка, как партийных пропагандистов. На основании опыта прошлых лет мы считаем целесообразным и необходимым организацию своих окружных курсов для подготовки и переподготовки рабочих пропагандистов.

Несколько слов о штатных пропагандистах.В прошлом году в нашем округе было 55 штатных пропагандистов, в этом году их количество несколько уменьшится. Однако, качество штатных пропагандистов остается неизменным — их теоретический уровень также недостаточен, как и раньше, опыт работы очень незначителен, политическая подготовка неудовлетворительна. В общем составе штатных пропагандистов нет ни одного окончившего комвуз. Кроме того, наблюдается очень большая текучесть и неустойчивость состава.Такое положение дальше нетерпимо. Необходимо принять решительные меры по улучшению качественного состава штатных пропаган-
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дистов, привлекая на эту работу преимущественно товарищей с комвузов- ским образованием.Надо создать в округе постоянный и устойчивый кадр вполне квалифицированных пропагандистов (это имеет очень важное значение в смысле преемственности опыта работы). Количество можно сократить за счет улучшения качества.Мы предлагаем также несколько пересмотреть обязанности штатных пропагандистов. Сейчас основная их функция — непосредственное руководство учебными единицами. В будущем году основная их задача должна сводиться к руководству рабочими пропагандистами и общему организационно-методическому руководству всей сетью политобразования (непосредственное обслуживание учебных единиц допустимо только в отношении части повышенных звеньев учебы). Нельзя забывать, что рабочему пропагандисту потребуется гораздо больше помощи и непосредственного руководства, чем это имеет место сейчас. В этом направлении и необходимо изменить функции штатных пропагандистов.Будет полезно организовать при Окружкоме из наиболее квалифицированных пропагандистов пропагандистскую группу по типу пропгрупп ЦК ВКП (б), придгв ей. примерно, те же функции и задачи.* *Подготовка рабочих пропагандистов в массовом масштабе—дело новое и, как и во всяком новом деле, здесь будут трудности. Наверняка мы встретимся с фактами сомнения и недоверия к пропагандисту от станка. Однако, нужно помнить, что опыт рабочих пропагандистов абсолютно во всех организациях целиком оправдал себя. Все партячейки, как нам кажется, поймут важность предпринимаемого дела и энергично возьмутся за практические мероприятия, в частности, за немедленный подбор соответствующих кадров рабочих пропагандистов. Каждая ячейка должна окружить своих будущих рабочих пропагандистов заботой и вниманием, чтобы они чувствовали ответственность и серьезность возложенной на них задачи.
Г. Кузьминов

Райкомам ВКП (б) и фракциям советских, профсоюзных, коопе
ративных и друг, организаций Свердловского округа.Комиссия ЦК ВЛКСМ приступила к обследованию работы Свердловской Окружной организации ВЛКСМ, одновременно с этим Окружной Комитет партии в соответствии со своим планом работы приступил к проверке и изучению состояния партруково детва комсомольской организацией в округе.

Предлагаем всем Райкомам партии и фракциям непартийных организаций оказать всемерную помощь в работе комиссии ЦК ВЛКСМ и другим товарищам, привлеченным к выполнению Указанной работы.Секр тар > Свердловского Окружкома ВКП(б) Шипов.

Комсомольцы! Десятилетне ВЛКСМ ознаменуйте вовлечением 
миллионов рабочей и крестьянской молодежи в работу советов!



СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО
К отчетной кампании Свердловского 

Горсовета.В ближайшие дни начинается отчетная кампания Свердловского Горсовета.К активному участию в пей, к активному обсуждению двухгодичной деятельности нынешнего состава Свердловского Горсовета необходимо привлечь самые широкие круги городских избирателей.Политическое значение и политические задачи очередной, отчетноперевыборной кампании советов и организационные формы ее проведения в достаточной степени освещены в ряде директивных указаний руководящих органов. Исчерпывающим образом политические задачи и основные организационные указания к отчетно-перевыборной кампании формулированы в письме Свердловского Окружкома ВКП (б) «О задачах парторганизации в отчетно-перевыборной кампании советов» (см. «Округ», № 41—42).Эти директивные указания обязывали парторганизации, советы, профсоюзы, комсомол, кооперацию и др. общественные организации, с должным учетом политического значения кампании, политических задач партии и советов, которые в этой кампании должны получить наиболее полное отражение, провести широкую подготовительную и агитационно-раз‘ясни- тедьпую и организационную работу.Ряд подготовительных мероприятий (собрания партийного, профессионального актива, женская конференция и др.) в городе проведены. Ближайшие отчетные собрания покажут, в какой степени эта работа от мероприятий. так сказать, общегородского значения, дошла до низовой периферии, до низовых партийных, профсоюзных организаций и депутатских групп на предприятиях, в учреждениях, до первичного отчетного участка.Не Дожидаясь, однако, такой «опытной» проверки, необходимо в оставшиеся до начала отчетной кампании дни и р е д п р и п я т ь пре д; в а р и т е л ь и у ю п р о в е р к у подготовленности отчетных собраний и улучшить подготовку их там, где она проведена слабо.Перевыборы Свердловского Горсовета и их первая стадия - - отчетная кампания, должны привлечь к себе особое внимание по двум обстоятельствам: во-первых, -— центральное положение Свердловского Горсовета по отношению к области и округу, обязывает нас проводить от четно-пер е- выборную кампанию с такой политической четкостью и организационной подготовленностью, чтобы она (отчетно-перевыборная кампания Свердловского Горсовета) послужила образцом для городских и поселковых советов в области и округе; Во-вторых,—прошлая отчетно-перевыборная кампания Свердловского Горсовета прошла в общем при высоком уровне активности избирателей, как в отчетной кампании, так , особенно, при выборах. Задача нынешней отчетно-избирательной кампании заключается в том, чтобы не только сохранить, но и превзойти уровень активности избирателей, достигнутый в избирательной кампании 26-27 года.Общий рост активности пролетарских масс, значительность работ, проделанных Горсоветом в области жилищного, коммунального строи-
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тельства, народного образования, здравоохранения и др., непосредствен
ная заинтересованность избирателей в дальнейшем развитии хозяйствен
ного, коммунального и культурного строительства в городе создают 
благоприятные предпосылки для осуществления этой задачи — повышения 
уровня активности избирателей в отчетно-перевыборной кампании. Умелым 
и четким руководством и организацией отчетно-перевыборной кампании 
необходимо обеспечить выполнение этой задачи. Правильное проведение 
отчетной кампании и привлечение к активному участию в ней самых ши
роких кругов избирателей должны сыграть огромнейшую роль во всем 
ходе отчетно-перевыборйой кампании, должны предопределить степень 
активности избирателей на выборах.

Особое внимание необходимо уделить тем участкам (в частности, 
группам неорганизованного населения), которые в прошлой избиратель
ной кампании дали недостаточно высокий уровень активности избира
телей.

В течение истекших двух лет под руководством Горсовета нынешнего 
состава проделана большая работу в различных отраслях строительства, 
коммунального благоустройства, обслуживания социально-культурных 
нужд населения (постройка, домов Горсовета, канализация, завершение 
постройки водопровода, расширение автобусного движения, подготовка 
постройки трамвая, расширение сети школ, организация воскресного ра
бочего университета, ■ закладка фабрики-кухни, в' строительстве которой 
Горсовет участвует своими средствами и ряд др.).

Надо, чтобы деятельность Горсовета во всех этих областях, достиже- , 
ния в этой работе были со всей полнотой освещены перед избирателями 
в отчетной кампании, как и планы строительства на будущее время. Рав
ным образом необходимо, наряду с выявлением успехов в работе, осве
тить и недочеты и трудности в разрешении хозяйственных и культурных 
задач, стоящих перед Горсоветом, а, главное, привлечь к выявлению этих 
недочетов самих избирателей, чутко прислушаться к критике недостат
ков, замечаниям и практическим предложениям избирателей на отчетных 
собраниях. А недостатков в работе не мало.У нас зачастую бывает, что чем 
больше об‘ем работ, скажем, в области строительства, тем больше недо
четов, крупных и мелких. Все они должны быть выявлены с наибольшей 
полнотой.

В частности, много недостатков можно и нужно будет отметить в об
ласти массовой работы Горсовета. Об‘ем задач, работ Горсовета из года 
в год возрастает. Растут и запросы и потребности населения. Разрешение 
задач хозяйственного и культурного строительствав городе сопряжено со зна
чительными трудностями (недостаток средств, материалов, культурных 
кадров и т. д.). В этих условиях особенно важно втягивать в активную со
ветскую работу наиболее широкие кадры актива, в первую голову всех де
путатов совета. Между тем, прошедший конкурс секций советов показал, 
что массовая работа Горсовета развертывается еще явно недостаточно. 
В области организации активности депутатов совета, большего использо
вания их прав и установления повседневной связи их с избирателями (ор
ганизация депутатских групп на предприятиях и др.) сделаны лишь пер
вые шаги.

Недочеты имеются, несомненно, и в ряде других отраслей работы 
Горсовета и отдельных его депутатов.

Необходимо На основе самой широкой критики—самокритики под
вергнуть в отчетной кампании массовой проверке и обсуждению к о л г-
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т и ч е с к у ю линию Горсовета, как органа про л е- 
чча рекой диктатуры, достижения и недочеты в строительстве, 
степень удовлетворения социально-культурных запросов и потребностей 
населения, степень выполнения наказов избирателей, как Горсовет ведет 
работу по улучшению госаппарата и борьбе с бюрократизмом, в к а к о й 
степени в работе Горсовета, его отделов, его 
п р е з и д и у м а, в работе отд е.л ь н ы х депутат о в со
вета проявляется необходим ар чуткость и вни
мательность к нуждам и запросам избирате
лей, в какой степени справился с возложенными на него избирателями 
обязанностями каждый отдельный депутат совета и т. д. и т. п.

Все деловые замечания и практические предложения, которые будут 
делаться на отчётных собраниях, должны быть внимательно учтены, об
работаны и лечь в основу наказа новому составу Горсовета. О тех из них, 
которые должны быть признаны неприемлемыми (вследствие их неосуще
ствимости по материально-финансовым или др. соображениям), необходимо 
давать соответст^ющие раз ‘ясне ния избирателям на самом отчетном собра
нии .

В отличие от прошлых избирательных кампаний, когда отчетные до
клады делались по поручению Горсовета, так называемыми квалифициро
ванными докладчиками, а депутаты выступали с содокладами, в нынеш
ней отчетной кампанип к выполнению своей прямой обязанности — отчи
таться перед избирателями привлекаются непосредствённо все депутаты 
совета. Это—мероприятие большой принципиальной важности, призванное 
поднять авторитет депутата совета. Необходимо обеспечить успешное 
проведение этого мероприятия соответствующим инструктированием и по
мощью депутатам совета з зызгултез ых с отютл яо докладами.

Таковы основные задачи начинающейся отчетной кампании Горсовета.
Обязанность всех массовых пролетарских организаций внимательней

шим участием в подготовке и проведении отчетной кампании в каждом от
дельном отчетном участке обеспечить наибольшую явку избирателей на 
отчетные собрания и активное их участие в обсуждении деятельности Гор
совета. Б. Оршанский.

Два года работы Свердлов
ского Городского Совета.

(Материалы для докладчиков к отчетно-перевыборной кампании Горсовета).

Некоторые данные о ходе избирательной кампании Горсовета 
X созыва.

Кампания 1926-27 года по выборам Горсовета X созыва прошла под знаком 
сильного повышения активности избирателя:

Участие всех групп избирателей: 
в 1925-26 году дало 41,71с, 
в 1926-27 » ' » 67,1 .

Явка на выборы членов профсоюзов: 
в 1925-26 году выразилась в 58,5% 
в 1926-27 » » в 76,6%
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Очень сильно повысилась активность женщин:
1925-26 год-24,1 % 
1926-27 » -56,5 .

Неорганизованное население дало такое повышение процента явки;
25-26 год-11,3 
26-27 » -52,4

Наивысший процент явки на выборы дали рабочие, причем по некоторым 
рабочим собраниям этот процент доходил до 100.

Отстранено было от участия в выборах лишенных избирательных прав: 
в 25-26 году—1793, 
в 26-27 » -4883.

Организационно-массовая работа.
Состав Городского Совета X созыва характеризуется следующими данными:
Всего депутатов 337 чел.
Из них:

мужчин 256 (76 ’/f ), 
женщин 81 (24%), 
рабочих 51 Ус.

В составе президиума Горсовета из 23 чел. 16 рабочих.
На 22 пленумах Совета проработано 52 вопроса:

организационно-массовая работа—20; 
строительство и благоустройство—И; 
финансы—8;
соц .-культурных—3;
торговля и кооперация—4.

На 96 заседаниях президиума (по 1-Х-28 г.) рассмотрено всего 849 вопросов; 
коммунальное х-ство, строительство и благоустройство—251; 
финансы—166;
социально .-культ,—109;
торговля и кооперация—37

и т. д.
До мая при Горсовете работало 8 секций. В мае была организована новая 

секция РКП, а в сентябре, по постановлению пленума Совета, была ликвидирована 
секция собеса и труда, с передачей ее функций трем секциям (промышленной, 
здравоохранения и торгово-кооперативной). Таким образом, к отчетному моменту 
при Горсовете работает 8 секций. Общю количество членов секций 489. Из числа 
депутатов Совета в секциях работает 89 .

Посещаемость членами секций заседаний секций в среднем составляет от 43 % 
до 70 . За отчетное время (до 1 Х-28 г.) секции провели 246 заседаний, рассмот
рев 609 вопросов.

Дтя проработки отдельных вопросов, обследований и т. д. было создано 
217 комиссий с общим количеством участников 788 чел.

Отсюда видно, что в разрешение основных вопросов было втянуто достаточно 
большое количество членов Совета.

В текущем году был проведен конкурс на лучшую секцию Совета. В основу 
работы по конкурсу были положены отчеты секций перед широкими рабочими мае-
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сами. Одновременно с отчетами секций были проведены и отчеты о работе. Совета 
в целом. Всего было проведено 106 отчетов секций и 52 отчета Совета. Общее 
количество участников на этих отчетных собраниях достигло 17 тысяч человек.

Недочеты в работе Совета, выявленные конкурсом, сводятся к следующему: 
недостаточное участие членов совета в его повседневной работе (54 ’ ), слабое во
влечение в работу секций не членов Совета, недостаточное выдвижение, неудовле
творительный учет работы секций и слабое руководство их работой со стороны 
президиума. После тщательного обсуждения этих недочетов на совещании бюро 
секций был принят ряд решений, обеспечивающих лучшую постановку работы (вы
работка положений о секциях, о правах и обязанностях депутатов, о депутатских 
группах на предприятиях и т. д.).

Свыше 100 депутатов совершенно неудовлетворительно участвовали в работ« 
Совета.

В дальнейшей работе перед нами стоят следующие задачи: обеспечить работо
способность поголовно всех членов Совета; вовлечь в работу Совета широчайшие 
слои избирателей и в первую очередь рабочих с производства, женщин, молодежь; 
добиться повседневной связи Совета и каждого депутата в отдельности с избирате
лями с тем, чтобы вся работа Совета проходила при активном участии избирателе! 
и под их постоянным контролем.

Местный бюджет города.
Общий свод бюджета города в доходной (без займов) и расходной частят 

по годам изменялся следующим образом:

1926-27 год 1927-28 год
Контроль
ные цифры 
на 1928-29 г.

Доходы......................... 3947667 5516138 7020300

Расходы ...... 3867184 5503141 7020300

Отдельные виды доходов изменялись так:

1
1926-27 г. 1927-28 г.

Контр, цифры 

на 1928-29 г.

Налоги..................................................... . 1343 тыс. р. 1624 тыс. р. 2203 тыс. р.

Неналоговые доходы............................. 2435 „ „ 3806 „ „ 4783 „ „

Прочие доходы...................................... 91 „ „ 14 , , -—

Пособия из обще-государств. средств 78 „ „ 74 „ „ 34 „ „

Займы............................................. ... 1769 „ „ 4336 „ „ Сумма 
не определена.
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Нижеприводимая таблица показывает распределение расходов по отдельным 
группам:

1926-27 Г. 1927-28 г. 1928-29 Г.

Группы расходов
% %

— 1------------------

Административ.-судебные 418333 10,8 319995 5,8 386900 5,5

Соц.-культурные .... 1379898 35,7 1528291 27,6 1900300 27,1

Производственные . . . 1963590 50,7 3455619 62,9 4509464 64,2

Прочие расходы .... 105363 2,8 199236 3,7 223636 3,2

3867184 100 5503141 100 7020300 100

Расходы за счет займов 
(строит.).....................1769125 4336561 — (-умма не ( 

•делена
шре-

Кассовый резерв .... 65919 — *---

5702228 — 9839702- 7020300

Бюджет города растет, однако, в последнее время этот рост идет замедленным 
темпом: старые источники доходов почти исчерпаны. Перед нами стоит задача 
ускорения создания новых доходных предприятий (трамвай, канализация, торговые 
помещения).

Промышленность гор. Свердловска *).
1925-26 1926-27 1927-28 1928-29**)

Лаловая продукция........................ 1 28848 т. р. 36117 т. р. 42967 т. р. 51390 т. р.

Количество занятых рабочих . . 7203 чел'. 8637 чел. 10198 чел. 10790 чел.

Себестоимость главнейших видов продукции

1926-27
1

1927-28 1928-29

В.-Исетский завод

Кровельное железо’.........................

Ленинская фабрика

■ Мешок.................................................

тн.

шт.

1

202 -00 ;

61,3

186-19

59,8

179-32

58,8

*) Данные относится ко всей цензовой промышленности имеющейся на террито
рии Свердловска.

**) Цифры 1928-29 г. контрольно-ориентировочные.
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1926-27 1927-28 1928-29

Пивзавод

Пиво, дрожжи б'акц............................ глт. 7—29 6—29 6 00

Уральский Пролетарий

Веялки .................................................. шт. 47—60 46 33 45—1X1

Кирпич, строит.

В т. ч. кир. зав. № 1..................... тыс. 35- 36 32—20 30—00

„ „ №2..................... 25 — 67 25—58 25-00

,. „ № 3..................... 39—51 39-06 28-00

Каменоломни

Камень бутов........................................ кб. мт. 2 32 2 86*) 2—20

Капитальные затраты

1926-27 1927-28 1928-29

В.-Исетский завод................................................. 1548,1 1041,0 | свед. нет

Ленинская фабрика.................................................. 259,2 263,8

Окружная промышленность................................. 608,0 1355,8 1265 6

Торговля и кооперация.
Изменение соотношения между торговлей государственной, кооперативной 

а частной за последние годы характеризуется следующими данными.
По числу торговых единиц:

----^77--------------------- ... ,...7.

1925-26 г. 1926-27 г. 1927-28 г.

Государственных.......................................................... 236 293 191

Кооперативных .......................................................... 166 191 221

Частных........................................................................... 1564 1812 1323

*) Вздорожание камня бутового в 1927-28 г. объясняется в основном отсутствием 
правильной организации каменоломного дела и отсюда текучестью и высокой стои
мостью рабочей силы.
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1925-26 г. 1926-27 г. 1927-28 г.
Сумма % Сумма % Сумма

Государственных..................................... 232 т. р. 66 301 т. р. 68 326 т. р. 57

Кооперативных................. ... Ю5 „ „ 30 1'25 „ „ 28 235 „ . „ 41

Частных...................................................... 17 „ „ 4 19 „ „ 13 ,. „ 2

354 т. р. 100 445 т. р. 100 574 т. р. 1011

Нижеприводимые данные показывают, что и в розничной торговле роль част
ного капитала неуклонно падает:

1925-26 г. 1926-27 г. 1927-28 Г.

Сумма % Сумма ' % Сумма %

Государственных..................................... 20,4 т. р. 38 22,9 т. р. 35 24,6 т. р. 35

Кооперативных . . . ·..................... 18,3 ., 35 26,8 „ 42 33,5 „ 47

Частных ... .'............................. 14,5 „ 1 27 14,9 .. 23 12,7 „ | 18

53,1т. р. 100 64,9 т. р ' 100 70.8 т. р. |
100

Единственный участок, где частник продолжает еще занимать весьма значи
тельное место, это—рынок сельхозтоваров. Но и на этом участке кооперация все 
более вытесняет его. В последнее время президиум Горсовета уделял много вни
мания вопросам организации торговли сельхозтоварами и принял меры к соору
жению специальных торгово-складочных помещений, отсутствие которых не давало 
кооперации возможности развернуть работу в этом направлении.

За отчетное время была проведена "большая работа по снижению цен, в ре
зультате которой цены на различные виды товаров были снижены в пределах 
от 6 до 20 ’4.

В области торговли и кооперации перед нами в дальнейшем стоят следующие 
задачи: развитие государственной и кооперативной торговли, завоевание рынка 
сельхозтоваров, сокращение накладных расходов, увеличение кооперирования насе
ления и увеличение паевого капитала кооперации.

Коммунальное хозяйство.
Жилищное дело.

За отчетный период, явившийся продолжением периода хозяйственного вос
становления и строительства, усилиями Городского Совета созданы такие капиталь
ные предприятия, как водопровод, электростанция, коммунальные бани, гостиницы, 
«Деловой Дом» и ряд зданий жилищного фонда. Что касается муниципализиро
ванного жилфонда, то площадь, занятая под жильем, распределялась на 1 октября 
1928 г. следующим образом:



40 О К 1’ У 1 ' № 43 (102)

Кв. метр. % итога

Горкомхоз ......................... 47.623 18,7

Жилкооперация .... 153.379 60,3

Госорганы..................... 52.514 20,6

Частная аренда................. 1.045 0,4

254.561 100

Наблюдавшееся ранее падение фактической душевой нормы жилплощади 
в городе за отчетный период, в связи со строительством, остановлено:

Годы
!

1913 1920 1923 1925 1927 1928

Кв. метр. ' 6,8 4,9 4,7 4.6 Г 4,70 4,74

Рост всего строительства (жилищного и предприятий) шел так:

1

Деревян. куб. метр......................................... .... .

Камен. ,. „ ... . ........................   1

В том числе жил. площади кв. метров ....

1 1925-26 г. 1926-27 г. 1927-28 г.

Г
14.506

58.037

’....... |
7.008

86.313 : 119.000

72.543

2.004

93.321

11.524

119 (ММ)

18.223

В жилищном строительстве с 1926-27 г. взят курс на каменные многоэтаж
ные дома, среди которых заслуживают упоминания законченные постройкой дома 
Горсовета № 1 и № 2 (стоимостью около 1760 тыс. руб.).

Водопровод.
Состояние водопровода, начатого постройкой в 1925 году и обошедшегося 

в 3 мил. руб., характеризуется следующими данными:
Пропускная способность водопроводной сети—1 мил. ведер в сутки.
■Суточный разбор воды—170.000 ведер.
Протяжение водопроводной магистрали -63 километра.
Домовых присоединений—456.
Пожарных гидрантов—265.
Водоразборных будок—22 каменных в городе и 13 деревянных в В.-Исетском 

заводе.
Тариф на воду: по общественным водоразборам—30 кон. за 100 ведер, но 

домовым присоединениям в квартирах—40 коп. за километр (80 ведер) с повыше
нием до 75 коп. по домовым ответвлениям в учреждениях и предприятиях.
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• Канализация.

На подготовительные работы по сооружению канализации хозяйственных вод 
уже истрачено свыше 800 тыс. руб., общая же стоимость сооружения—6.400 тыс. 
р блей.

Электростанция.

Электростанция имени Рыкова начала функционировать с 1927 г. Общая 
стоимость ее—461'2 тыс. руб. С пуском электростанции потребление электроэнергии 
непрерывно растет, и в 1928 г. составило 365% потребления 1926 года. В то же 
время тарифы на энергию снижены: по осветительной энергии на 20% и по мотор
ной—на 50%.

Осветительная сеть, вместо 50 километров протяжения довоенного времени, 
достигает сейчас 215 километров, причем увеличение сети в значительной части 
произошло за счет В.-Исетского завода и окраин города.

Автотранспорт.
Автотранспорт, начавший функционировать в 1925 г., развивался так: 

1925 год 1928 год
Машин . .... 5 Машин . . . · . 20
Пассажиро-мест .... 60 Пассажиро-мест .... 487
Перевезено пассажиров:

в 1926-27 г. ........ . 3.671.511
в 1927-28 г. ...... . ... 4.861.086.

Пробег машин в километрах:
1926-27 г. . . . . ..... 866.183
1927-28 г. ........... . 874.357

Прибыль автобусного движения выражалась:
1926-27 г. . . . . . ...... 67.029 руб.
1927-28 г. ..... . .... 119.075 руб.

Трамвай.
Но проекту, утвержденному в 1928 году, первая очередь трамвая, включаю

щая четыре линии общим протяжением 30 километров одиночного пути, будет· 
выполнена к 1930—31 г. Стоимость се 3585 тыс. руб. Постройка первой линии 
вокзал Цыганская слободка будет произведена в 1929 году.

Первоначальный (1925-26 г.) капитал ломбарда в 50 тыс. р. вырос до 245 т. 
рублей. Операции ломбарда характеризуются следующими данными:

Ломбард.

Выдано ссуд Средний Прибыль

25-26 г. . . 425.601
размер ссуды 

18.05 30.276
26-27 г. . . 722.126 19.95 85.495
27-28 г. . . . . 726.427 19.45 58.238

Баня.

В 1927 году пущена в эксплоатацию центральная баня мощностью до 1.400.000 
посещений в год, а в 1928 году—баня в В.-Исэтском заводе мощностью до 400.000 
посещений. За прошлый год центральная баня дала прибыли 106.527 руб., а Верх- 
Исетская за 10 неполных месяцев -1970 руб.



42 О К Р У I № 43 (102)
Bl «я

Гостиницы.
Взамен нескольких мелких гостиниц, располагавших 130 номерами, построены 

две больших гостиницы: Центральная с225номерами и Ярмарочная с 70 номерами.

Внешнее благоустройства.
За два отчетных года в этой области сделано следующее:
Построено новых мостовых и шоссе—31.386 кв. м.
Отремонтировано мостовых и шоссе 55.596 кв. м.
Отремонтировано и построено вновь тротуаров 9.186 пог. метров.
Увеличена площадь зеленых насаждений на 5.500 кв. метров.
В настоящее время имеется замощеной площади 430.880 кв. м., что состав

ляет 23 ' всей площади улиц. Уличное освещение располагает 1000 фонарей, вместо 
99 фонарей дореволюционного времени. /

Противопожарные мероприятия.
Построена четвертая пожарная часть (в районе Цыганской площади). Пожар

ные части переходят на автотягу. Приобретены новые автомашины, в частност· 
автолестница. «Магирус». На. очереди сооружение пожарвой электрической сигна
лизации.

Телефон.
Емкость телефонной станции увеличивается с 1.600 номеров до 3.000 номе

ров. Наряду с этим в 1928 г. снижена установочная плата для квартир служащих 
и рабочих до 18 руб., вместо прежних 35 руб.

Народное образование.
Бюджет.

Бюджет народного образования из года в год увеличивается:
1925-26 г. . . . . 591.513 РУ6
1926-27 г. . . 800.743 »
1927-28 г. . . . . . 867.258 »
1928-29 г. . . . 1.161.400 »

Школы 1 ступени.
Состояние сети школ I ступени видно из приводимой ниже таблицы:

Г о д ы

Количество Среди уча
щихся

।
 % 

ох
ва

та

Школы с про- 
долж. обучен.

Ко
ли

ч.
 око

нч
. 

4 г
од

а

' X о
ко

нч
. к

 о
бщ

. 
ко

л.
 уч
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ик

ов

Ш
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л

Ко
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ле
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то
в

У
ча

щ
их


ся

Ф Zh 
ё । 
^ioo Д

ет
ей

 
от

 12
 л

.
1 

1

cq га га

1925-26 . . 43 219 6924 4786 2138 66,23 42
...

— 1 1240 17,9

1926-27 . . 44| 238 8970 5236 3734 74,9 43 1 ..._ 1453 16,2

1927-28 . . 40 259 9495 6281 3163 86,61 39 1 — 1882 19,8

1928-29 . 391 281 10276 7376 2900 99,6 37 1 1 1872 18,2
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Школы повышенного типа.

Развитие сети школ повышенного типа шло так:

Годы

Шк. 7-ми летки Шк. 9-ти летки | Школы II ст. Всего

У
чр

еж
д.

:

а У
ч-

ся

У
чр

еж
д

¿7

5

| Уч
ре

ж
д.

: Уч
ре

ж
д. ■

£ У
ч-

ся

1925-26 . . 10 35 1414 .1 6 276 4 41 1549 15 82 3230

1926-27 . . 11 49 1866 2 17 59Й 3 37 1556 16 103 4012

1927-28 9 43 1608 4 43 1713 2 32 1213 15 118 4534

1928-29 . 8 46 1840 4 64 2560 2 38 1520 14 148 592<»

Профтехническое образование.

Рост сети учреждений профтехнического образования представляется в сле-
дующем виде:

1926-27 г. 1927-28 г. 1928-29 г.

Тип учреждений

У
чр

еж
де

н.

П
ед

аг
ог

ов

У
ча

щ
их

ся

У
чр

еж
де

н.

П
ед

аг
ог

ов

У
ча

щ
их

ся

У
чр

еж
де

н.
 |

П
ед

аг
ог

ов 5 
X
я св

к*»

1) Школы фабрично-за
водского ученичества 5 ^7 558 5 56 639 6*) 70 643

2) Профшколы .... 2 24 144 2 19 189 2 21 239

3) Курсы пром.-эконом.
типа ........ 6 — 354 10 — 990 6 -V- 511

4) Курсы по повышен, 
квалификац. рабочих 1 •— 26 3 — 137 6 — 374

5) Курсы по подготовке 
подростк. для шк. ФЗУ н е б ы Л 0 2 —‘ 85 3 — 200

Всего . . 14 — 1082 22 2040 23 1967

Окончило школы ФЗУ и профшколы в 1926-27 г................ 163
„ „ „ „ „ в 1927-28 г. .... 126
„ „ „ „ „ в 1928-29 г. .... 174

(Кроме этой сети на территории Свердловска находится политехнический 
институт, научно-исследовательские институты и 6 техникумов).

*) С 1928-29 г. открыта новая школа ФЗУ—мукомольная.
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Школьно-курсовое дело.
Сеть учреждений политпросвета среди взрослых (общеобразов, типа) за послед

ние годы:

Школ пов. типа Вечерние рабочие 
курсы

Школы и пункты 
л/б.

19
26

-2
7 г

.

19
27

-2
8 г

.

19
28

-2
9 г

.

19
26

-2
7 г

.

19
27

-2
8 г

.

■ 
19

28
-2

9 г
.

19
26

-2
7 г

.

19
27

-2
8 г.

1 11
92

8-
29

 г.

Учреждений........................

Учащихся............................

2

430

2

194

2

291

1*)

121

4**)

253

5*“)

803

12

448

20

640

45

5000

Дошкольные учреждения.
Сеть дошкольных учреждений растет, главным образом, за счет профсоюзов 

и родителей.

Типы

учрежд.
Источники финансирования

1926-27 г. 1927-28 г. 1928-29 г.

У
чр

.

П
ед

аг
.

Д
ет

.

У
чр

.

П
ед

аг
.

Д
ет

.

У
чр

.

ф’ 
с Д

ет
.

Д/сады Местн. бюдж.................... ■ 8 23 365 8 28 365 9 31 420

Жел.-дор. бюдж................. 2 8 100 2 7 100 2 9 140

Профсоюз.............................. 3 5 150 5 10 225 6 12 265

Родители ............................ 8 8 90 9 9 90 10 10 100

Итого. . . -21 44 605 24 54 7 0 27 62 925

Д/площ. Местный бюджет . . . 30 1480 30 781400 30 100 2000

Площ. Жактов .... — — — 30 32 1100 30 100 2000
---------- -------- ____ )—
Итого . . . 30 148 60 ПО 2500 60 200 4000

Борьба с беспризорностью.
В 1926-27 году функционировало 8 детских домов с 480 детьми, в 27-28 г — 

4 детдома с 330 воспитанниками.

*) В 1926-27 году были 1 курсы ио нодгот. в ВУЗ‘ы и техникумы.
*·) В 1927-28 году—3 раб. курсов общеобр. и курсы по подгот. в ВУЗ'ы и тех

никумы.
***) В 1928-29 году-3 раб. курсов, курсы по подготовке в ВУЗ'ы и техникумы 

и 1 воскресный раб. университет.
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Под опекой находилось: в 26-27 году—445 чел., в 27-28 году—655 чел. 
Усыновлено в 27-28 году 272 чел.

Здравоохранение.
Поиводимые ниже данные показывают постоянный, из года в год, рост расхо

дов на дело здравоохранения, в частности рост расходов на один из основных 
видов здравоохранения—охрану материнства, младенчества и здоровья детей, а также 
на санитарные мероприятия.

19
25

-2
6 г.

19
26

-2
7 г.

19
27

-2
8 г

.

О О -
О- д:

об - --

5 9 2О- в

В тысячах рублей

Вольницы и лечебницы......................................... 374 425 388 432
Амбулатории врач., фельшерск. пункты . . . 358 368 386 429
Охрана материнства, младенч. и здоров детей.] 199 281 332 408
Учреждения по борьбе с социальными болезнями 180 201 220 234
Учреждения санитар.-эьидемич. и санит.-про-

светит, характера.............................................41 63 69 82
Прочие расходы...................................................... 82 43 53 54

1234 1381 . 1448 1649

Соответственно увеличению расходов увеличивается и число медицинского· 
персонала:

в 1913 г. на 1 врача приходилось 3500 чел.
в 1927 г. „ „ 750 чел.

Увеличение численности медперсонала по годам:

Вр
ач

ей

Зу
бв

ра
ч.

П
ро

ч,
 ме

д
пе

рс
он

ал
а

1925-26 бюдж. году .... 126 21 224

1926-27 „ ,. ............... 140 23 279

1927-28 „ „ .... 155 25 303
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Обслужено больных: 
26/27 г. 

больничным лечением. . . 19 / тыс. 
амбулаторным лечением . 772 тыс.

Через колонии-санатории прошло детей: 
1925 26 г. 1926-/27 г. 

283 420

27/28 г.
И тыс. (за полгода) 

392 тыс. (за полгода)

1927/28 г.
1291

764 тыс.
885 „

Рецептов отпущено: 
в 1926 27 г 
в 1927 28 г.

Зубных протезов изготовлено:
25 26 г. 26'27 г. 27 28 г.

2192 3254 2024 (за полгода)
Произведено оспенных прививок:

1926 г. 1927 г. 1928 г. (за полгода)
' 14.984 22.439 49.943

Интерес трудящихся к вопросам здравоохранения заметно повышается, о чем 
говорят цифры посещаемости функционирующей в Свердловске постоянной сани
тарно-гигиенической выставки:

в 1926 году выставку посетило 12.523 чел.
в 1928 году „ „ 33.489 „

борьба с безработице».
Количество безработных по г. Свердловску имеет тенденцию к некоторому 

повышению:
на 1/Х-1926 года на 1/Х-1927 года на 1/Х-1928 года

мужчин . . 2842 3847 3472
женщин . . 3202 3706 4229

СОИ” 7553 7701
Необходимо отметить, что, несмотря на наличие значительного числа безра

ботных, в минувшем строительном сезоне наблюдался недостаток в чернорабочих, 
хотя ограничения в регистрации лиц, не работавших по найму, были отменены.

По пятилетнему плану расширения занятой в промышленности рабсилы мы 
имеем в 1828 29 году увеличение на 6415' чел., что не только окажет влияние на 
уменьшение безработицы, но и поставит перед биржей труда вопрос о подготовке 
недостающей рабсилы.

Рост предложений труда, спроса на него и посылок на работу виден из 
следующих данных:

Предложение труда Спрос на рабсилу Сослано на работу

1926 г. 1927 г. 1928 г. 11926 г. 1927 г. 1928 г. 1926 г 1927 г. 1928 г.

Всего .....................

Из них:

30333 35969 39380 13963 38053 52000 13884 36199 46667

Мужчин '...................... .... 17095 . 23845 28094 9643 28073 40348 8771 25585 34022

Женщин.............................. 13238 12124 11286 4320 9980 11652 5113 10614 12645



№ 43 (102) О К Р У г 4

Помощь безработным оказывается в 10 трудколлективах, из которых 1 тру
довой и 9 производственных, и организацией общественных работ. В коллективах 
занято 1647 чел., на общественных работах было занято в летний период 2752 чел. 
Размер заработка в коллективах—от 52 к. до 4 р. 21 к., на общественных ра
ботах—1 р. 33 к. Пособия по безработице получают 3004 чел. Размер пособий 
колеблется от 10 р. 50 к. до 17 р. 50 к. в месяц (плюс семейные надбавки от 
20 до 40 /).

В целях подготовки недостающей рабсилы биржа труда проводит переобу
чение безработных из наиболее застойных групп.

Перевыборы—генеральная проверка работы советов, ра
боты всего госаппарата.
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Рабата Свердловского коммунального 
банка по обслуживанию Свердловского 

округа в 1927-28 г.
Роль Свердловского округа в росте средств банка.

Истекший 27-28 операционный год был годом дальнейшего бурного 
роста Свердловского коммунального банка. Вот несколько цифр, характери
зующих этот рост. Акционерный капитал банка увеличился на 121,9%, 
вклады и тек. счета—на 166,2 проц., сторонние средства для целевого 
кредитования—на 243,2 проц., займы—на 1542 проц.; активная работа, банка 
возросла: по краткосрочному коммерческому кредиту на 185,1 проц, и по 
целевому кредиту—на 252,3 проц. Баланс банка в целом повысился за ми
нувший год на 210,6 проц.

Какое же участие принимал Свердловский округ в этом росте своего 
банка и какую, с другой стороны, работу провел за прошлый год банк по 
обслуживанию Свердловского округа?

Участие в акционерном капитале банка Свердловского округа состав
ляет 16 проц. Другие округа участвуют в капитале банка в меньшещмере— 
от 3,1 до 7,5 проц. Во вкладах и текущих счетах Свердловскому округу 
принадлежит 11,1 проц, (по другим округам участие определяется от 6 до 
9,6 %). Более заметное движение наблюдается в росте специальных средств 
по Свердловскому округу—прэмфондов и. фонда на рабочее жилищное 
строительство. Эти средства с 351 т. р. поднялись до 532 т. р., или на 
51,8 проц, нов общей сумме сторонних средств, сосредоточенных в банке 
для целевого кредитования, специальные средства Свердловского округа 
на 1 октября 1928 г. составляют лишь 4,45 проц. Чрезвычайно слабо при
влечены к участию в капиталах банка районные исполнительные комитеты 
округа. Свое участие в акционерном капитале они за год хотя и удвоили, 
но абсолютная величина их вклада остается незначительной—3200 р. 
на 1 октября 1927 г. и 6.600 р. на 1 октября 1928 года. Участие районных 
исполнительных комитетов во вкладной операции банка еще более нич
тожно и совершенно не соответствует той работе, которую банк ведет 
по обслуживанию нужд районных бюджетов и районных хозяйственных 
потребностей.

Кассовое исполнение бюджетов: окружного, городского 
и районного.

Сравнительно слабо участвуя в росте капиталов банка, дающих ему 
возможность шире развертывать работу по удовлетворению запросов иа 
кредит со стороны различных отраслей народного хозяйства, Свердлов-
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ский округ оказал банку дополнительную поддержку передачей ему, согласно предложения областного исполнительного комитета, кассового исполнения бюджетов—как окружного, так и городского; помимо того, окружные организации оказали банку содействие по передаче ему кассового исполнения бюджетов районов: Березовского, Арамильского, Ре- жевского, Баженовского и Верх-Исетского районного совета.Кассовое исполнение бюджетов, помимб закрепления деловых связей банка с округом , в то же время дало ему дополнительный приток средств, часть которых, при всей быстроте их оборота, оседала в банке и усиливала его возможности для развертывания кредитных операций. Оборот по окружному и городскому бюджетам за 27-28 г. составил 57.990,2 тыс. руб. при среднем остатке по этим бюджетам на текущих счетах в банке в 160,2 т. р. Обороты по текущим счетам окружного и городского бюджетов с 14502,6 т.р в 1926-27 г. поднялись до 25.384,7 тыс. р. пли на .175 проц.После годового опыта работы банка по кассовому исполнению бюджета нужно констатировать, что банк успешно справился с этой работой как со стороны технической, так и в смысле оправдания своих обязательств по бюджету—в течение всего года у банка не было ни одного случая затруднений, а тем более, неисправностей с оплатой ассигновок.Кассовое исполнение банком районных бюджетов—дело совершенно новое и проводилось оно лишь в порядке опыта , при чем работа эта банком велась в 27-28 г. в Арамильском и Березовском районах в течение 10 месяцев, в В.-Исетском районном совете—9 месяцев, в Режевском районе— 7 мес. и в Баженовском — 1% мес. Опыт обслуживания банком районных бюджетов надо признать удачным как для районных исполнительных комитетов, так и для банка. Приняв па себя всю ответственность за кассовую работу в районном исполкоме и за переброску средств, банк освободил районные исполкомы от опасений за сохранность средств, освободил от расходов по переброске средств и обеспечил доходность по переходящему остатку райисполкомовских средств, числящихся ва текущих счетах в банке, который начисляет на них определенный процент.Обслуживаемые' банком районы перевели ему и оплатили его поручений без истребования от пего наличных средств всего 1400 т. р.; кроме того, на 1 октября 1928 года ио районам па текущих счетах числится остаток 236,6 т. р., часть коих находится в постоянном обороте байка. Удачный опыт обслуживания перечисленных выше районных бюджетов в виде опыта должен послужить и для банка, и для остальных районов к тому, чтобы и их бюджеты в кассовом отношении исполнялись также коммунальным банком.Какую же работу в прошлом операционном году Свердловский коммунальный банк провел по обслуживанию кредитных потребностей народного хозяйства Свердловского округа и насколько соответствует эта работа той поддержке, какую банку оказывал округ?

Краткосрочный кредит.За 27-28 г „ банк по краткосрочному кредиту выдал организациям Свердловского округа 15.006 тыс. руб., из них исполкомам и городскому совету—2.248 т. р., электрической промышленности—1047 т. р., лесной промышленности—4310 т. р., прочей промышленнойи, бб‘единенной: в . промкомбинаты—6.130 т. р.; остальная сумма распределяется между государ-



50 ОКРУ г № 43 !102)* ственной торговлей, прочими госорганами и кооперацией. Рост задолженности организаций Свердловского округа по краткосрочному кредиту выражается за год в·240 проц.Особенно важное значение в области краткосрочного кредитования имеет для хозяйственных организаций поддержка банка в периоды сезонных работ, когда недостаток оборотных средств у самих организаций не позволяет им производить эти сезонные работы, определяющие их работу в течение целого года, а иногда и ряда последующих лет. Свердловский коммунальный банк в 27-28 г. широко, по его средствам, шел навстречу хозяйственным организациям во время сезонных работ. Так, им выдано на сезонные работы лесогазу (лесозаготовки) 864 т. р., Уралкомпому (заготовка тряпки)—130 т. р., Свердловской электростанции (заготовка топлива)—349 т. р. Кредит на сезонные работы банком предоставлялся более длительный, чем обычный (вместо обычных 2 месяцев—4—5 месяцев). Наряду с сезонными хозяйственными работами банк кредитовал бюджеты, покрывая их кассовые разрывы, при чем это кредитование имело место не только по окружному и городскому бюджетам, но и по ряду бюджетов районных (Кыштымский, Невьянский, Уфалейский, Баженовский, По- левской). Расширение краткосрочного кредита для организаций Свердловского округа прсдэлжается и в 1928-29 операц. году: па 1-й квартал т. г. кредит для них установлен в 3.905 т. р., т. е. на 266 т. р., или 6,83 проц, больше остатка их фактической задолженности на 1 октября 1928 г. Чрезвычайно большую роль должно будет иметь в коммерческом кредите целевое краткосрочное кредитование, которое банк начинает практиковать в текущем году и которым воспользовался пока Уралмедторг (на открытие аптек на Асбесте и в Миньяре, на организацию сборочной и штамповальной мастерской п на некоторые др. нужды).
Долгосрочный целевой кредит.Долгосрочным целевым кредитом Свердловский коммунальный банк обслуживает Свердловский округ еще более широко, нежели кредитом краткосрочным.Остаток задолженности организаций Свердловского округа по целевым долгосрочным ссудам и рост этой задолженности за истекший год характеризуются следующими данными:

На 1-Х-27 г. Па 1-Х—28 г. Рост за годСумма (в т. р.) % к итогу Сумма (в т. р.) % к итогу В % «
По жилстроительству................................. 1012 38,7 2942 51,5 290,7„ коммунальн. хозяйству...................... 785 30,0 994 17,4 126,7„ промышленному строительству . . 720 27,1 1708 29,8 237,2„ прочим займам ............................................ ПО 4,2 72 1,3 65,5

Всего . . . . 2617 100 5716 100 218,4В том числе из собственных средствБанка .................................................................. • 1059 — 2020 — 190,7
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Приведенные данные наглядно показывают, насколько быстро воз
растает целевое кредитование Свердловского коммунального банка по' 
Свердловскому округу и насколько значительно это кредитование по срав
нению с общей суммой акционерного капитала банка, за счет какового 
капитала производится целевое кредитование. В самом деле, на 1 октября 
1927 года задолженность организаций Свердловского округа по целевому 
кредитованию составляла 36,9 проц, имевшегося на это же время акцио
нерного капитала банка, а па 1 октября 1928 года эта задолженность 
составляет уже 57,7 проц, акционерного капитала банка.

Задолженность Свердловского округа по целевым кредитам к общей 
сумме их по всему банку на 1 октября 28 года составляет: по жилищному 
строительству — 33,7 проц., по коммунальному хозяйству—59,0’проц., 
по промышленному строительству-—30,8 проц, и по прочим—0,8 проц., 
а по всем отраслям, при суммировании по ним задолженности,—33,8 проц. 
Из общей суммы целевых кредитов из банковских средств (акционерного 
капитала) на 1 октября 28 года в 3373 т. р.—59,9 проц, затрачено на Сверд
ловский округ.

План целевого кредитования па 27-28 г. из средств банка по кредито
ванию Свердловского округа оказался во много раз перевыполненным. 
Вот что было намечено дать по плану и что фактически отпущено (в тысяч.
рублей):

по плану фактически.
На жилищное строительство ............. 120 399
На коммунальное хозяйство ............. 120 . 1330
На промышленное строительство ... 30 72

270 1801

Такое большое расхождение фактического кредитования с планом 
обгоняется тем,что в этом году Свердловский округ принял на себя задолжен
ность банку ио ярмарочной гостинице (около 600 тыс. руб.) и получил 
не предусмотренные планом целевые ссуды для электростанции, на уси
ление автобусного движения и др.

По плану целевого кредитования из средств банка на 28-29 г. предпо
ложено отпустить кредитов по Свердловскому округу:

На жилищное строительство . . . /148 т. р.
На коммунальное хозяйство.............  422 т. р.
На промышленное строительство . . . 16 т. р.

586 т. р.

При осуществлении целевого кредитования Свердловский коммуналь
ный банк руководствовался следующим основным принципом: максимум 
хозяйственного эффекта в кратчайший срок при минимуме вложений. Пре
дельный срок для долгосрочных целевых ссуд из средств банка допускался 
в три года.

Нужно далее отметить, что с целевым кредитом, как и с краткосрочным, 
Свердловский комбанк подошел в прошлом году к районам, к районной 
промышленности, задолженность которой на. 1 октября 1928 г. составляет 
160 тыс. руб. Заслуживает упоминания тот факт, что в прошлом году банк 
положил начало образованию фонда сухой древесины, от отсутствия ко-
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торой страдает строительство. На эту цель банком выдана ссуда Сверд
ловскому окрлесозагу в размере 125 тыс. руб. Оформление целевых ссуд 
банком в истекшем году значительно упрощено.

* Целевым кредитом Свердловский коммунальный банк охватывает 
наиболее важные и неотложные нужды народного хозяйства. Здесь вы най
дете ссуды на переоборудование и расширение мелких кирпичных заводов, 
на устройство лесопилок, на устройство и оборудование гостиниц, на при
обретение автобусов, на устройство домовых ответвлений водопровода и 
так далее. Крупное значений долгосрочного целевого кредитования-для 
развития всех отраслей народного хозяйства не подлежит сомнению.

Кредитование жилищной кооперации.
Отдельно необходимо остановиться на целевом кредитовании комбан

ком жактов, жилищно-строительной кооперации и индивидуальных застрой
щиков из числа рабочих и служащих.

Жактам комбанк в прошлом году из своих средств и из фонда Урал - 
совета выдал 104.450 р., при чем ссуды предназначались, главным 
образом, на ремонтные работы и только небольшая часть их пошла на расши
рение жилой площади путем перепланировки существующих жилых по
мещений и переделки в жилые помещения нежилых строений (сараев, 
кладовых и т. и.). Ссуды жактам выдавались из 6 и 8 проц, годовых, 
а сроки устанавливались банком в зависимости от финансового состояния 
жактов и их мощности. Характерно, что многие жакты вовсе не обращались 
в комбанк за ссудами. Комбанк сейчас занят выяснением причин 
этого явления. Возможно, что эти жакты не обращались за получением 
ссуд потому, что при выдаче их, комбанк, по соглашению с окржил- 
союзом, настаивал на установлении жактами 20 рублевого пая, пятикрат
ной дополнительной ответственности, на ликвидации задолженности за чле
нами жактов. Возможно, что жакты, не получившие ссуд, уклонились 
от них из-за нежелания проводить только что названные меры своего оздо
ровления и укрепления. А если это предположение правильно, то нужно 
обратить на эти жакты специальное внимание не только окржилсоюзу, но 
и горкомхозу. Последнему, очевидно, придется понудить эти жакты ак
куратно и полностью выполнять арендные договоры в части производ
ства ремонта зданий и содержания их в пор;дхё.

По плану комбанка на текущий год предположено выдать Свердловским 
жактам из средств банка 100.000 р. и из фонда Уралсовета- 40.000 р., всего 
140.000 р.,причем ссуды будут выдаваться исключительно на расширение 
жилой площади: переоборудование под жилье нежилых помещений, над
стройку следующих этажей, пристройку и т. д. В связи с этим по ссудам 
для жактов удлинены сроки и снижена стоимость ссуд. С такой строго 
целевой установкой, ссуды жактам ныне будут выдаваться как из средств 
банка; так и из фонда Уралсовета.

Кредитование жилищно-строительной кооперации по Свердловскому 
округу за прошлый год комбанком велось за счет средств центра и из 
фонда Уралсовета. Выданы ссуды следующим кооперативам: «Самодеятель- 
IIость»—237.700 р., «Пионер»—148.600 р., «Кооператор»—120.500 р., «1 мая 
(Асбест)—84.000 р., «Уральский Старожил»—80.000 р., «Опытстрой»—49.000 
руб., «10 Октябрь» (В.-Исетск)—19.000 р.—всего 738.800 р., вместо намечен
ных ио плану 580.000 р. На полученные· средства жилищно-строительная 
коопераций строит 56 деревянных домов, общей кубатурой в 67.459- кВ. м..
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при 13948 кв. м. поЛёзной и 9802 кв. м. жилой площади. Дома строятся по 
преимуществу двух и четырехквартирные (квартиры от двух до четырех 
комнат каждая). Кооперативное строительство, несмотря па многие за- 

■труднения, нс зависящие от воли кооперативов, протекало в отношении 
выполнения календарного плана сравнительно удовлетворительно. Наиболее 
аккуратными по своевременному исполнению строительных программ 
являются «Самодеятельность», .«Пионер» и «Уральский Старожил», эти 
же три кооператива дают наиболее доброкачественное строительство. 
Остальные жилстроительные кооперативы за истекший год хотя несколько 
и подтянулись, но все еще далеко отстают во всех отношениях от строи
тельства, например, «Самодеятельности». Представлялось бы на будущее 
время совершенно необходимым, чтобы кооперативное строительство в го
роде было объединено в одном аппарате, будьте аппарат «Самодеятельности» 
«Пионера» или же специальная кооперативная строительная контора. О 
фактической стоимости кооперативного строительства данных еще нет; 
по предварительным сведениям, однако, есть основания ожидать, что 
в нормы оценки строительства, установленные ЭКОСО РСФСР, коопе
ративы не уложатся.

Индивидуальные застройщики из числа рабочих и служащих до 
истекшего года кредитовались комбанком по своему усмотрению, и за
стройщик шел в банк неорганизованно, самотеком, при чем кредитование 
индивидуальных застройщиков было незначительным. В прошлом году 
комбанком было выделено для индвидуальных застройщиков Свердловского 
округа из своих средств 100.000 р. (Свердловск и В.-Исетский завод) и за 
счет кредитов центра направлено для застройщиков на ст. Дружинино 
15.000 р. и Асбестовых рудников—15.000, а. всего 130.000 р. Впервые 
в прошлом году комбанк привлек к делу кредитования индивидуальных 
застройщиков—профсоюзы, обратившись в Уралпрофсовет с просьбой рас
пределить намеченные к отпуску из средств банка индивидуальным 
застройщикам 100.000 р. между союзами и обязать их составить списки 
рабочих и служащих, которым каждый союз считает необходимым вы
дачу ссуд на достройку домов. Уралпрофсовет согласился с предложением 
комбанка, и последний выдавал ссуды в прошлом году уже по спискам 
профсоюзов. Из 100.000 р. выдано ссуд индивидуальным застройщикам 
по Свердловску: железнодорожникам—33.100 р., металлистам—20.600 р., 
совторгслужатцим—7.240 р., просвещенцам—2.740 р., печатникам—2.000 р., 
деревообделочникам—1500 р., транспортникам—1.000 р., коммунальникам- 
800 р., строителям—700 р., разным—10.460 р., всего 94.140 р., недоисполь
зовали кредиты железнодорожники (1900р.)., металлисты (1300 р.), совторг- 
служащие (560) и пищевики (300 р.). Ссудами на достройку домов по Сверд
ловску и В.-Исетску удовлетворено 243 человека; каждый из них не поз
днее 1 октября должен был закончить постройку своего дома и в‘ехать 
в него.

Наст. Дружинино кредит для индивидуальных застройщиков исполь
зован лишь на 75 проц., а на Асбестовых рудниках лишь на 39 проц. 
Если по ст. Дружинино неиспользование кредита можно об‘яснить трудно
стью проведения операций по кредитованию в станционных .условиях, 
при отсутствии административных учреждений, то недоиспользование кре
дита на Асбестовых рудниках, при наличии управления рудников, которое 
могло бы принять на себя организацию дела кредитования застройщиков 
и получения от них в дальнейшем платежей по ссудам, заслуживает того, 
чтобы на это было обращено соответствующее внимание.
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Не останавливаясь на второстепенных операциях комбанка по обслу
живанию Свердловского округа, в заключение необходимо отметить, что 
в истекшем году банк по своим операциям взимал процентные ставки, 
установленные НКФ. Эти ставки ниже ранее применявшихся комбан
ком: по краткосрочному кредиту от 1/а до 2 проц, годовых и по целевому 
кредиту— от 1 до 3 проц, годовых. Для индивидуальных застройщиков 
из рабочих и служащих ставка снижена в прошлом году с 10 до 3 проц, го
довых.

Такова, в общих чертах, работа Свердловского коммунального банка 
ио обслуживанию Свердловского округа за 1927-28 г. Работа эта свидетель
ствует о том, что комбанк основную массу своих средств,направил в истек
шем году на обслуживание Свердловска и Свердловского округа. Это об
стоятельство налагает, в свою очередь, на все организаций и учреждения 
Свердловского округа, от сельских до окружных, обязательство оказывать 
комбанку всемерное содействие и поддержку в его работе.

Ив. Казанцев

Внеси в наказ депутату на отчетных собраниях твои прак
тические предложения по поднятию культурного уровня тру
дящихся масс города!
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Внимание крупному делу.„Развертывание борьбы за грамотность должно с немепыпей энергией итти и но линии ликвидации неграмотности среди взрослого населения. Считая совершенно недопустимым ослабление внимания к ликбезу со стороны партии, советов, проф- сою ов, кооперации и общественных организаций (ОДП),—в частности неполное и несвоевременное использование средств - обеспечить в ближайшее же время перелом в этой работе, координируя всю разрозненную работу, всемерно поддерживая организации (КСМ и его бригад, ОДН и т. д. “(Из резолюции пленума Уралобкома ВКП (б) по докладу тов. Гусева).Мы еще настолько бедны, что при существующей школьной сети мы не в состоянии обслужить весь контингент детей школьного возраста первоначальным образованием. Как результат такого положения, мы имеем ежегодный прирост кадра людей, не охваченных школьным образован&Й, а на ряду с этим также не меньший прирост кадра людей не окончивших по тем или иным условиям первоначальной ступени народного образования. Количество этих неграмотных и малограмотных людей по Свердловскому округу к концу 1927-28 года доходит до 54 тысяч.Ленинский план, предусматривавший ликвидацию неграмотности в течение первого десятилетия существования Советской власти, оказался невыполненным. Указанная выше цифра является цифрой недовыполнения этого плана. Обгоняется ато «недовыполнение» многими причинами, не в основном эти причины сводятся, как правильно отметил ноябрьский пленум обкома ВКП(б), к тому, что со стороны партийных, профсоюзных, советских и других общественных организаций делу ликвидации неграмотности не уделялось достаточного внимания.Вопросы ликвидации неграмотности не ставились в качестве ударной задачи дня. Существующий до сего времени темп ликвидации' неграмотности создавал «стабилизацию неграмотности» (в 1927-28 г. в Свердловском округе обучено неграмотных и малограмотных всего 2.400 человек), и был таков, что если бы его сохранить и в дальнейшем, то на обучение грамоте имеющегося контингента неграмотных и малограмотных нам пришлось бы потратить еще 20—30 дет.Задачи культурного строительства, выдвинувшие дело ликвидации неграмотности в нынешнем году на первый план, привлекли внимание всей общественности к этому вопросу. Практически это выразилось в том, что охват системой органов ликбеза по Свердловскому округу намечен против прошлых лет с превышением в несколько раз. При этом надо сказать, что и тут дело гладко не обошлось. Органы наробраза в начале наметили по округу план развертывания ликвидации неграмотности в 5 тыс. человек, затем решили увеличить до 11% тысяч человек и в последний момент уже спланировано пропустить через систему ликбеза 16% тыс. человек,
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с рассчетом ликвидировать неграмотность среди населения в течение пятилетки. Такое резкое колебание цифр говорит за то, что органы народного образования до сего времени не придавали серьезного значения делу ликвидации неграмотности, что соответственно отражалось на работе низовых организаций, проводящих непосредственно эту работу.В городе намечено к обучению неграмотных и малограмотных, как минимум, 5 тысяч человек, из которых уже охвачено 2236 человек, а в районах из' 11 У тыс. человек намечено к обучению по планам РОНО 6 тыс. человек (по сведениям из 11 районов). Эти 11 районов предполагают выполнить контрольные цифры па 75 проц. 'Во всяком случае мы имеем значительный сдвиг в деле ликвидации неграмотности по сравнению с прошлым годом и, как результат этого сдвига, усиление тяги неграмотных и малограмотных в сеть ликпунктов и школ.Однако, все же мы имеем в этом деле и промахи, которые при наличии большего внимания к вопросам ликвидации неграмотности могли бы быть сравнительно легко устранены.Первое, что нужно особенно отметить,—это замедленный темп развертывания работы по ликвидации неграмотности. К началу развертывания работы пи в одной организации, а тем более в ОкрОНО, не имелось (не имеется и до сих пор) твердых цифр количества неграмотных и малограмотных по округу, а отсюда и отсутствие ясного представления о проценте охвата неграмотных, а также о том, среди кого же, в конце концов, будет вестись работа и куда необходимо направить главный и основной удар. За учет и выявление неграмотных вначале взялись сразу все организации (ОкрОНО, комсомол, ОДН и профсоюзы), что в результате было признано непригодным, затем эта работа была поручена Окрстат- бюро, которое также невнимательно отнеслось в этому вопросу и не выполнило возложенной на него задачи. В результате мы имеем неудовлетворительное состояние учета неграмотных и малограмотных как в округе, так и в городе.Некоторые районы (Кыштым, Невьянск, Реж,, Сысерть, Березовок, Н.-Серги) до сего ^времени не сообщили ничего о том, что у них делается по ликвидации неграмотности. Такая неосведомленность округа чрезвычайно затрудняет работу окружных организаций.Сильно сказывается и на развертывании сети, и на ходе самой работы по ликвидации неграмотности несвоевременное и крайне недостаточное снабжение ликпунктов и школ малограмотных учебниками. ГлаВполитпросвет к этому вопросу отнесся крайне легкомысленно, в результате чего создалось такое положение, что издательства, выпустив с ведома Главполитпросвета ограниченный тираж учебных пособий, не в состоянии выполнить все заявки.Низовые парторганизации и. профорганизации не уделили достаточного внимания делу ликвидации неграмотности. В частности, совершенно недостаточна активность в этой работе просвещенцев.Развитие работы по л.-б. , естественно, вызвало повышение интереса, к организации ОДН. Наблюдается оживление и рост низовых организаций ОДН (по округу насчитывается за последнее время около 3500 членов ОДН). Однако, несмотря на это, со стороны некоторых партийных и профессиональных организаций наблюдаются случаи недооценки роли и значения ОДН в деле ликвидации неграмотности, а иногда и противодействия организации ячеек ОДН (как это имело место в Уфалее , где райком
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ВКП(б) отверг возможность организации ОДН в районе, мотивируя это— большим числом уже имеющихся обществ, то же получилось и на ВИЗ‘е, на Аффинажном заводе, в УПИ, на «Монетке» и др.)·Крайне недопустимую позицию полного бездействия в деле ликвидации неграмотности заняло шефобщество, нарушая этим самым решения агитпропсовещания при ЦК ВКП(б).Большую роль в привлечении общественного внимания к вопросу ликвидации неграмотности сыграл культпоход, проводимый комсомолом. Комсомол, поставивший себе задачей мобилизовать для работы по л.-б. 3000 комсомольцев и ликвидировать неграмотность среди 6 тысяч человек, частично эту задачу уже выполнил. По сведениям из 10 районов, мобилизовано 1196 комсомольцев. Цифр, определяющих охват неграмотных комсомолом, еще не имеется, но по некоторым районам эта работа развернута удовлетворительно.Разумеется, почти вся эта «армия» далеко не подготовлена и нужда* ется в сильном методическом руководстве и инструктировании, чего, к сожалению, до сего времени в районах не налажено. Проводимые в некоторых районах инструктивно-методические совещания и 3—5 дневные курсы ликвидаторов являются полумерой и требуемых знаний для работников по л.-б. не дадут.Большую работу проделал комсомол также в деле организации ОДН на местах и по вовлечению в ряды этого общества молодежи. . Как результат этой работы, в ряде районов наблюдается массовая тяга молодежи в ОДН (Егоршин#—320 чел., Баженове—120 чел., Невьянск—40 чел. и т. д.).Основное внимание в настоящий момент необходимо обратить на еще большее повышение общественного внимания к вопросам ликвидации неграмотности, об‘явив жестокую борьбу с традициями прошлого безразличного отношения к л.-б. От того, насколько внимательно отнесутся общественные организации к делу ликвидации неграмотности, будет зависеть своевременное и удовлетворительное разрешение этой задачи. Особое внимание необходимо уделить обслуживанию сетью л.-б. «ударных» групп населения, к которым отнесены: коммунисты, комсомольцы, члены профсоюзов, допризывники,.делегатки женотдела, сельзохрабочие и члены сельсоветов, и, главным образом,—тех населенных пунктов, где проводится всеобщее обязательное обучение.Необходимо напречь все силы, чтобы существующую сеть л.-б. сохранить, не допустив отсева слушателей на ликпунктах и в школах малограмотных. Надо принять все меры к вовлечению слушателей в общественную работу, в особенности в непосредственное участие в кампании перевыборов советов и перезаключении колдоговоров.Окроно необходимо обеспечить весь кадр ликвидаторов, особенно одиночек, систематическим методическим руководством и консультацией, для чего организовать в районах консультационные пункты и регулярно проводить совещания инструктивно-методического характера.Комсомолу и Окроно нужно выделить из мобилизованных комсомольцев способных ликвидаторов, а остальную часть комсомольцев использовать на организационной работе по л.-б.
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Хралоно должно обеспечить сеть л.-б. учебными пособиями, воз
будив об этом вопрос перед центром, а также снабдить весь кадр ликвида
торов методическими пособиями по ликвидации неграмотности.

ОДН и шефобществу вопросы ликвидации неграмотности необходимо 
поставить в очередную неотложную задачу своей работы как в городе, 
так особенно в деревне.

Райкомы ВКП(б) должны наладить систематический контроль 
состояния работы по л.-б. в течение всего учебного года, т. к. отсутствие 
нартруководства на местах может сильно отразиться на ходе всей работы но 
л.-б. и на выполнении районных планов. Особое внимание райкомов должно 
быть сосредоточено на осуществлении классс-вой линии в работе по л.-б.

Нужно преодолеть косность партийных и профессиональных орга
низаций в вопросе организациипукрепления работы ОДН, твердо усвоив, 
что эта организация^ деле ликвидации неграмотности играет немаловаж
ную роль. ,, ■ Я'

с к ... . 12 . В. & и Глушков.

Рабочий и работница! Все на отчетные доклады советов, 
все на перевыборы! Смелее выдвигайте новых рабочих и ра
ботниц в управление государством!
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Подготовительная работа к перевыборам 
советов прошла вяло.

(Н.-Сергинский район).Подготовительная работа к перевыборам Советов в Н.-Сергинском районе проведена крайне слабо.«Работа прошла, главным образом, в аппаратах; широкие массы избирателей, и в частности беднота и батрачество к активному участию в подготовке к отчетам и перевыборам Советов не были привлечены. В период подготовительной работы собраний с беднотой и батрачеством не проводилось совсем, и беднота с батрачеством не знают, что делать и как дать отпор кулацкому напору, а напор на бедняка со стороны кулака и церковника в текущую перевыборную кампанию проявляется особенно сильно.В связи с перевыборами Советов в районе чрезвычайно оживилась деятельность кулаков, сектантов и церковников всех мастей, они всячески стараются использовать религиозные предрассудки отсталой части населения в целях отвлечения внимания сельской общественности от перевыборной кампании и привлечения этого внимания к «небесным» делам, причем религиозники и церковники действуют не только божественным дурмапом, но пускают в ход и самогонный. Работа эта ведется и в открытую и исподтишка. Кружки безбожников в районе проявляют полное бездействие.Какими методами пользуется классовый враг трудящихся -— видно хотя бы из следующего.Совсем недавно в селе Гробово на собрании граждан села представитель рика выступал с докладом 

о землеустройстве, доказывая необходимость более усиленного втягивания бедноты, батрачества и батрачек в работу сельсовета и подчеркивая особенную необходимость подготовки бедноты к перевыборной кампании. Это выступление встретило сильное противодействие со стороны кулацких подголосков.Некий Дерягин стал доказывать, что настаивать па участии бедняков и батрачества в работе сельсовета — дело решительно несерьезное, что общественная работа вовсе не бедняцкое и не батрацкое, а тем более не женское дело. Далее этот подкулачник говорил, что в Советы надо избирать зажиточных, т. к. они-де хорошие хозяйственники и им издавна положено главенствовать, а не бесштанным беднякам, не умеющим вести даже своего хозяйства.Сторонники этого подкулачника поддержали его из толпы.Противники бедняцкого и батрацкого засилья вошли затем в азарт. Дерягин начал с пьяна, колотить себя в грудь и по столу, сопровождая свои доводы «матом», а председатель собрания, вместо того, чтобы усмирить хулигана, только беспомощно и заискивающе упрашивал:— Да, товарищ Дерягин, потише...Так действуют кулак, церковник и сектант, прячась за спиной своих подголосков, обработанных с помощью Христа, самогона и «добросердечной» ссуды, в виде мучки, сахарку и самогончику.
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Потом оказалось, что этот подкулачник Дерягин, накануне собрания в ГробоВо был на домашнем совещании у церковников и кулаков, 

где обсуждали своих кандидатов в Совет и продался кулакам и церковникам за самогонное угощение.
К.

Советы не только разрушили старый аппарат государ
ственного управления, но и сами оказались наилучшей формой 
нового государственного аппарата, вовлекая миллионы трудя
щихся в управление страной.

Подготовка проведена плохо.
(Бисертский район).Отчетно-перевыборная кампания Советов в основном началась, подготовительный! период закопчен, сельские советы должны приступить к отчетам перед своими избирателями.Как обстоит с подготовкой к кампании в Бисертском районе?15 ноября проходило районное совещание сельских избирательных комиссий. При обсуждении стоящих па повестке дня вопросов выяснилось, что кулацкая часть усиленно готовится к отчетно-избирательной кампании, группируется, обсуждает и намечает свои мероприятия, собираясь для этого в отдельных местах. В противовес этим проискам Советы должны бы были наметить свои мероприятия—как сплотить бедноту, батрака и привлечь на свою сторону середняка. Но этого пока пет. Советы и общественные организации, считая и профсоюзы, к этому не готовы, нет намеченных конкретных мероприятий, бедноту и батрака достаточно не сплотили, отчетов перед ними не ставили и пи один из представителей Советов, выступавших в прениях, не сказал, как он думает это провести.

Перед Советами стоит задача отчитаться не только в целом по Совету, рабочим аппаратом, но и заставить отчитаться отдельных депутатов Совета. В этом отношении дело обстоит чрезвычайно плохо, отдельные депутаты не инструктированы, кто будет отчитываться — не намечено.Не обсуждались мероприятия для привлечения па отчетно-перевыборные собрания большинства населения.Культурно-просветительные учреждения до сих пор не раскачались, не имеют точного представления, какое участие они примут в этой важнейшей кампании, стенгазеты молчат, даже в центре района у клуба нет ни одного плаката и лозунга по перевыборной кампании и нет плана того, что будет делать клуб.Районное совещание сельизбирко- мов дало установку и наметило конкретные мероприятия. Будем надеяться, что Советы Висертского района проведут кампанию так, как этого требует нынешняя серьезная обстановка.
И. Сапов.

Советы—органы рабочей диктатуры. Укрепим руководство 
пролетариата и коммунистической партии в советах!
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Баженовский райс'езд колхозов.2-го декабря в селе Белоярском состоялся II районный с'езд колхозов, машинных и мелиоративных т-в Баженовского района.На с'езд прибыли 21 делегат, из них четыре женщины. С'езд проходил в клубе при участии учащихся в школе крестьянской молодежи и крестьян села Белоярского по вопросу о целях и задачах.колхозного строительства. Докладчиками были г. Каменных от Райкома В1Ш (б) и т. Касаткин от колхозбюро. Об организации кустового об'единения докладывал т. Викторов. Кроме этих вопросов, с'езд обсудил устав я план работ кустового об'единения. В заключение были произведены выборы руководящего районного центра.Докладчики развернули перед с'ездом диаграммы и картограммы, изображающие рост колхозного строительства, а также преимущества ведения крупного коллективного сельского хозяйства перед мелким единоличным. Практические примеры были взяты из опыта ведения хозяйства в Баженовском р-не.В прениях участники с'езда коллективистов указали,что землеустрой- ’ ство в некоторых колхозах проведено неудовлетворительно: земля выделена в нескольких участках, вследствие чего затрудняется организация правильного чередования растений, ведения севооборота, унавоживания полей и т. д. Некоторые указывали на недостаточность использования тракторов, так как земельные участки колхозов малы. Отсутствие счетных записей и учета затрачиваемого труда ведет к недоразумениям между членами хозяйств и к выходу из 

колхозов. Нет капиталонакопления колхозы работают на заемные средства.Член с.-х. артели «Новый Путь» указывал, что необходимо работников колхозов страховать и организовать кассу взаимопомощи.Ощущается недостаток в подготовленных руководителях крупных обобществленных хозяйств: нет счетоводов и др. квалифицированных работников.Т. Мокеев из с.-х., артели «Тернистый Путь» указывал, что партийцы .выходят из колхозов и плохо или даже совсем не занимаются вопросами колхозного строительства.'Г. Колосников настаивал на необходимости вкладывать свои средства в организацию колхозов, чтобы кредит являлся лишь подспорьем к вложенным своим средствам.В прениях из 21 уполномоченных выступало 16.Для обслуживания членов группового об'единения приглашен специальный агроном- колхозник, с местожительством в селе Коневе.Вступительные взносы во / вновь организованный районный центр колхозного строительства с'езд .постановил взимать в размере 15 проц, от имеющихся в Первичных об'единениях вступительных взносов, а Паевые—0,5 проц, с валового дохода кбл- хоза.Куст всего будет об'едйнять:' 1 коммуну, 2 с.-х. артели, 7 товариществ по совместной обработке земли и 5 машинных т-в, имеющих обобществленный посев.
Касаткин.

Оживим советы! Приблизим государственный аппарат 
к массам, очистим его от чинуш и бюрократов! Подымем через 
советы творческие силы масс!



ф Успешно идет сбор сельхозналога и страхплатежей по Киприн- скому сельсовету, Невьянского района. На 29 ноября сельхозналога собрано 78,5 проц., и страхплатежей - 55,6 проц. Вообще, наш сельсовет работает достаточно энергично и отчетливо. Самообложение 27-28 г. израсходовано полностью, своевременно и по назначению. Учет денежных и других средств сельсовета ведется исправно.
С. Клековкин.

Упорно не принимает гр. Гайдукова на должность мастера кирпи- чеделательного цеха Н.-Сергинское заводуправление, хотя ему опытный мастер нужен и райком ВСРМ поддерживает кандидатуру Гайдукова. Производственный стаж Гайдукова: 5 лет рабочим, 18 лет мастером и 10 лет заведывающим цехом. В чем тут дело?
Гамаюн.

ф Редкостные экземпляры про
шли в нарзаседатели от первого из- 
бирете 1ьного участка Селезневского сельсовета (Кыштымский район): Лабутин, отставной богач, имевший некогда до 500 десятин земли и пять домов в Кыштыме, и Михаил Курен- нов, сам неоднократно бывавший под судом. Партячейка проспала выборы, не сумела во-время собрать бедноту, и потому получился такой курьез.

В. Огарков.

ф Темные элементы, те самые, которые в 1918—1919 г.г. шли за Колчаком, зашевелились, в связи с отчетно-перевыборной кампанией, в Березовском заводе. Они всячески добиваются предоставления им права голоса, задают на собраниях «ехидные» вопросы насчет продовольственных зат руднений, шепчутся по закоул

кам. Но рабочие, батраки, бедняки и . середняки Березовского завода, значительная часть которых — старые партизаны-красногвардейцы дают антисоветскому элементу достойный отпор. Подготовка к перевыборам проходит в заводе оживленно. Отчетные собрания посещаются охотно. Значительно увеличилась по сравнению с прошлыми кампаниями посещаемость женщин. Это объясняется отчасти тем, что на время собраний в школах организуются при участии учительства и пионеров детские комнаты.
Топорков. ·

ф ¡3 заявлений о скидке сельхоз
налога провалялись без движения вплоть до пропуска всех сроков в «делах» Селезневского сельсовета, и беднота, просившая о скидках, осталась без них. Виновные в этом бывший предсельсовета Чебурин и бывший секретарь сельсовета Иванцов должны быть привлечены к ответственности.

В. Д.
ф Первыми досрочно внесли сельхозналог второго срока и платежи за землеустройство первого срока по Зуевскому сельсовету, Бисерт- ского района, крестьяне: Трофим Азанов, Алексей Кириллов, Анисья Кириллова, Герасим Александров, Федор Демидов, Лаврентий Феденев, Константин Феденев, Степан Сажин, Михаил Александров и Михаил Сажии.

А. Окулов.

ф Впервые в этом году в день празднования так называемого «Михайлова дня» в селе Бобровском (Ара- мильский район) не было ни одного серьезного случая хулиганства и по- ножевщины. К «Михайлову дню» каж-
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дый готовился по-своему. Население забрало дочиста не только все имевшееся в лавках, вино и пиво, но и все продукты, могущие служить для изготовления браги. Со своей стороны, приготовились и партийная ячейка, и комсомол, и избач: они организовали беседы в красных уголках и избе-читальне. Милицонер ор- гапизовал дружину по борьбе с хулиганством, а фельдшер запасся перевязочным материалом. Таким образом празднование на этот раз пр<»шло благополучно.

Бедняк.

♦ Шинкарки, торговавшие водкой на Медном руднике (Березов, р.),—Александра Шумилова и Евдокия Карягина приговорены нарсудом: первая к 1 мес. принудительных работ, вторая — к-одному месяцу заключения со строгой изоляцией. В свое оправдание шинкарки ссылались на то, что-де некая Пиль- щикова торгует больше их, а ее к ответственности не привлекают. Суд постановил, привлечь к ответственности и Пильщикову.
И. Дуганов.

ф Не с чем будет выступить перед избирателями во время отчетной кампании секциям Чердынского сельсовета (Арамильский район). Секции почти не обнаруживают признаков своего существования, за исключением разве только земельно-лесной, которая как будто что-то делает. Население сельсовета не интересуется ни работой секций, ни работой сельсовета вообще. Виноват, разумеется, сельсовет, не умеющий привлечь к своей работе общественное внимание.
Козырь.

ф Не учительница Крылова, а ее муж, не имеющий никакой педагогической подготовки^ ведет занятия в школе деревни Балтым, Березовского района.
Д

ф В первую очередь своим сотрудникам, а потом уже, по мере возможности, и работнику сельсоветов выдает зарплату Режев- ской рик. Сотрудники рика давно уже получили зарплату за ноябрь, а работники сельсоветов до сих пор получают се по частям.
К. Н.

ф Непорядки при продаже ма
нуфактуры в мануфактурном отделении Сылвинского ЕПО (Ст.-Уткин- ский р. ) вешни как бы в обычай. Приказчики отделения—бывшая попадья и ее муж — распределяют мануфактуру по своему усмотрению: одним в порядке очереди, а другим и без очереди. На жалобы коопе- ративной массы правление не об ращает никакого внимания.

Свой.
ф Оживленно готовится к проведению отчетно-перевыборной кампании Асбестовский поселковый совет. Отчетная кампания начинается 7 декабря. По всем цехам, учреждениям и организациям разосланы и вывешены на видном месте планы кампании. Местная комсомольская организация готовится к лыжной демонстрации и карп шальному шествию. Поселковый Совет составил отчет о своей работе и плакат «Результаты выполнения прошлого наказа». Из недочетов подготовительной кампании следует отметить: слабость работы по выявлению лишенных права голоса (пока выявлено только 75 ч.), недостаточную активность подкомиссий избирательных участков Изумрудные копи и Труд Отдых и недостаточное руководство райизбиркома работой поселкового избиркома (по части конкретных практических указаний) .

Б. Пупков.
ф Неблагополучен по бешенству Михайловский район. Заболевают бешенством собаки и скот, есть много случаев заболевания и среди людей. На-днях отправляется на излечение
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половина штата больницы. с заведы- вающим врачебным участком во глав»'. Михайл омское охотничье т-во предложило использовать свою команду для истребления всех бродячих собак. И придется на эту меру пойти, потому что это единственное средство избавиться от бедствия. Вылавливание собак и составление протоколов действует мало.

Соловьев.
ф Из-за нераспорядительности по

селкового Совета, не позаботившегося о своевременном обеспечении школ дровами, ряд школ вынужден был прекратить занятия. На просьбы и т,;ебования заведывающих школами зампред поселкового Совета отвечает такого рода «шуточками»: «Я-то тут при чем?—-Идите, жалуйтесь в небесную канцелярию». Не найдется-ли на этого остроумного зампреда управа не в небесах, а где-нибудь поближе? !
П. Очер.

ф Неисправимого хулигана Смирнова, В. Н. просит унять население деревни В.-Боевка, Сысертского района. Хулиган этот набрасывается с ножом не только на рядовых граждан, но и на представителей власти, и все сходит ему безнаказанно.
Местный:

ф Под знаком смелой и решитель
ной критики трудящимися деятельноСти судебных органов прошла кампания перевыборов нарзаседателей в Н.-Сергинском районе. Работники прокуратуры и суда, отчитываясь па собраниях, рассказывали сами о всех недочетах в работе суда, которые им пришлось наблюдать. В перевыборах трудящиеся района, держали ставку 

на нарзаседателя--рабочего, батрака, и крестьянина. Процент женщин в составе нарзаседателей значительно повысился..
Кононов.

ф На развитие кустарных про
мыслов и крупного животноводства обратить особое внимание предложило В.-Нейвинскому поселковому совету собрание актива поселка, состоявшееся 30 ноября. Собрание признало необходимым об‘единение всех мелких кустарей вокруг арендующей б. В.-Нейвинский завод кустарнопромысловой артели и открытие артелью новых видов производства посудно-жестяного и обозного в дополнение к существующим: литью и механической его обработке.ф Грабители напали на председателя Кособродского сельсовета Зю- зева, возвращавшегося .27 ноября из рика с. полученными там деньгами (около 400 руб.), нападение произведено в расстоянии около полутора километров от деревни, где уже несколько раз происходили нападения на разных лиц. На этот раз подвергшийся нападению Зюзин ушел невредимым только потому, что испугавшаяся лошадь понесла.

А. Волков.ф Кружок первой помощи организован при В.-Нейвипской ячейке РОКК.. В кружок, начавший свою работу 9 ноября, входит 20 человек исключительно женщин. Кружковцы исправно посещают занятия. Плохо только то, что окружной комгтёт РОКК снабжает кружки не вполне п од ходящей лит ерат vp ой.
К.

Избиратель! Спроси депутата, как он помогал Совету бо
роться с бюрократизмом!



ГВ ОКРИСПОЛНОМЕ.
^7ф За последнее время усилился 
в‘езд в г. Свердловск безработных 
и демобилизованных красноармей
цев. Ввиду наличия безработицы в го
роде и округе, а также острого жи
лищного кризиса в Свердловске, Окр- 
исполком своим постановлением от 
27 ноября предупреждает всех же
лающих в'ехать в г. Свердловск 
о том, что обеспечить пх жилищем 
и работой пе представляется воз- 
можным.

ф Воздержаться от всякого раз
укрупнения сельсоветов в нынеш
нем году постановил Президиум Окр- 
исполкома, в связи с тяжелым со
стоянием окружного и районных бюд
жетов. ’ Кроме того, Президиум на
шел, что и особенной необходимо
сти в разукрупнении пока нет.

ф Несмотря на продление срока 
реализации 2-го займа индустриали
зации, среди крестьянского населе
ния работа в большинстве районов 
с места не сдвинута, и до сих пор 
крестьянское население втянуто в 
заем слабо. Наряду с полным оформ
лением подписки в городе, с оформле
нием подписки в районах дело об
стоит плохо, весьма слабо поступ
ление денежных взносов, что об‘яс- 
няется бездеятельностью местных ор
ганизаций. Президиум Окрисполко- 
ма предложил всем райисполкомам 
обеспечить бесперебойное поступле
ние взносов в кассы рпк‘ов и пере
вод их последними в отд. Госбанка.

ф Поступление сельхозналога по 
округу до сих пор неудовлетворитель
но. Райисполкомы и сельсоветы, не
смотря па. постановление расширен
ного Президиума Окрисполкома от 
11-Ц-с. г., должной работы не раз

вернули. Райисполкомы: Каслин
ский, Кьпптымскпй, Невьянский, Ре- 
жевской и Уфалейский до сих пор 
не представили даже сведений о по
ступлении сельхозналога на ПРХТ, 
что предрикам этих районов Окр- 
псполком поставил на вид. Рай
исполкомам предложено развернуть 
разделительную кампанию о досроч
ной сдаче 2-го срока с.-х. налога, 
чтобы обеспечить к 15 декабря вы
полнение 75 проц, годового зада
ния.

ф По докладу о состоянии со
ветской работы в Михайловском 
районе Окрисполком отметил, что 
в основном райисполком с работой 
за отчетный период справился. В то 
же время в работе райисполкома 
имеется ряд существенных недоче
тов:

а) Слабый состав работников со
ветов и административного аппа
рата.

б) Слабое развитие предприятий 
районной промышленности.

в) Мало обращалось внимания на. 
развитие кустарных промыслов и 
кооперирование кустарей.

г) Отсутствие массовой советской 
работы, отсутствие выдвижения на 
советскую работу, в частности жен
щин и нацмен.

д) Очень слабо развернута лик
видация неграмотностп, недостаточ
но обслуживаются школой проле
тарские’ и полупролетарские слои 
населения. Неудовлетворителен со
циальный состав учащихся школы 
7-летки.

Для устранения этих недочетов 
Окрисполком предложил Михайлов
скому райисполкому провести сле
дующие мероприятия:
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по п. а) райисполкому и Окр- адм отделу произвести подбор работников адм. части и милиции;по п. б) райисполкому и Окрпром- отделу обратить серьезное внимание на состояние, предприятий Михайловского промкомбината с целью их полной загрузки и открытия новых рентабельных предприятий.Райисполкому и Окрзу, имея в виду животноводческий уклон развития с.-х-ва района, обеспечить району кредиты на развитие животноводства и молочного хоз-ва и в частности на постройку обществ, скотных дворов. Обратить внимание на бесперебойную работу маслозавода «Экспорт»;по п. в) развитию культурных промыслов и кооперированию кустарей должно быть уделено более серьезное внимание. Окрпромотдел и Окр- промкредсоюз должны оказать райисполкому в этом деле полное содействие;по и. г) в предстоящую перевыборную кампанию райисполкому обеспечить выдвижение на сов. работу новых кадров работников из актива, в частности женщин и особенно из среды нацменьшинств. Наладить руководство их работой;по и. д) усилить культ.-проев, работу в районе и особенное внимание уделить ликвидации неграмотности с тем, чтобы охватить в текущем году ликпунктами 20 ирон. (752 ч.) всего неграмотного населения.Поставить перед Уралпрофсове- том и райкомом металлистов вопрос об ускорении постройки клуба в Михайловском заводе.

В ОКРИЗБИРКОМЕ.

5 декабря Окризбирком на очеред
ном заседании заслушал сообщения 
уполномоченных Окризбиркома о хо
де подготовительной работы к от
четно-избирательной кампании по 
районам: Арамильскому, Сысертскому 
и Бисертскому. Из сообщений упол

номоченных положение с подготов
кой в этих районах таково:

Арамильский район. Несмотря на некоторый сдвиг в сравнении с положением в момент первого обследования, общее состо яние подготовительной работы до сих пор неудовлетворительно. Руководство райизбиркома сельскими избирательными комиссиями недостаточно. Состав сель- избиркомов не проверен, списки избирателей и лишенцев не зак нчены, в ряде сельсоветов списки лишенцев вывешиваются даже без утверждения райизбиркома. Многие сельсоветы еще не приступали к составлению отчетов. Подготовки к отчетам депутатов ни в одном сельсовете не было. 1-го декабря в ряде сельсоветов уже должны были состояться отчетные собрания, но благодаря, неподготовленности, пришлось собрания перенести. В районе до сих пор не развернута раз'яснительная работа. Нет проверки выполнения наказов и решений общегражданских собраний, кое-какие попытки к созыву собраний п совещаний отдельных групп избирателей были, но они или срывались, или собрания проходили вяло, с малым количеством присутствующих. Общественные организации и профсоюзы, за исключением рабпроса, до сих пор ничего не предприняли. Союз текстильщиков (главный союз в районе) до сих пор не представил райизбиркому даже плава своего участия в к дм гании.Окризбирком дал ряд практических указаний об устранении отмеченных недостатков. В частности, Уралдрофсовету предложено обратить внимание на союз текстильщиков Арамильской ф-ка; райизбиркэ- му предложено немедленно прикрепить к каждому сельизбиркому на все время кампании ответственных работников от райизбиркома.
Сысертский район. В общем с подготовкой в районе обстоит благополучно: райизбирком регулярно заслушивает сообщения сельизбиркомов
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и своих уполномоченных, прикреп- многие с ел избиркомы «пересолили», ленных к сельцзбиркэмам. Заслуша- «налишали» таких, которые совсем ны планы участия в кампании обще- не подлежат лишению прав. С этой ственных организаций. Профсоюзные работой избиркомы возятся и до сих организации раскачиваются: прово- пор, а все потому, что во время не дятся специальные собрания членов отнеслись к делу с должной серьез- союзов и ставится информация на ностыо. Сеть отчетных и избиратель- каждом собрании или совещании. Го- ных участков установлена, помеще- товятся к кампании женорганиза- киями участки обеспечены. Списки ции; женщины-делегатка взяли на избирателей заканчиваются. Отчеты себя оповещение о днях отчетных и из- большинством сельсоветов уже собирательных собраний 10—15 дворов ставлены. Слабо участие в подгона каждую делегатку. Слабо участие товке к отчетам ревкомиссий. Обще- кэмсомольской организации и стен- ственные организации принимают до- газет. Неблагополучно с раз1 яснитель- статочное участие. Хорошо развер- ной работой среди неорганизованного нули работу союзы сельхозрабочих населения и женщин-домохозяек в и просвещенцев. Активно участвуют частности. До приезда окружного в подготовке к отчетам шкалы. Проуполномоченного слабо обстояло дело ведены собрания парт, и кэмсомоль- с агитационными мероприятиями, но ских ячеек, женщин-делегаток и по сейчас положение исправлено: за- профсоюзам. Проведены также соб- готовляются и расклеиваются пла- рания.и групп бедноты, но на послед- каты, лозунги и т. д. Нет точного них низок процент присутствовавших, учета всей проводимой сельизбирко- 20—40 проц. В районе с 1-го декабря мами и райизбиркомом подготовитель- уже проведены отчеты в несюльках ной работы. сельсоветах. Процент явившихся
Бисертский район. За последнее на отчетные собрания в этих сель- время райизбирком сумел привлечь советах (Ст.-Вухаровский, Талицкий) внимание всех общественных органи- колеблется от 65 до 30. Эти первые заций к кампании. При райкоме отчетные собрания свидетельствуют, ВКП(б) проведено совещание пред- что до 1-го декабря раз1 яснительно- ставителей всех' районных организа- подготовительная работа была все ций, что дало хоропий толчек, и дело же проведена недостаточно. Сами от- пошло совсем хорошо. К каждому четы проводились как раз так, как сельизбиркэму прикреплены упол- совсем не рекомендовалось: отчиты- номоченные, пересмотрен состав сель- вался один председатель, отчеты были избиркомов и бездеятельные члены сухие и длинные, и участие в обсуж- отведены. Отведен и председатель дении отчета со стороны избирателей Наюргювского сельпзбиркома. Рай- чрезвычайно слабое.избирком рассмотрел списки «лишен- Из недочетов в работе необходимо цев», причем оказалось, что больший- отметить еще: отсутствие календар- ство с.-с. представили старые спи- ности в работе как сельизбиркомов, ски (от прошлой кампании) без вся- так и райизбиркома, слабое участие ких изменений. Когда же райизбир- в работе стенгазет, изб-читален и клу- ком предложил их пересоставить, то бов.

Долой прогулы и расхлябанность на заводах и фабриках, 
в шахтах и на железных дорогах! Да здравствует трудовая 
дисциплина и честный пролетарский труд, укрепляющие мощь 
нашего рабочего государства!



О ф и ц и а л ь ный отд е л
Оглавление

1. О' мерах по охране железных дорог и приспособлении железнодорожного 
транспорта.

2. Об установлении ветеринарно-санитарного надзора за торгово-промыш
ленным и переселенческим скотом.

3. Об устранении недочетов в работе земельных комиссий.

О мерах по охране железных дорог и приспособлений 
железнодорожного транспорта

Обязательное постановление Свердловского Окружного Исполнительного Комитета
27 ноября 1928 г. № 10. г. Свердловск.

В целях охраны железнодорожного транспорта и безопасности железно
дорожного движения от хулиг; неких в ы ход о к со стороны отдельных лиц, Сверд
ловский окружной исполнительный комитет, на основе ниц постановления ВЦИК 
и СНК от 28-VI—28 г. (Себ. Уз; к., 1926 год, № 39. ст. 304), циркуляра облиспол
кома от 4-Х—28 г., №0603—12 и циркуляра ЦАУ НКВД, № 452 от З-ХП—26 г. 
(«Билл. НКВД», 1926 г., № 31)—п остановляет:

§ 1.
Воспретить хулиганские действия, направленные на бесцельную порчу 

железнодорожного имущества: битье-стекол ваге нов, резбиьент.е изоляторов, 
оттягивание и обрывание проводов, набрасывание на прево; а. различных пред
метов, порчу и уничтожение подпор, приставск телеграфных и телефонных 
столбов, вывинчивание болтов и гаек, соединяющих рельсы, порчу сигналов 
и проч.

§ 2.
Лиц, виновных в совершении перечисленных в § 1 настоящего обязатель

ного постановления хулиганских действий, привлекать к ответственности по 
2-й ч. ст. 74 Угол. Кодекса.

Примечание: I. Умышленное истребление или повреждение 
жел. дор. имущества преследуется по ст. 79 Угол. Корокса.

II. Хищение железнодорожного имущества, проводов, гаек, бол
тов и проч, преследуется по ст. 162 Угол. Кодекса.

III. В тех случаях, когда повреж сние жел. дор. имущества про
изведено малолетними, не достигшими 14-лгл него возраста, материальную 
ответственность за i ред, не основ, ст. 405 Гр. Код., несут, в порядке, 
установлением гражданскими заколами, лица, обязанные иметь надзор 
за малолетними.

§ 3.
Настоящее обязательное постановление вступает в силу через две недели 

после его опубликования, распространяется на всю территорию Свердловского 
округа и обязательное постановление должно быть вывешено на переездах,' 
станциях и в селениях, прилегающих к линиям дорог.

§ 4.
Наблюдение за выполнением настоящего обязательного постановления 

возлагается на органы милиции, сельсоветы и лиц жел. дор. администрации, 
коим предоставлено право составления протоколов.

И. о. председателя Свердловского Окружного Исполнителвного Комитета 
М. И т е л ь с о н.

Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. Стриганов.
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Об установлении ветеринарно-санитарного надзора за 
торгово-промышленным и переселенческим скотом.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета
27 ноября 1928 года. №11. г. Сьердловск.

В цолях охраны Свердловского округа от заноса заразных и повальных 
болезней скста и устраш ния возможности распрострете ния заразы внутри округа, 
на основании ст. ст. 55-—56 Вет. Устава и правил нарксмзема от 28X1— 
1928 года («Бюлл. уз. и распор, по сельск. и лесн. хозяйству», 1928 г., 
№ 13), Свердловский окружной исполнительный комитет постановляет:

§1.
Установить ветеринарно-санитарный надзор за торгово-промышленным 

и переселенческим скотом.

§2.
Для передвижений торгово-промышленного и переселенческого скота 

в пределах округа назначаются следующие тракты:
I. Входные) а) Челябинский тракт, от села Русская Караболка, через 

Сысертский завод, село Ара.мильсксе и г. Сьердлоьск.
б) Исстский (Шадринский тракт), от сёла Логиновсвого (дер. Златого

лова) и г. Свердловск.
в) Сибирский тракт, от. д. Крутиха через село Косулинсксе и гор. 

Свердловск.
II. Выходные: а) Московский (Кунгурский) тракт, от т. Свердовска, 

через Перьо-Уральский и Б .сертский заюды.
б) Ворхстурский тракт от г. Сьерддовска, через село Мостовское и 

Невьянский завод.

§ 3.
На указанных выше путях следования скот осматривается ветперсоналом 

в местах, специально пре; назначенных для этой цели районными исполкомами 
по соглаппн ю. с участкшым ютврачем.

Примечание: В г. Свердлове е торгово-промышленный 
скот осм. тривастся по Ч< лябинсксму трг кту на. 16 версте ст города 
по правую сторону тракта и по Исётскэму и Сибирскому трактам на 
13 в ерсте ст города полевую сторону последнею тракта у границы—быв. 
Рязановской дачи.

§4.
Выпас торгово-промышленного и переселенческого скота разрешается 

лишь на участках, согерпкнно изолированных в счношении общения с местным 
скотом и установленных райисполкомом совместно с участковым ветврачем.

Примечание. Ст. Свердловск (товарный двор) открыта 
для погрузки и выгрузки домашнего скота и племенных животных.

§ 5.
Скотогоны по прибытии животных на смотровым пункт немедленно должны 

извещать ветперсснал.

§ 6·
Наблюдение за исполнением настоящего постановления возлагается на 

ветеринарных врачей и фельдшеров, находящихся в ведении окружного зе
мельного управления, на районные исполнительные комитеты и жел. дор. 
администраци ю.

§ 7.
Виновные в нарушении § § 2 и 4 настоящего постановления привлекаются 

к ответственности по ст. ст. .73 и 75 Уголовного Кодекса, согласно ст. 109 
Ветустава.
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§ 8.
Настоящее постановление входит в силу через-дне недели по опубликовании 

и действие его распространяется на весь Свердловский округ.
И. о. председателя Свердловского Окружного Исполнительного Комитета

М. И т ё л ь е о н.
Секретарь Свердловского Окружного Исполнительного К.митета

Ф. С т р и г а н о в.

Об устранении недочетов в работе земельных комиссий.
Всем Райисполкомам Свердловского округа.

Несмотря на ряд вынесенных г ышгстоящ! ми оргснгми пестеневленгй, а 
также постановление малого президиум.. Урелеблиспелкема ст 31 яшаря 1928 г. 
по вопросу об усилении участия райисполкомов иссдьссютсв в ри боте з<мелдных 
комиссий, все же до сего времени наблю. аются случаи халатного отесшния 
сельсоветов к выполнению их обязанностей, связанных с раб той зом. комис
сий по части своевременного вручения повесток по земельно-спорным делам 
гражданами своевременной отсылки расписок в зем. комиссии, а 1 айис по лко- 
мов—ослабления контроля за выполнением сельсоветами указанных обязанно
стей.

Вследствие такого положения наблюдаются случаи откладывания дел до 
следующего заседания, что вызывает волокиту, безрезультатные приезды кре
стьян на суд и затягивание дела.

Иногда земельные комиссии вынуждены откладывать дела по несколько 
раз, как это бывает в окрземксмиссии (в частности, случай с делсм Егоршинской 
райземкомнссии, Шогринского сельсоюта, Устинова А. И., когда последний при
езжал на заседание комиссии три раза).

Обращая ваше внимание на эти недостатки вашей работы и данный случай 
безответственности, Свердловский окрисполксм предлагает всем сельсоветам 
округа своевременно. и в срок выполнять свои обязанности, связанные с ра
ботой земельных комиссий.

Райисполкомам округа предлагается систематически прогерять работу 
сельсоветов в этой части, и в случаях халатного отношения к делу, привлекать 
виновных в этом к ответстг енности.

Егоршинскому райисполкому предлагается расследовать указанный слу
чай безответственного отношения Шогринского сельсовета к делу и виновных при
влечь к ответственности.

За зав. орг. отделом окрисполкома Зюзин.
Председатель Свердловской окрземкомиссии К л и марев.е



Справочный

ВОПРОСЫ
Вопрос 1-й. Если зарплата Зав. ап- 

‘гекой до введения госнормирования по 
миним льным ставкам Окрисполксма на 
27-28 г. 52 руб., а фактически получае
мая—75 р. с к ксвой из этих сумм ра
ботающий должен получать 10 проц, 
квартирную надбавку, согласно поста
новления Окрисполкома. При. переходе 
на госнормярование зарплата осталась 
без изменения 75 р. Пряв-ли Сысертскнй 
рик, выплачивая в этом случае квартир
ные деньги в сумме 5 руб. 20 коп?

(Ко пащиков. Полевсксй завод).
Ответ 1-й. Согласно заключенного 

договора между союзом медикоеантруд 
и Сысертским рик'ом, последний обя
зался известной категории медработ
ников, в том числе и зав. аптеками пре
доставлять квартиры натурой; в тех-же 
случаях, когда квартиры предоставить 
не является возможным , компенсировать 
сотрудников выплатой им фактической 
стоимости квартир.

В связи с этим, ес и фактическая 
стоимость составляет 5 руб. 20 коп., 
то независимо от повышения оклада зав. 
аптек, рик вправе выплачивать кварт. 
деньги из расчета 5 р. 20 коп.

Вопрос 2-й. Имеет-ли право инва
лид, состоящий в должности пред, сель
совета (застрахован) получить через 
Страхкассу протез левой ноги?

(Косогг ров, Бисертский рик).
Ответ 2-й. Изготовлением и выдачей 

протезов ведает Облзд райотдел, куда 
Вам и надлежит обратиться с предо- 
став ением документов об инвалидно
сти.

Вопрос 3-й. Имеет-ли Право на по
лучение пособия или пенсии 85 летняя 
ст; руха, проживающая в настоящее 
время на иждивении зятя, в случае 
отказа последнего о г ее содержания? Дру
гих родственников, которые могли-бы 
ее кормит],, не имеется.

(М. Емельянов).
Ответ 3-й. ~
Hi основании Положения об обес

печении инвалидов труда в порядке 
соц. страхования, инв; лиды в возрасте 
свыше 50 лег имеют право на получение 
пенсии лишь при Наличии 8-летнего 
стажа работы по найму.

И ОТВЕТЫ.
Вопрос 4-й. При исчислении оплаты 

за очередной отпуск, за какое время при
нимается во внимание зьрпл тй—з; год 
или только за три последних месяца? 
Доляша-ли в этих случаях учитываться 
также получаемая нагрузка?

(В -Серги. Врачебный нуйкт» 
И. Ф. Петров).

Ответ 4-й. Согласно постановления 
НКТ от 17-У1-24 г., опублик. в Извест. 
НКТ № 43 за 1924 г. при определении 
среднего заработка, в смугчаях оплаты 
за отпуск, исчисление производится ис
ходя из размера зарплаты за последние 
3 месяца.

В заработную плату включаются 
как основпоеДюзнаграждёние, т^к и дру
гие виды оплаты труда, имеющие' по
стоянный характер. Поэтому, если на
грузка к окладу носила постоянный 
характер, последняя подлежит зачёту· 
при исчислении среднего заработка. .

Вопрос 5-й. До скольки лет взи
мается налог с лишенных права голоса 
и куда он поступает?

(Секретарь Ново-Ипатовок, сель
совета, Сысертского р-на Сумин Петр. 
Никол.).

Ответ 5. Если речь идет о налоге 
с лиц лишенных избирательных прав 
и в связи с этим зачисленных в тыловое 
ополчение, то согласно ст. 245 раз ела 
XVI «О тыловом ополчении в мирное 
время» закона сб обязательней воен
ной службе—граждане, зачисленные в 
ты овое ополчение в течение всего вре
мени состояния в тыловом.ополчении об
лагаются .специальным военным нало
гом на основании ' особого з, кона. По
ступления спец, военного налога пере
даются соответствующим народным ко
миссар соц. обеспечения и обра
щаются в фонд, расходуемый исключи
тельно на оказание помощи инв; лидам 
гражд. войны и' семьям призванных. 
Согласно 239 ст. этого-же раздела время 
состояния в тыловом ополчении опре
деляется от 21 до 40 лет.

Помимо Этого' особый налог (сбор) 
взыскивается с лиц лишенных права 
быть сельйсполнителямй. Согласно пост. 
НКФ от 5-У-28 г. № 47—приказы и рас
поряжения НКФ № 18—28 г.—обложе-
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ниго сбором подлежат все граждане, про
живающие в сельских местностях (ст. 1), 
лишенные избирательного права по п.п. 
«а», «б», «г», «г», и «д» .ст. 69 Конети-. 
туции РСФСР—мужчины в возрасте от 
18 до 50 лет и женщины в возрасте от 
18 до -15 ле., независимо от того, есть-ли 
в данном дворе лица, имеющие право 
быть с< льскими исполните лями.

С прш лекасмых к уплате обора пла
тельщиков единого сельско-хозяйствен
ного шло га, сбор взимается в размере 
не свыше 10 проп. от оклада этого на
лога, исчисленного с двора (хозяйства), 
к которому принадлежит плательщик, 
но не ниже 5 рублей.

С привлекаемых к уплате платель
щиков подоходного шлога, сбор взи
мается в размере не свыше 20 проц, от' 
оклада этого налога, но не ниже 5 руб
лей.

С граждан, не привлекаемых ни 
к ссльско-хозяйственнсму, ни. к подо
ходному нал гу, сбор взимается в раз
мере 5 рубл й.

Вопрос 6 -й. Сколько процентов бу
дет отчисляться в местный бюджет от 
сельхозналога в 1928-29 г.?

Ответ 6-й. В районный бюджет от-, 
числяется 51 проп. В бю жет поселко
вого совета не менее 50 проц, от полу
ченной рик'ом по данному поселку’’ сум
мы для местного бюджета (т. е. от 51 про- 
цен' а).

Вопрос 7-й. Прав-ли рик, возложив 
на секретаря сельсовета ведение книг 
по учесу общественных семенных фон
дов 4 зем. обществ и 7 выселков, тогда 
как секретарь и так перегружен рабо
той, будучи единственным техническим 
работником сельсовета при 2.700 чел., 
населения?

(Секретарь Мироновского сельсовета,' 
Егоршипского в-на Мошанов).

Ответ 7-й. Означенная р; бота мо
жет быть возложена на секретаря в по
рядке общей работы,

Вопрос 8-й. В № 24 журнала «Ок
руг» об* явлено постановление Окрик1 а. 
о местных шлэгах на 28-29 г., в кото
ром указано, что лошади лесной стра- 

,жи' от налога 'освобождаются. Принад

лежит-ли лесокультурный надзиратель 
к лесной страже.

(Южаков, Алексей Тимофеевич., Би- 
лимбай).,.

Ответ 8-й. Поскольку в статье 67 
Лесного Код. РСФСР перечисляющей 
состав лесной стражи нет упоминаний 
о лесокультурн. надзирал., след ует, что 
псследите к лесной страже отнесены 
быть не могут.

Вопрос 9-й. Каков порядок полу
чения вторичных свидетельств о'рожде
нии, если первые-были испслгзсюны 
по назначению и з^тсм 'понадобились 
г,аковые вторично. Могут-дш, эти справки 
вы, явиться родственникам?

I (Делспрог зродшсль А, мчгсти Сысерт- 
ского ,рик‘а, Чуркин Мих. Гр.).

Ответ 9-й. Согласно § 3 тс бели сб 
оплате документе в герб, сбором «Устава 
о герб, сборе» вторичные свидетельства 
о рождении оплачиваются гербовом сбо
ром в сумме 15 ксп. При чем свидетель
ства эти могут вы, аваться и по ходатай
ство М род СТ1 еннг.кев.

Вопрос 10-й. Согласно правил о По
ря ке заполнения бланск при вы аче 
у. остсЕСрсний личности спублик.в №20 
Бюллст<ня НКВД за 1927 г. следует, 
что графа о семейном положении запол
няется на основании свидетельств о 
браке и разводе. На практике же боль
шинство граждан при получении удо
стоверений, пред'ягдяют лишь метр, 
справки, где совершенно не говорится 
о семейном положении, в виду этого 
приходится в графе делать пометку «за
писано со слов заявителя». Правильнс- 
ли это?

(Делопроизводитель А’-мчасти Сы- 
сертского ри,к‘а, Чуркин Мих. Гр.).

Ответ 10-й. На основании ст. 24 ин
струкции НКВД № 352 о порядке ьы- 
дачи и получения удостоверений лг ч- 
ности и о прописке граждан ст 19-1Х- 
27 г. опубл.ик. в № 20 Бюллетеня 
НКВД за 1927 г., в случае отсутствия 
документов, подтверж ающих сведения 
о браке и разводе, необходимые данные 
могут заноситься со слов Еаяылеля, 
о чем делается- в- графе соответствующая 
ломотца. '

Ответственный редактор Б. Э. Оршанский.
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Утеряны и похищены документы:

Воинская кн. и удостоверн. личн, 
выг. Сысертск. рик, на имя Кичигина 
М. А. № 12952.

Воинская, кн., выд. Н.-Сергинеким 
рик, на имя Мозрова С. А. К» 12577.

Уч. конск. кн., за № 109, выд. 
Н.-Сергинск. конск. уч., на имя Коло
сова И. Т. № 12576.

Профбилет с.-х, рабочих за № 6908, 
выд. Н.-Сергинск. рабочкомом, на имя 
Аникина И. Е. № 12575.

Чл. книжк, гы;. Н.-Сергин. ЦРК, 
на имя Скачковой А. В.· К» 12574.

Чл. кн. № 2693, выт. Н.-Сергинск. 
ЦРК, на имя Блиновой Е. В. № 12573.

Приписн. кн. доприз, гыд. Бисерт. 
рик, на имя Зинадулина № 12572.

Член. кн. № 2570, выд. Н.-Сер- 
гинск. ЦРК, на имя Шарина И. Ф.

Приписн. кн. допризг вн, выд. 
Н.-Сергинск. рик, на имя Казакова Ф.В. 
№ 12569.

Приписн. кн. доприз. выд. Н.-Пет- 
ровским рик, на имя Гусева Г. № 12568.

Учетно-конск. кар. за № 1138, выд. 
Н.-Сергинск. рик, на владельца Дай- 
бова Д. С., 12567.

Приписн. кн. допризывн, выд.. 
Михайловск, рик, на имя Бубнова Е. А 
№ 12566.

Приписн. кн. допризывн, выд. 
Н.-Петровск. рик, на имя Слбирякова 
С. И. № 12565.

Приписная кн. допризывы., выд. 
Бисертск. рик., на имя Мснерова.

Профбилет ЕСРМ № 426894, выд. 
Свердловск. раЙксмсм металлистов, 
На имя ЗвОнарева И. Н. № 12563.

Удостой, личн. № 691, выд. адм. 
частью Н.-Сергинск. рика, на имя Ан
феровой М. К. № 12562.

Воинск. кн. №32-31, выд. Н.-Сер- 
гацск. рик., на имя Ильина.

Расчетн. листок № 142, выд. Н.-Сер- 
гинск. л-вом, на имя Лукичёва Н. А·

Конск. кн., на имя Падериной А. Г. 
№ 3842.

Допризывн. кн., на имя Спицина 
Ф. И. № 3843.

Сзид. о негодн. к воен, службе, 
■а имя Тимофеева Я. В.

- Конск. кп., на имя Лаптева Г. И. 
№ 3846. .
", ,=, Уч, коне. книж. на имя Мерз
лякова В. Д. № 1665.

Справка Саратов, ун-та б зачетах, 
ДРЦбилет союза химиков, зачетная кн. 
УПИ на имя Исаецко И. П.

Профбилет рабземлес № 29730, 
на имя Суворовой С. М.

Комсомольский бил. № 14058, на 
имя Севрюгина Н. Ф. №37.

Уч. конск. карт., за № 700, выд, 
Арамильск. рик, на имя Вьюхина М.

Две уч. карт., выд. Арамильск. 
рик, на имя Зырянова А. Д. № 14400.

Воинск. кн., выд. Ст.-Уткинск, 
общ. потреб., на имя Мунтякова Ф. М.

Удостоверение личн. № 608-0381441, 
чл. бил. сельхозрабочих, уч. кон. 
кн., на имя Ефремова К. А. № 13917.

Удостов. личн., выд. Ст.-Уткинск.. 
рик, на имя Симоновой А. А.

Член. паев, кн., № 1525, выд. 
Ст.-Уткинск. потреб, о-вом на имя, 
Татаринова А. Н. № 13919.

Конск. кн., вы·. Каслинск. рик, 
на имя Тюменцева П. П. № 14154.

Уч. конск. кн, уч. воинск. кн., 
выд. Михайловск, рик., на имя Бур- 
сина А. А. № 12765.

Уч. конск. кн., выд. Михайловск, 
рик, на имя Чекасина С. К.

Уч. конск. кн., выд. Михайловск, 
рик, на имя Фокина М. И.

Уч. конск. кн., две на имя Чирко
ва И. П. № 12768.

Акт на павшую лошадь, выд. 
Сыльвеиск. сельсоветом, на имя Несте
рова Д. И. № 13860.

Воинск. кн., на имя Трофимова.
Учетно-конск. кн,, выд. Арамильск. 

рик , на имя Чермянинова А. С. № 14393.
Уч. конск. кар., выд. Арамильск, 

рик, на имя Чиркова В. А.
Чл. кн., выд, правлением ЕПО, на 

имя Сыскова И. Н, № 14396.
Член, кн., союза текстильщиков, 

на имя Матвеевой В. П. № 14397.
Расчетн. кн, Арамильск. страх- 

пункта, на имя Коноваловой А. С.
, Свидетельство о рожден, выд. 

Арамильск. ЗАГС, на имя Виктора Ко
новалова № 14328.
; Учет, воинск. кн, выд. Бисерт. 
военстолом, на имя Перепелкина П.Г. 
№ 9140.

Удостоверение личности, на имя 
Клюжина В. М. № 9241.

УДостов. личн, .выд. 17 район, 
мил, член, билет.союза строителей, на 
имя Токарева В. И. № Q142.

. Удостовер, личн, выд. Бисертск. 
рик, на имя Попова Фед. № 9144.

Удостоверен, личности, выд. Бул- 
зйнск. с’-с, № 177„на имя Глазырина П,Н.
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Справка взамен паспорта № 15, 
конск. карт., выд. Бдсертск. рик, на 
имй Баден цена А. И. № 9143.

Комсомольский билет № 14058, на 
имя Севрюгина, Н. Ф. № 37.

Уч. конск. кп., выд. па имя Ко
бякова В. П.

Уч. кснск. кн., № 1178, на имя Ги
лева Ив. Пл. № 12756.

Уч. воинск. кн., выд. Михайловск, 
рик, на имя Губаева № 12757.

. Расчет, кн. № 122, тщ, Михай
ловск. зав., на имя Гиль мет. .инова.

Ул остов, личн., тын Михайлов
ской адмчаст., па имя Чекасица Н. Ф. 
№ 12760.

Удостов. личн. № 809, на имя Щи- 
Панова С. К. № 12759.

Метрич. справка, на имя Трош
ковой А. Ф. № 12761.

Уч. кснск. - кн., выд. Михайловск, 
рик, на имя Соколова М. В.

Билет На право гы .озки дров 
выд. В.-Уфалейск. лесничеством, на 
имя Гористых П. М. № 14484. । ;

Чц. кн. № 1556, гыд. В.-Уфел.ей- 
ским ЦРК на имя Бакулева П. В. №14485

Чл. кн. № 1116, выд. В. - Уфале йс к.
ЦРК на имя, Сурнина А. Н. № 14186.

Билет на право тывозки дров, ы>ц. 
В. - Уфа ле йс кем лесничегтвсм, на имя 
Рожарина А. М. № 14487.л

Чл. воинск. кн., гыд. Уфалейск. 
рик, на имя Сидорова В.

Расписка на лепта/ь, принадл. 
Арзамасцеву С. В. № 14488.

Расч. кн., гы и В.-Уфалейск. 
зав. , на имя Никонова С. И. № 14489.

Чжиск. кн., вы ( В.-Уфалейск.
ТПО. № 38213, на имя Грачева № 14490.

Ч.ден. кп.дыс В.-Уфл. ЦРК, на 
иг я Григорьева В. А. № 14491.

Чл. кн., гыд. Уфалейск ЦРК, на 
имя Булычина С. Р. № 14492.

Билет на Прадо т ы. езки дров, гыд. 
В.-Уфглейск. л-т см , на имя Козыре
ва И. М. № 14493.

Билет па право вывозки дров, выд. 
В.-Уфалейск. л-вом, па имя Сониных 
Валерия и Анатолия № 14494.

Бад<т па право вывозки дров, выд. 
В.-Уфал. леснич. , на имя Бежева А.И. 
№ 14495.

Карточка на лошадь, на имя Оль- 
кова Е. П.

Свидет. о расторжении брака, на 
имя Журавлева Ф. М. № 6220.

Кснск. уч. кн., ГЫ1. Режевск. 
рик, на имя М лыгина И. В. № 6221.

Учегн. котик, карт., па имя Ря- 
кова Гр., № 10695.

Профбилет союза ргбземлес., на имя 
Лукина Н. О. № 12333.

Чл. кн. № 1570. Реясевск. ЕПО, на 
имя Исакова С. П. № 12334.

Удостов. личн., Режевск. адм. 
части, на имя Карташовой К.

Партбилет, выд. Режевск. рай
комом ВКП(б), на имя Костоусова Г. И. 
№ 12336.

Воинск. кн;, выд. Алапаевск, 
военстол. и у'остов, личн., на имя 
Гилева № 12337.

Чл. кн., гыд. Режевск. ЕПО, на 
имя Шалюгиной Н. Г. № 12338Í

У,,остов., выд. окроно, на имя 
Минеевой М. П. № 12340.

КоПск. карт. № 6943, на имя Ан- 
чутйна М. И. № 12341.

Чл. кн. общества потреб. № 2083, 
на имя Голсндухина 3. Н.

Чл. билет № 33129, с.-х. рабочих, 
на имя Иевлева И. Ф. № 12343.

Конск. карт., на имя Завалина . 
И. И. № 12344.

Уд остов, личн., выд. 4 част, мил., 
на имя Веткина Ф. А.

Расч. кн., гыд. в Ст.-Утке, на имя 
Скоробогатова П. С. № 13815.

Конск. карт., выд. Ст.-Уткинск. 
рик, на т мя Скс] ебс птст г А. В.

Чл. кн. Ст.-Уткинск. ЕПО, на имя 
Баженову В. Д.

Проф. кн. союза медсантруд, на 
имя Чермолийа Л. О.

УдОстовер. личн., гыд. Уфимск. 
гбрмил. на имя Журавлева В. П.

Чл. кн., с с юза химиков, тыд. 
на ст.Хромпик, па имя Михалева Д. П. 
№ 13757.

Чл. кн. ЦРК, на имя Поморцева 
А. И. № 13762.

Учетно,-воинск. кн. и паспорт, на 
имя Хухйутдйпора. ।

Чл. кп. ЦРК, выд. Билимбеевск. 
ЦРК, на имя Теплоухова Ф. И. № 13760.

Уч. гоипск. кп., чл. кп. строите
лей, на имя Кукаркина С. П.

Метрич. выпись о рожден., выд. 
Аверинск. с.-с., на имя Деменьшилой 
Ольги.

Удостов. личн., Сысеутск. адм. 
част., па имя Волкова И. Н.

Квитанция госстраха, тын Сысерт. 
рик, на имя Заспанова А. А. № 10859.

Котик, кн., выд. Невьянск, рик, 
на имя Миронова.

П тртизанское и красногвардейское 
удое тот ерение № 105, гы ан. Крым. 
ЦИК, М и ат. члена УИК, удостовере
ние о службе, ты ан. Омским 6 уч. Сл. 
Тяги, Hi имя И нгсьснкова Н. И. № 40.

Уч. кснск. кн., гы,ан. П. Уральск. 
РИК, нч имя Анисимова Л. Д. № 11276.

У„остоьеуент.е личности, свип. о не
го; ности воен, службы, на имя Садыро- 
ва К. М. № 3187.

У, ос тот ере ние личности, профбилет 
союза Текстильщиков,за № 134, На имя 
Турецкова Е. Г. № 3186.
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Член профсоюз,, кн. № 955178, проф
союза, Металлист, вы ан Н. Уфал. Ф ,б- 
юьк м м на имя Филиппова, Ивана Тий. 
№ 14406.

П втбюдет ВКП(б) № 05885^2 на 
Имя Ф. .лг.ппова И;; на Тимофеев, вы
дан. Райкомом ВКП(б) № 14407.

■ Справка № 113 о рож;. Зайцевой 
■Зан В .сил. выдан. Н.-Уфал. ЗАГС'ом. 
№ 14408.

Учет, конская книж. № 2960 выдан. 
В.-Уфал. рик'ом на имя Кривоусова 
Иван Никол. № 14409.

Ч ен. кн. Н.-Уфал. ЦРК за № 956 
на имя Лимонова Никол. Яковлев. 
№ 14410.

/Учет, конск. книж., выдан. В.-Уфал. 
рик'ом, на имя Дорофеева Степана Ив. 
№ 14411.

Член, профсоюз, билет с-хоз. рабоч. 
за № 7676 гыдан Петуховским Райкомом 
на имя Никифорова Егора Петров. 
№ 14413.

Удостоверение дичн. за № 42 на имя 
Никифорова Егор. Петр, дыдан. Кыш- 
тылг к. милиц. № 14412.

Член. книж. № 894 выдан. Н.-Уфал. 
ЦРК на имя Илюхиной Ал-ндры Иван. 
М 1414.

Билет на право вывозки дров выдан. 
В.-Уфалейск. д-вом на имя Беляева Г. Г. 
№ 14800.

Билет на право вывозки дров В.-Уф. 
д-м. на имя Даниловаа, Алек. Серг. 
№ 14801.

Членский профсоюз, билет № 37866 
на имя Горновых Сергея Петровича 
№ 14802.

Книжка углежжения, выдан. В.-Уф. 
л-м на имя Желтышева Андрея Григ. 
№ 14803.

Ч.,ен. книжка профсоюз, горнора
бочих на имя Смирнова, Николая Ив. 
№ 14804.

Чден. кн. выдан. В.-Уфал. ЦРК на 
имя Ш· шелина Федора Федоровича 
№ 14805.

Член, профсоюз, кн. союз. Горняков 
№ 113326 на имя Груздева Ивана Сте
пановича № 14807.

Удостовер. личности выдан, милиц., 
на имя Куклина Егора Ивановича 
№ 14808.

У .остовер. личности, на имя Ефимо
ва, Григория Ан реевича № 14809.

Членская Профсоюз, книж., на имя 
Назарова Никифора Анисимовича.

Удостовер. личности, вы н. В.-Уф. 
Милицией, на имя Шульгина Федора Аф. 
№ 14810.

Билет на право вызозки дров, вы тан 
В.-Уфал. л-вом на имя Пировских В. Г. 
№ 14811.

Билет на право вызозки дров вы дан. 
В.-Уфал. л-вом на имя Бурдаковой А. В. 
№ 14812.

Удостоверение^ личности гыдан- 
В.-Уф. дейск. милиции на имя .Плюхи·, 
на Александра № 14813. о

Членский билет вы ан. Абедыпенев- 
ским с-совет. № 11795 на имя Тауш- 
канова Семена Александров. № 14813-а.

Билет на право вывозк. дров 1Ы ан, 
В.-Уфадейск. л-м на имя Тянугова Ф. П. 
№ 14814.

Ч юн. книж., выдан. В.-Уфал. ЦРК 
№ 2975. на имя Агафонова Мдх. Егор. 
№ 14815.

Расчетная книж., выдан. В.-Уфал, 
заводоуправлением на имя Нажмеева 
Зайтют. ..ина № 14816.

Чденск. профсоюз книж.. выдан, 
союз. «Металлист» № 1.195—405 па г.мя 
Семенова, Петра Васильев. К» 14817.

Расчетн. листок выдан. Н.-Пстровск. 
Лесконторой на имя Табунова, Ивана 
Яковлев. № 119.

Метрич. справка, выдан. Н.-Петров. 
ЗАГС при А мчасти рик'а ст 23-Х—· 
№ 15 на имя Табуновой Пелагеи Иванов. 
№ 120.

Учет. воиНск. книж., выдан. И.-Петр, 
риксм на имя Викулова Семена Анд. 
№ 121.

Чденск. книжка, выданная правле
нием Н.-Петровен. ЕПО № 1624 на имя 
Киселева Ивана Романовича № 122)

Расчетный лист, выданный Н.-Петр- 
лесокуренной конторой на имя Шерстне
ва Якова Петровича № 123.

Расчетн. листок выдан. Н.-Петровск. 
лесокуренной конторой на имя Хасано
ва Хусаина № 124.

Удостоверение личности, учет. войн, 
кн., выдан. Н.-Петровским рик'ом, па 
имя Постникова Василия Ивановича 
№ 125.

Вэинск. учет. книж. № 840, гы ан. 
Н.-Петровским рик'ом на имя Лукоя
нов1· Ан рея Павловича № 126.

Ч.донская книжка выдан. Н.-Петров, 
ЕПО на имя Карпова Александра Ник. 
№ 127.

Учет, конск. кн., выданная Шома- 
хинскимс-совет., удостоверение личности 
на имя Байков Лаврентий Дмитрив. 
№ 128.

Чденск. союзн. книж. вы-•ан. местко
мом Н.-Петровск. № 2 за № 32673 на г.мя 
Мух^ркина Николая Григорьев. № 129.

Чденск. книж. вы ан. правлен .ем 
Пермской ж. д. ТПО на имя Бычкова Ив. 
Павлов. № 130.

Членская книж. рыдн. Н.-Петровск, 
ЕПО № 330 на имя Шинулова Семена 
Яковлев. М 131.

У остоверение личности, гыю.н. Ижев
ской а мчастью на имя Щдробокова 
Матвея Павл. № 132.

Расч. лист гыдан. Н.-Петровск. лесо- 
конторой на имя Кириллова Петра Ив, 
№ 133.
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Расчет, лист выдан. Н.-Петровен, 
лесокс второй на имя Ходонина Афа
насия Семенов. М 134.

Учет, кснск. книж. гы’ан. Майга- 
шанск. вод. на лсш. мерин, масти ры
жей, на имя Недоснедова Дмитрия 
Дмитриевича № 135.

Членская кш.ж. № 761 выдан. 
Правлением Н.-Петровск. ЕПО на имя 
Рогозина Козьмы Иванов № 136. № 139.

Считать недействительными.

Квитан. на кожу № 797 выдан» 
Н.-Петровск. с.-х. товариществом на имя 
Сапунова Дениса Сергеев. № 137.

Расчетн. листок, выдан. Н.-Петровск, 
лесоконторой. на имя Шерстнева Афан. 
Алексеев. № 138.

Расчетн. лист тылгн. Нязе-пс трсвск 
лекентор. на имя Фро..ова Ник. П.

Кузнечные

Изделия

В неограниченном количестве вырабатывает: Березов
ская кустарная промышленная кооперативная артель 
„ОПЫТ“. Заказы направлять почтой или по теле
графу, по адресу: Березовский зав., Свердловского 
:: :: Округа. Доставка в адрес заказчика. :: ::

ГАРАНТИЯ за качество. Цены ниже торгую
щих оптом организаций. Постоянно имеются на скла
де: петля, барашки дверные, кочерги, ухваты, под
доски, курки тележные, закрепы оконные и др. Скобы 
:: :: :: строительные, мотыги и подковы. :: :: ::

Правление.

СВЕРДЛОВСКАЯ КООПЕРАТИВНАЯ АРТЕЛЬ

УЛИЦА
САККО и ВАНЦЕТТИ 
№ 82

„ШАХТЕ Р“ПРЕДЛАГАЕТВ НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ КАМЕНЬ БУТОВЫЙ, КАМЕНЬ ДЛЯ ЩЕБЕНКИ, КВАРЦ, КВАРЦИТ, ДОЛОМИТ И КВАРЦЕВЫЙ ПЕСОК.
ааааваазаажаааавяааянвваааааааааааааааава 

^СУНДУЧНОЕя, С П'>ЛУЯЬЮВА ■ 
г. Свердловск, угол ул. Дет. Городка и Большакова, № 12/20

! ПРИЕМ ЗАКАЗОВ, исполнение !
добросовестное и аккуратное.

ЦЕНЫ УМЕРЕННЫЕ.
Для госуд. и кооператив, организаций условия расчета по соглашению. 

■ ■■■■■■■■■■■■■ я я и аааааааа я ■■■■■■■ а ■■■■■■ а· 
УраЛобл. М 5671. .. Тираж 2700.

Свердловск, «У ралнолиграф», тип. «Гранит», аав. Л НТ 3



РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
О ТОРГОЕСЙ РЕГИСТРАЦИИ ПРОСТОГО Т-ВА „ВЬЮХИНСКИЙ КУСТАРЬ"

ЗО-го ноября 1928 года Свердловским Окружным Отделом Торговли 
на основании правил Наркомторга РСФСР по ведению раздела III Торгового 
реестра СССР („Экон. Ж.“ от 22-V 1927 г., № 114) внесено в реестр физи
ческих лиц, владеющих предприятиями единолично или в форме Простых 
Товариществ, раздела Ш Торгового реестра СССР под № 39 (тридцать 
девятым) Простое Товарищество „ВЬЮХППСКИЙ КУСТАРЬ“, владеющее 
предприятиями в г. Свердловске и дер. Вьюхиной, Арамильского района.

Предмет деятельности: выработка и сбыт колес, телег, ходков, саней 
кошов и деревянной посуды.

Зам. Зав. Окрторготделом. Ермаков.

Зав. Регистрацией Букин.

ПЫШМИКСКДЯ КУСТАРНО-ПРОМЫСЛОВАЯ КООПЕРАТИВ. АРТЕЛЬ

„НОВАЯ ЗАРЯ“
ВЫРАБАТЫВАЕТ в собственных мастерских в неограниченном количестве 
следующие изделия: подковы конские, путы конские, цепи разные, ухваты, 
кочерги, петля дверная, сковородники, гвозди кованые, удила конские, воз- 
жевики, отбой литовочный, крючья изоляторные и вообще всевозможные 
хозяйственные и строительные изделия, а также выполняются специальные 
:: ·.: :: :: :: :: :: :: заказы по чертежам. :: :: :: :: :: :: :: :: 
Вышеперечисленные изделия всегда имеются в наличии в любом количестве. 

Цены вне конкуренции, за качество полная гарантия.

Заказы направлять по адресу: Пышминский завод, Березов
ского района, Свердловского Округа, Артели «Новая Заря>

Правление.
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